
as

/IONIO

Juventudes 
cado por el 
cion Juvenil 
que a ellos

latrimonioy 
lemocráticos 
i juventud", 
o$ vascos la 
liles del País 
irdinaria de

K

ido
■

PUDO i
N

'rijo, aunque | 
nsor pensaba 
svantada. En 
r se procede 
■ ión, de las 
re el caso, y : 
utñana o el ; 
'evuntada la í. 
al detenido, ; 

>ue Tierno : 
el próximo 
prisión de K

I e l para ■ 
con Luis

jue para ese I 
levantada la I

dría

so
y media de 
n Evangetb- 
jcionana de 
la legalidad 

3 delegados 
» experien- 
ara la línea 
lité central, 
íabrero, del 
mesa presi- 
ros más »i- 
D delegados 
idas. El se- 
intinuadón

idó que és
to dei Con- 
ttario gene- 
tó su dimi- 
San Romí 
andestina, 

4o. Añadió 
iento de la 
s democrá- 
s de la da
nzado más

L
fe

lo de clase, 
indas mun- 
B todos los 
to a la mi
el partido.

D
GOZM

Panaderos
Hoy han sido detenidos el presidente El Ministerio del Interior impone multas 
y varios miembros de la agrupación d<» hacta dnc miiinnoc Ría pacotae nnr oí fr
provincial de panaderías
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de hasta dos millones de pesetas por el fraude
en el peso del pan (Páginas 5 y 24)

ZARAGOZA: ABSOLUTA NORMALIDAD
ZARAGOZA,. 16 (ARAGON/exprés).- Según se ha informado a “fk/e" en el Gobierno Civil, hasta el 

momento no hay ninguna anormalidad respecto a la reducción del peso del pan, existente en algunas ciu
dades españolas. Como es sabido, la Asociación Nacional de Panaderos ha tomado la medida de reducir un 
30 por ciento el peso del pan si la Administración no atiende sus reivindicaciones de aumentar el pre
cio del pan, que los fabricantes han solicitado se fije en 50 pesetas el kilo. La medida de rebajar el pe
so es transitoria, hasta conocer qué decisión toma el Gobierno con relación a la subida solicitada.

Del Gobierno vasco en el exilio

10 ¡rector:
Eduardo FUEMBUENA COMIN

l£
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ALMACENES

PROBABLE 
SECRETARIADO
EN BILBAO

i BRICENO
ORAL FRANCO. 10-16 • TEL 22 03 0

SAN SEBASTIAN, 16 (Cifra).— El gobierno vasco en el 
exilio inició esta mañana, a las diez, una reunión en su sede 
de Bayona.

La reunión no es plenaria y como punto a discutir figura 
la creación del secretariado permanente del gobierno vasco 
en Bilbao.

HOSTELERIA

Signe el paro 
en Zaragoza

Conversaciones en Sigüenza

PSOE : AUTONOMIAS
PARA TODOS
m Los socialistas, contrarios a una ley sobre 

regiones, que pudiera desvirtuar lo que se 
diga en la Constitución sobre este tema

UJ o:
<

La huelga remite en 
algunas zonas turísticas

En otras provincias 
españolas la inactividad 
hostelera continúa

(Páginas interiores)

OVACION cerrada al Go
bierno Civil de Madrid y, 
por ende, al Ministerio del Inte

rior y ai Gobierno en general, 
porque en la democracia tam
bién el Poder tiene que ensenar 
ios dientes cuando menester es; 
porque este país no puede ser un 
país sin ley ni el patio de Moni
podio; porque el escandaloso 
fraude del pan en Madrid (se ha
bla de diez millones diarios de 
botín) clamaba ai cielo; porque 
tanta desfachatez no podía per
manecer en ia impunidad ni los 
ciudadanos sumidos en semejan
te indefensión. Por todo ello, y 
por lo que de aleccionador tie
nen las medidas drásticas adopta
das en la capital de España, nues
tra felicitación, sin un asomo de 
halago vano, al Poder. Y la suge
rencia de que con el mismo rigor 
y determinación con que se ha 
abordado —y esperamos se pro
siga— el fraude panadero, se en
tre a fondo en todas aquellas si
tuaciones y corruptelas que hacen 
del consumidor víctima propi
cia de ambiciones desatadas y 
conciencias sin escrúpulos.
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I SINDICALISMO VERDE
Por lo que se ve el presidente Suárez le tiene un miedo 

consideraMe a las centrales sindicales (léase CC.OO.,' 
UGT, USO, CNT y las dos unitarias). Dialoga con los 
dirigentes de algunas de ellas, con su habitual y encanta
dora afabilidad para colarles eso del pacto social, las 
coasidera necesarias para que los esquemas democráticos 
occidentaies se cumplan con rigor, pero por lo que se ve no 
pwde evitar un tibio escalofrío al oír hablar de ellas. Y no 
se descarta que quiera combatirlas en su propio terreno:
Montando un sindicato a 
pnctUlo social con él...

El hábil Adolfo ha hecho 
sos cálculos. Si a mí me han 
votado seis millones de es
pañoles y al PSOE sólo cin
co, ¿cómo va a ser posible 
qpe los socialistas basándo
se en su incidencia electoral

polémica
por Sebastián Serrano

(De "Mundo Diario")

fortalezcan su central sindi
cal y yo no pueda tener tra
bajadores organizados que < 
Me sigan? Y manos a la 
abra. Socías y Martín Villa 
ra están tanteando el terre
no en serio para organizar 
siadicalmente al máximo de 
currantes suaristas.

Las mentes pensantes del 
partido en el poder trabajan 
ca el proyecto partiendo de 
la base de que el espectro de 
las gentes que viven de su 
salario es cada vez más am- 

y tiende a incrementar
se. Es todo aquello de la 
proletarización de los profe
sionales liberales y de la 
ídem de pequeños industria
les y comerciantes. Y creen 

entre funcionarios, agrí- 
oaltores, cuadros medios y 
todos aquellos trabajadores 
^ae no se sienten ni marxis- 
tas, ni anarquistas ni revo
lucionarios pueden conglo
merar una jryqtabte base sin
dical que se centre en rei
vindicaciones estrictamente 
profesionales y no piense ni 
por el forro en cambiar las 
estructuras sociales y eco
nómicas, es decir, que ape
chugue con el sistema capi
talista.

Desde una perspectiva 
puramente informativa la 
posibilidad de un sindicato 
potente de este tipo es cier
tamente sugerente. Porque 
abre la perspectiva de una 
lucha no sólo política, sino 
también sindical, por'la asi
milación de funcionarios y 
asalariados cualificados. Y 
esto porque los sindicatos de 
la izquierda ya hace mucho 
tiempo intentan impulsar su 
contenido revolucionario 
dentro de estas capas de 
trabajadores. Porque son 
eso, trabajadores explota
dos como ios demás, aunque 
quizás algo menos.

Las dificultades, no 
obstante, serán notables. La 
base para el montaje de este

SU medida. Será tan fácil un

sindicato ha de ser forzosa
mente la organización verti- 
calista o algunas de las cen
trales que ésta ha segregado 
últimamente (CDT, CGT, 
CTl), tan desprestigiadas 
ante cualquier trabajador 

síhdíckto

AMRRIIW-

por su intenso color azul. 
Además, los sondeos de ri
gor señalan que una gran 
parte de los votantes de 
UCD no son asalariados: 
amas de hogar, personas de 
edad, pequeños propietarios 
de tierras, etc.

Las centrales obreras han 
calificado el intento de 
amarilio,_y no vamos a ser 
nosotros los que les lleve
mos la contraria. Lo? que 
están montando el tinglado 
son hombres de procedencia 
azul. Está claro entonces de 
que en España se está en 
vías de inventar un nuevo ti
po de sindicalismo: el sindi
calismo verde. Ya se sabe, si 
se mezcla el amarillo y el 
azul sale el primoroso color 
de la esperanza... para mo
nopolios y multinacionales.

CORREA DE 
TRANSMISION

F. Esteve, en «Posible», 
sitúa el tema.

«Para que nada falte en el 
partido presidencial se está 
barajando incluso la posibi
lidad de crear su propia co
rrea de transmisión me
diante la formación de un 

sindicato centrista. Aunque 
el mismo presidente Suárez 
ha desmentido la existencia 
de tal intento, ha dejado 
prever que “la UCD no di
mitirá de tal idea, si nuestra 
base laboral quiere tener tal 
central sindical y la potencia 
como tal”. Antes de que 
surja tal central, ya ha sido 
calificada de “amarilla” por 
el secretario general de la 
UGT, Nicolá.s Redondo.»

NECESIDAD
URGENTE

Ahí va la opinión del de-

FUNúíON/Wí! 
lA tico

afím'atc

mocristiano Javier Tusell, 
en «Ya».

«Otra necesidad urgente 
es la de tener una política 
sindicaf: en España la tradi
ción histórica, y la herencia 
de la dictadura, han hecho 
que exista una vinculación 
entre el sindicalismo y la 
política muy superior a la de 
cualquier país europeo. Hay- 
miles de españoles que 
desean participar de sindi- 
catos que no tengan una

ELSINblCfflD
DE UCD MD

precisa identificación politi
ca; la tarea de quienes mili
tan en el Centro puede ser 
promover (juntó con quie
nes no tienen ninguna afi
ción política) el desaiTollo 
de esos organismos de de
fensa profesional.»

LEGITIMO
Y NECESARIO

El senador ucedista por 
Murcia, Ricardo de la Cier
va, defiende con ahínco la 
idea del nuevo sindicato.

«Desde mi ángulo de co
mentarista político libre, sin 
carácter de portavoz de na
die — de nadie más que casi 
ciento noventa mil hombres 
y mujeres de una región en 
flor —, la central sindical del 
Centro me parece phsible, 
legítima y necesaria. Nadie 
puede oponei-se a la creación 
de un sindicato en el 
paradójico nombre la liber
tad sindical.

Pretender que el Gobier
no potencie con su apoyo 
directo o con su misma 
abstención el nuevo mono
polio sindical de la.s centra- 
le.s de origen revolucionario 
sería impúdico; pero ceder a 
tal exigencia sería suicida. 
No se trata de crear un sin
dicato .“amarillo”, aunque 
debemos dejar a la base la 
atribución de colores; so pe
na de evocar aquí los desli
ces amarillos de divei-sas 
historias sindicales que alar
dean de coherencia.»

ARAGON 
exprés —

DIARIO DE 
LA TARDE

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S.
Marcial, núm. 2
Depósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)

PAG. 2 / 16-8-77 / AE

SGCB2021



I

modos y las nuevasMADRID, I6.-L0S nuevos
formas estrenados por las Cortes en su primera sesión 
informativa, desde que fueron inaguradas no hace 
todavía un mes por el Rey, son como el sustancioso 
aperitivo, y refrescante, en un mes de sequía 
informativa aparente, de lo que a partir del mes de 
septiembre puede ser el Parlamento Español. Cuatro 
horas de libre expresión y ausencia de todo incienso, 
en la disección absoluta del proyecto de Ley de 
medidas de urgencia de reforma fiscal, representan 
claramente el ejemplo que ios recien estrenados 
parlamentarios españoles pueden seguir a partir de 
ahora.

AGUANTE A PALO SECO
Fernández Ordóñez aguantó a palo seco la sesión 

informativa con los miembros de la comisión de 
Economía y Hacienda del Congreso, sin un respiro 
ante las continuas críticas a un proyecto de Ley 
calificado por la derecha como de simple instrumento 
recaudatorio, y por la izquierda como un parche de 
difícil encaje en unos momentos en que no se 
conocen las demás piezas de la reforma tributaria. El 
hecho en sí es ya historia y el martes nueve de agosto 
puede representar la fecha en que un nuevo talante 
llegó ai Parlamento, recordando épocas olvidadas por 
lo menos y absolutamente desconocidas para los más.

1ÎACIA EL RESTABLECIMIENTO
DE LA GENERALITAD

Si el Congreso y la comisión de Economía y 
Hacienda iniciaron la noticie política de estosdías, el 
centro informativo del resto de la semana tuvo sus 
vértices en otros punto-' de la geografíe nacional y, 
icómó no! , en París, con la entrevista 
Torradellas-Sánchez Terán, en torno al tema de la 
Generaiitat catalana, que parece entrar en su recta 
final. Estos contactos reanudan las negociaciones 
bilaterales, y son, prácticamente, la continuación de 
la visita del político catalán al presidente Suárez en el 
Palacio de la Moncloa, para entrar en los diez días 
definitivos, que pueden concluir con una nueva visita 
de Tarradelias a La Moncloa pasado el dia 18, fecha 
en que se espera el regreso de Suárez a Madrid, tras 
sus minivacaciones en la Costa Brava, y llegar a lo que 
puede ser la restauración de esa institución secular 
catalana para finales de mes; —posiblemente para el 
Consejo do Ministros que se espera que se celebre el 
26 de agosto—, de forma que toda Cataluña pueda 
festejar la diada nacional, el once de septiembre con 
el restablecimiento de la Generaiitat. Es más que un 
síntoma el hecho del que el presidente Suárez haya 
comentado que en su agenda de trabajo está 
precisamente el tema de la autonomía para Cataluña, 
que puede llegar de la mano de ios acontecimientos 
que se produzcan en los próximos días.

Lo lógico es aue. paralelamente, adquieran mayor 
fuerza los movimientos autonomistas gallego y vasco, 
como de hecho ya está ocurriendo. En esa línea están 
casos como el anunciado por la Academia Gallega de 
Jurisprudencia de redactar un estatuto de autonomía 
para Galicia, que puede estar terminado en un plazo 
nniy breve. También los andaluces han organizado 
una reunión parlamentaria para el dia 27 con el fin de 
estudiar su autonom ía.

SUAREZ, A REAFIANZARSE 
EXTERIORMENTE

El afianzamiento político exterior del Gobierno 
Suáraz es otro de los vértices de la vida política 
nacional. Esta semana se han dado las fechas para los 
próximos viajes del presidente del Gobierno español a 
distintas capitales europeas, viajes que pueden buscar 
dos objetivos: el propio reforzamiento del actual 
Gobierno Español en las cancillerías europeas y el 
apoyo directo a su propia I ínea económica que puede

El 26 de agosto, fecha clave

■ En San Sebastián, pueden 
salir del actual punto muerto 
las negociaciones Iglesia - Estado

OENERAIITAT 
INMI1ÎENTE

venir de fuera y que de hecho necesita el país, si se 
auiere salir de la crisis por la que atravesamos y que ni 
las propias medidas económicas dictadas hasta el 
momento pueden resolver por sus propios medios.

En esa línea de apoyo a la economía está el 
anuncio de la visita de Suárez a ios países 
comunitarios, que reafirmará la petición hecha por 
nuestro país a través del titular de Asuntos 
Exteriores, para el ingreso de España en las 
organizaciones económicas de la Europa Occidental.

EL NUNCIO, EN SAN SEBASTIAN
La presencia de Marcelino Oreja en San Sebastián 

puede ser un punto noticiable en estos días en que 
coinciden en la capital donostiarra el titular de 
Asuntos Exteriores y el Nuncio monseñor Dadaglio. 
Ninguna noticia, —ni oficial ni oficiosa—, ha 
trascendido hasta estos momentos de esta tradicional 
coincidencia veraniega de las dos personalidades en el 
mismo lugar geográfico; pero sí se espera que este 
verano podrían salir de su estancamiento las 
negociaciones en torno ai nuevo Concordato Español 
con la Santa Sede, o la forma que las relaciones 
iglesia-Estado van a tener en un futuro próximo.

Cualquier retraso más en lo que podría haber sido 
ya resuelto, no haría más que entorpecer la buena 
marcha hacia lo que debe ser un entendimiento con 

(Exc/usfvo para AñAGON/exprès)

ÍFiaURESE 6l.[jE
YA NO SE SI ES
USTED DEUCD ISO
DEL PSOE O AL

ruptura absoluta del intervencionismo mutuo que 
hasta no hace mucho han vivido las dos instituciones.

UCD, PARTIDO UNITARIO
Cuando se anuncian, con fechas que se perfilan de 

dia en dia, las elecciones municipales, adquiere una 
mayor transcendencia el hecho de la legalización de la 
Unión de Centro Democrático como partido político 
unitario, sustitutivo de la coalición que llevó al 
triunfo electoral el pasado mes de junio a un grupo de 
políticos s o c i a 1 d e m ó c r a t a s, liberales, 
demócraticocristianos e independientes; algunos de 
ellos procedentes de etapas anteriores.

El presidente^ del Senado, Antonio Fontán, ha 
dicho que confía en que las municipales sean ganadas 
por la UCD, para concluir que un triunfo socialista 
podría producir un "desequilibrio evidente". En 
cualquier caso, el hecho de la legalización de UCD 
como partido unitario supone un paso más de firmeza 
y de cerrar filas, para encararse con la nada fácil 
campaña que supondrán las elecciones municipales, a 
las que se van a llegar después de las sindicales. Dos 
hechos que van a definir en redondo la situación del 
□ais, después de las generales del pasado mes de Junio

INTERINO
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Santander por la recompra del 
palacio de la Magdalena

A historia es larga. Contada sucintamente 
podríamos decir que la ciudad de Santander en 

1913 entregó al Rey Alfonso XIII y a título personal, 
es decir no aja Corona, el Palacio de la Magdalena, 
soberbia residenda veraniega que en posteriores afbs 
utilizaría don Alfonso durante sus vacaciones de 
verano... Por esto, por ser donación personal a
Alfonso XIII y no a la monarquía cuando la 
República se incautó de los bienes de la Corcxia no 
pudo hacer lo mismo con el Palado de la Magdalena 
que en la actualidad es propiedad privada de don 
Juan.

Pero, según el rumor, en Santander piensan 
que si las posesiones de La Magdalena no se 
utilizan, vaidria la pena que el Ayuntamiento 
estudiase la recompra de aquéllas para 
convertirlas en un gran parque público, bien 
entendido que como el valor que esta finca 
tiene es incalculable, sólo podría recuperarlo la 
ciudad si su propietario aceptase una valoración 
muy inferior, habida cuenta de que su destino 
sería exclusivamente para esparcimiento y 
recreo público. Y así parece que va a plantearse 
este anhelo de los santanderinos.

La ponencia de la comisión 
de incompatibilidades 
del Senado

SE REUNE
ESTA TARDE

MADRID, 16 ("Europa 
Press").- A las 5,30 de esta 
tarde se reúne la ponencia de la 
comisión de incompati
bilidades del Senado^»

Zunzunegui, también de UCD y 
Luis Olarra, senador por 
designación real.

Salou QuiereW
tener su casM EL

t-'

Aunque oficialmente no ha 
transcendido el órden del día de 
la reunión, posiblemente se 
estudie ya con carácter 
definitivo los easos de los 
senadores por si incurren o no 
en incompatibilidad,

En este sentido hay que 
señalar, que la casi totalidad de 
las fichas personales solicitadas a 
los senadores han llegado ya a la 
secretaría de la presidencia de la 
Cámara.

MAÑANA CUMPLIMENTARAN 
AL PRESIDENTE DE 
LAS CORTES LOS 
EMBAJADORES DE 
BU LOARIA Y PANAMA

Los embajadores de Bulgaria 
y Panamá señores Krum Bosevy 
Moises Torrijos, cumplimenta
rán mañana al presidente de las 
Cortes Españolas, don Antonio 
Hernánde? Gil.

En el informe provisional 
pYegentado anteriormente por 
dicha ponencia incurrían en 
incompatibilidad cinco 
senadores de la UCD y el 
vicepresidente primero de la 
Cámara, señor Guerra

Estas visitas se inscriben en el 
ámbito de las visitas 
protocolarias que ios distintos 
diplomáticos acreditados en 
Madrid hacen al presidente del 
legislativo de nuestro país.

DON LUIS GOMEZ 
LLORENTE, PRESIDENTE 
PROVISIONAL DEL 
CONGRESO

el tiempo Don Jesús Esperabe de

MADRID, 16 (Especial para 
“Cifra” por “NIMBUS”).— Los 
días finales de agosto están resul
tando ser los más calurosos del 
aAj y con perspectivas de pocos 
cambios a corto plazo. En efecto, 
la perturbación que ayer se acer
caba, por el noroeste, ha ido per
diendo fuerza y, hoy y mañana, 
su efecto tan sólo se dejará sentir 
mediante la formación de tormen
tas muy dispersas, en el norte, en 
las áreas montañosas del interior y 
en puntos aislados de las zonas 
mediterráneas. Por lo demás, el 
tiempo seguirá esencialmente seco 
y soleado y las temperaturas vol
verán a ser muy altas, tanto las 
máximas como las mínimas.

Arteaga, vicepresidente primero 
del Congreso, no se hará cargo 
de la presidencia de la Cámara 
en ausencia del señor Alvarez de 
Miranda, por encontrarse en 
período de rehabilitación por el 
Mediterráneo.

El vicepresidente segundo, 
don Luis Gómez Llórente será el 
presidente provisiónahhasta que 
regrese de Venezuela el señor 
Alvarez de Miranda.

Ebro y Cataluña: Ambiente 
coleado, con riesgo de alguna tor
menta muy aislada, a última hora. 
Temperaturas altas.

Gómez Llórente regresará 
esta tarde a Madrid procedente 
de Sigüenza (Guadalajara- 
donde se encuentra trabajando 
en el proyecto de constitución 
que presentará el PSOE.

BARCE LONA, 16 
(Cifra).— Cinco solicitudes 
para instalar casinos de 
juego, en la franja costera 
catalana han sido cursadas 
antes de concluir el plazo 
legal, según ha podido saber 
"Cifra".

Una sexta solicitud 
podría ser igualmente 
presentada dentro del plazo, 
ya que está concluido el 
informe y los planos 
correspondientes. Este sexto 
casino sería el único 
ubicado en el interior, ya 
que se 'trata de un proyecto 
destinado ai hotel 
"Solterra", en la localidad 
de Sant Hilari de Sacal en la 
provincia de Gerona.

El citado hotel, que en la 
actualidad está cerrado, ya 
que fue construido en su 
momento pénsando en la 
posibilidad de instalar un 
casino de juego en aquella 
zona, a fin de añadir 
atractivos turísticos a los

muchos que ya tiene la 
llamada "Ciudad de las cien 
fuentes". Sant Hilari ya 
cuenta con una -abundante 
colonia turística que 
prefiere la tranquilidad de la 
montaña al bullicio del mar.

De las peticiones 
formuladas, tres 
corresponden también a la 
provincia de Gerona, otra a 
la de Barcelona y la quinta y 
última a la de Tarragona. La 
ubicación es en Bagur, Playa 
de Aro y Lloret de Mar, en 
Gerona; en Salou, provincia 
de Tarragona y en Sitges, en 
la de Barcelona.

casino de juego en Huelva. 
Desde el Gobierno, se 
tramitará a la comisión 
nacional del juego.

El casino se proyecta en 
los actuales terrenos del 
Club de Tenis con un capital 
inicial de 220 millones de 
pesetas. El edificio será 
totalmente circular, contara 
con una sala de juegos, una 
de convenciones y 
congresos, traducción

dispondrá también de ur,'; 
discoteca y un restaurantií 
En la segunda planta nj/ 
instalaran 1res salas paral^j 
comisiones organizadoras 
posibles congresos. 
calculan que las posib|«|j 
dependencias serán seitidt» 
por una plantilla de 12« 
empleados. f

La idea se debe J 

Ayuntamiento de Huelh

MADRID, 16 
El gobernador ci 
jrtd, don Juan 1 
ha impuesto muí 
nientas mil pese! 
alta que puede n 
cada uno de los 
jg la junta aire< 
Asociación Provii 
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CAMIONES PINCHADOS
EN TORRELAVEGA

TORRELAVEGA (Santander), 16 (Cifra).— Unos treinta 
camiones de gran tonelaje han aparecido con las ruedas 
pinchadas en distintos puntos de la ciudad de Torrelavega, 
durante la última madrugada.

Entre los vehtdulos pinchados figura el autobús que trasladaba 
a la compañía de teatro “Retablo”, de Carmen Sainz de la-Maza, 
Victor Valverde y Andrés Mejuto.

Se desconocen los autores de este incidente, ya que no existe 
en la provincia santanderina problema en el sector del transporte 
en estos momentos, aunque se supone que puedan ser 
ramificaciones del que sufre la vecina provincia de Asturias.

HUELGA DE TRANSPORTES
LUGO, 16 (Cifra).— A las cinco de la tarde y en la sede de la 

A.I.S.S., se reunirán los miembros de la comisión deliberante del 
convenio del sector del transporte, para tratar de poner fin a la 
huelga suscitada hace ya once d fas,, informan fuentes sindicales.

Hasta la fecha, se han radicalizado las posturas de trabajadores 
y empresarios, después de llegar a propuestas que en definitiva 
suponen una diferencia de 2.200 pesetas de remuneración.

La jornada precedente se desarrolló sin incidentes, no 
actuando piquetes, en espera de los acontecimientos que se 
produzcan tras la reunión de la comisión deliberadora del 
convenio.

Entre España e Hispanoamérica

COOPERACION
NUCLEAR

MADRID, 16 (Europa Press).— España ampliará su 
cooperación con América Latina en el sector nuclear, 
especialmente para la capacitación de técnicos, aumen
tando el campo de formación de becarios, según informa 
la revista "Ingeniería Nuclear".

Los acuerdos y convenios ya existentes a este respec
to, teniendo en cuenta el desarrollo de las naciones la
tinoamericanas, replantearán la colaboración futura de 
España, siendo los recursos que ofrece nuestro país tales 
como ingeniería nuclear, operaciones de centrales nu
cleares, aplicaciones industriales, análisis químicos indus
triales, etc.

FIN DE SEMANA SIN 
ACCIDENTES, EN SEVILLA

SEVILLA, 16 (Cifra).— Ni un solo accidente de circula
ción con víctimas humanas se ha registrado en las carreteras 
de la provincia durante el prolongado fin de semana, según 
datos facilitados a "Cifra", en fuentes competentes.

Según las mismas fuentes, se calcula que durante los tres 
últimos días (sábado y domingo y lunes) han salido y entra
do en esta ciudad más de quince mil vehículos de todas cla
ses.

No obstante, el despliegue de fuerzas de la Guardia Civil 
y su presencia en los principales núcleos y puntos neurálgi
cos de las carreteras que van desde Sevilla a las playas de 
Huelva y Cádiz han hecho posible que todo este tráfico 
quedara perfectamente canalizado, sin que la carretera haya 
podido cobrar nuevas víctimas.
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tiendas. El complejo
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SE HUNDIO
EL PISO

I
Presunto m

fe SE
LUGO, 16 (Cifra).— Una docena de personas resultara/ 

lesionadas al hundirse parcialmente el piso donde si 
velaba un cadáver.

El suceso ocurrió en la barriada de Amerin-Hombrein^ 

En la planta alta de una casa se velaba el cadáver de Jor 
Abel Nuñez, de 71 años. El piso, como consecuencia 
excesivo número de personas allí congregadas, se resintió* 
una zona y una docena de personas se precipitaron a 
planta baja del edificio.

Dos mujeres sufrieron lesiónesele cierta importancia,poi; 
lo que fueron internadas en la residencia de la Seguiídal^ 

Social. Otras diez personas resultaron con contusiones L 
hematomas de carácter leve.

ai-iíxiiiyai
PESCADO CON EL 6.000 POR 
CIENTO OE BENEFICIOS

Ep Santa Pola la boga cuesta una 
peseta en la lonja y 60 en la tienda

Las diferencias escandalosas de precios, entre lo que 
perciben quienes capturan el pescado con todos sus ries
gos y lo que desembolsa el consumidor, resulta intolerable

En la primera lonja de pescadores dél litoral alicantino. 
Ja de Santa Pola, se han subastado las especies ai precio in
dicado y, a unos metros de la nisma lonja, en los puestos 
de venta al público aquéllas han sido realizadas con las co
tizaciones que se indican;

Precio en la subasta
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Los precios están tomados en una misma fecha, es de
cir se corresponden, pero en ninguna otra mercancía se 
toleraría un 6.000 por ciento de beneficios, como en esa 
depreciada boga, cuya especulación resulta tan sangrante, 
que en ocasiones los marineros prefieren echarla al mar 
antes que regalarla a los pescadores.

Con esos precios el armador no puede abonar a los pes
cadores ni el jornal mínimo;en tanto otros se aprovechan 
para hacer sus doce agostos al año.

No sólo del extranjero provienen los graves problemas 
con que ha de enfrentarse nuestra muy sufrida clase pes
cadora.
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que hoy puh

Ramón d 
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El señor
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70 EL FRAUDE DEL PAN fe:

MADRID, 16 (Logos).- 
Fl qobernador civil de Ma
drid don Juan José Rosón, 
ha impuesto multas de qui
nientas mil pesetas (la más 
alta que puede imponer), a 
cada uno de los fabricantes 
Je la Junta directiva de la 
Asociación Provincial de Fa- 
b^ricantes y Expendedores 

_ __  Je pan, en virtud de las de- 
s serán seitidil nuncias que obran en el Go- 
antilla de 3 biemo Civil, por anomalías 
anima oe 12|p pgjQ por su parte, el 

[ ministro del Interior, don 
j u F Rodolfo Martin Villa, ha I se debe iF ¡apuesto una sanción eco- 

ito de Hualiií nómica de dos millones de 
con este nuetí pesetas (también la más alta 
ïenar el caudí que la ley le autoriza) al pre- 

.Addente de la Asociación, 
iue actualmen< pedro Castro.
:ia otros casin«|

imbién de uml 
un restaurantt 
inda planta 4
as salas para 
irganizadoras^^ 
ongresos.
le las posibíil

lo Algarbil POSIBLES 
Téen icos DETENCIONES

iarritz respaldé MADRID, 16 (Cifra).-

!o

10

• En las próximas horas se po- 
-r dría proceder a la deteri ci ón 

’ de los miembros de la junta 
directiva de la Asociación

* Provincial de Panadería, se- 
I qún han manifestado a Cifra 
Muentes bien informadas. 

En este sentido, funcio-

■ Multas de dos millones y 
500.000 pesetas a la Directiva
de la Asociación Provincial de 
Madrid

narios del Cuerpo General 
de Policía se personaron es
ta noche en las dependen
cias de la citada asociación, 
calle de la Palma, sin que en
contraran a ninguno de los 
fabricantes.

Por otra parte, fuentes 
próximas al Gobierno Civil 
de Madrid han indicado a 
Cifra que las medidas dis
puestas por la autoridad gu
bernativa no finalizarán con 
las sanciones impuestas hoy 
a los fabricantes de pan.

COMENZO EL FRAUDE 
EN EL PESO

“l_a decisión de reducir el 
peso en el pan no ha sido un 
capricho nuestro. La que es
tá incumpliendo la ley es la 
propia Administración que 
está dando largas a un acuer-

do adoptado hace un mes, 
por el cual tenían que haber
se incrementado ya los pre
cios del pan", manifestaron 
a Logos en la Agrupación 
Provincial de Panaderos.

La reducción de un 30 
por ciento en el peso del 
pan, en tanto la Administra
ción no decida nuevos pre
cios para este producto, co
menzó el domingo en Ma
drid. En algunos de ellos 
—por cierre o por vacaciones 
en días anteriores—, según 
ha podido saber Logos, si no 
comenzó el domingo esta re
ducción de peso, fue hecha 
realidad ayer.

—Así seguiremos hasta 
que se acuerden nuevos 
precios— se ha informado en 
las mismas fuentes. En algu
nas provincias, como Barce
lona, ya han comenzado a

regir los nuevos precios del 
pan, por acuerdo con el pro
pio Gobierno Civil. Igual ha 
ocurrido en otras provincias, 
pero en la mayoría, al igual 
que en Madrid, la única sali
da que nos ha quedado ha 
sido la de reducir el peso.

Por su parte, el Gobierno 
Civil facilitó una nota sobre 
el problema que dice así: 

'‘Teniendo conocimiento 
este Gobierno Civil que en 
el día de hoy —el domingo— 
se ha iniciado la venta de 
piezas de pan con falta de 
peso en sus diversos forma
tos, se hace público para ge
neral información que, al no 
estar autorizada aquélla, se 
están tomando las medidas 
oportunas al respecto"’

Por su parte la Organiza
ción de Consumidores y 
Usuarios, a través de su pre
sidente, don Antonio García 
de Pablos, ya ha hecho saber 
que la falta de peso —en el 
pan o en cualquier produc
to— constituye un delito de 
estafa, que, de llevarse a 
efecto, requiere la inmediata 
puesta en marcha del meca
nismo judicial correspon
diente.

•
 Yg soy liberal, tu también, nosotros somos 
liberales... ¿Todos? IGNACIO CAMUÑAS, 

uno de los ministros para quienes Suárez no ha 
tenido cartera concreta, gira en torno a la 
conjugación del verbo intransitivo "ser libérât" con 
motivo de su encuentro con Gastón Thorn, 

presidente de la Internacional Liberal, una de esas 
internacionales destinatarias de la fobia franquista, 
fobia que se ponía de relieve en ios procesos 
educativos a ios que estuvimos sometidos. Digo yo 
que si los españoles, durante generaciones enteras, 
hemos sufrido una educación antiiiberal (ios 
liberales eran ios tibios, ios blandengues, a quienes 
en nuestra particular película' de miedos siempre 
vencían los rojos, los comunistas), no me explico 
cómo ahora el señor Camuñas insiste en que la 
U.C.D. a ia que la mayoría relativa* de ios españoles 
ha dedicado sus primeros votos, tiene raigambres 
liberales. Será si así lo dicen, pero uno, ia verdad, 
no se queda muy convencido.
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Talavera Merino, presunto 
militante de ETA, consiguió 
fuMFse del hospital civil de 
Bilbao donde se encontraba 
internado a raiz de su detendón, 
hace aproximadamente un mes 
y medio.

Francisco Talavera estaba 
siendo tratado de una afección 
renal en la cama ciento quince 
del pabellón Iturriza del 
mencionado hospital. Según 
parece, pudo saltar por la 
ventana que tiene una altura de 
unos dos metros y medio.

Francisco Talavera es vasco 
de adopción, pues nació en la 
provincia de Jaén,

concretamente en La Carolina, 
aunque tenia su domicilio 
habitual en la localidad vasca de 
Mira valles.

La policía mantiene la 
vigilancia, pero hasta el 
momento la búsqueda ha sido 
infructuosa y se sospedia que ha 
podido pasar a Francia.

ONCE HUELGUISTAS’
DE HAMBRE EN
LA MARCHA DE LA 
LIBERTAD

SAN SEBASTIAN,
(Logos).— Bajo el lema de 
pueblo tiene que decidir

16 
“El 
los

estatutos”, la marcha de la
libertad en su columna tres de 
marzo, llegó a las siete de la

tarde a trun procedente de 
Hernani de donde había salido 
alrededor de las diez de la 
mañana.

Durante el recorrido, en el 
que fueron incorporándose 
personas desde unas mil que 
partieron hasta unas seis mil que 
llegaron, estuvieron presentes la 
corporación de Hemani y la de 
Oyarzun.

Los once componentes de 
esta marcha que se encuentran 
en huelga de hambre, fueron 
trasladados desde Hemani hasta 
Irún en automóvil y 
acomodados en colchonetas en 
el salón del Ayuntamiento. 
Estos once huelguistas de 
hambre han hecho llegar al 
consul francés en San Sebastián 
un comunicado en el que 
protestan por lo que estiman 
política discriminatoria hacia los 
exiliados abertzales y, en 
especial, en el caso de Miguel 
Angel Apalategui "Apala”, y 
exigen su puesta en libertad.

GERONA, 16 (Europa 
Press).— El presidente del 
Gobierno don Adolfo Suá
rez, abandonó Gerona hoy, 
a las 10,45 horas, dando por 
finalizadas sus vacaciones en 
la Costa Brava, iniciadas el 
pasado día 6.

Al igual que a su llegada, 
el presidente del Gobierno 
viajó en un avión “Mystere" 
acompañado de los vicepre
sidentes para Asuntos de la 
Defensa y Políticos, señores 
Gutiérrez Mellado y Abril 
Martorell, así como de sus 
respectivas esposas.
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Declaraciones de Ramón de la
Sota^expresidente de la Diputación de Vizcaya

"NO APLAUDO A E.T.A 
PERO NO LA CENSURO

‘*Es terrible reconocerlo, pero han hecho 
un favor a la causa vasca"

BILBAO, 16 (Cifra).— "Si el Gobierno actual tuviera un mínimo de simpatía ha
cia el nacionalismo vasco, nos daría, como primera medida, el "status ' jurídico que 
nos dió la República", ha señalado el expresidente de la Diputación de Vizcaya y 
exiliado en Francia desde hace cuarenta años. Ramón de la Sota, en declaraciones 
que hoy publica el diario "Deia".

Ramón de la Sota, que acaba de cumplir 90 años de edad, salió de Bilbao con 
Ufiotivo de la guerra civil española. Se le despojó de sus negocios, sobre todo navie- 
•"os, que había heredado de su padre y que ocupaban a unas 15.000 personas. Ramón 
de la Sota se refugió en la villa "Etchepherdia"' en Biarritz (Francia) donde reside 
actualmente.

Tras señalar que no admite la violencia, el ex-presidente de la Diputación de 
Vizcaya apunta "No aplaudo a "ETA" pero no la censuro... es terrible reconocerlo, 
pero han hecho un favor a la causa vasca. Es muy duro y muy cruel, pero es asi .

El señor Sota prepara ahora su vuelta a España, tras cuarenta años de ausencia.

Antes de salir con desti
no a Madrid, el jefe del Go
bierno expreó brevemente 
a los informadores locales 
su satisfacción por las vaca
ciones pasadas en Sa Riera y 
el recibimiento de que fue 
objeto, especialmente en Ba- 
gur.

ESPERARE DE 
ARTEAGA, PRESIDENTE 
ACCIDENTAL DEL 
CONGRESO

MADRID , 16 (Europa 
Press).— Durante el tiempo 
que el señor Alvarez de Mi
randa, presidente del Con
greso, pase fuera de España, 
ocupará dicha presidencia el 
vicepresidente primero de la 
Cámara, don Jesús Esperaba 
de Arteaga, diputado de la 
Unión del Centro Democrá
tico (UCD) por Salamanca.

En el caso de que el se
ñor Esperabé no pudiese 
hacerse cargo de la presiden
cia, la ocuparía el vicepresi
dente segundo, el diputado 
del PSQE por Oviedo, don 
Luis Gómez Llórente.

El señor Alvarez de Mi
randa emprendió viaje ano
che con dirección a Vene
zuela.

•
 En esta ¡ornada de hoy, en la gue los 
emanóles nos dedicamos a descansar del 

largo fin de æmana y a perseguir panaderos por las 
calles, ya tenemos al presidente ADOLFO 
SUAREZ de vuelta en casa, tras unas cortísimas y 
carísimas vacaciones en la Costa Brava, rodeado de 

familiares, colaboradores y ministros. Estas 
¡ornadas presidenciales y vicepresidenciales de 
descanso o de duermevela han obligado a 
movilizaciones uniformadas, tanto por tierra como 
por mar, en las inrr^iaciones de Cabo Bagur. Ha 
habido yat&, ha habido aviones birreactores de la 
subsecretarfy de Avádón CwU para trasladar a las 
personalidades hasta ese rincón veraniego.}. Ha 
habido, en deffnifiva, un alarde de potencialidad 
económica gubernamental gue dútta mucho 
emoordar cat la stuación Konómica general dd 
^tado. Esperemos gue, después de tanto gasto, al 
meníK el descanso del "staff" la Ú.C.D. haya 
sido reparador.

•
 Un arzobispo italiano, GiOVANÍVt

AGRESTI, acaba de manifestar en tueca,si 
sede episcopal, su comprensión hada los que, 
durante este verano romano, utilizan el desnudo 
integral en las playas como protesta contra esto o 
lo otro. Coincidiendo con estas manifestaciones 
del arzobispo, algunos grupos políticos italianos de 
extren» izquierda convocaban ayer a los bañistas 
de ambos sexos de la ciudad de Roma, 
congregados en la playa de Ostia (Ostia es una 
especie de Salou, siMo que más cercana, sin 
Monegros de por medio) a que se desnudaran por 
completo para protestar contra la bomba 
norteamericana de neutrones. En tai sentido seba 
señalado que la Iglesia podría haber recogido velas 
en la cuestión de la indumentaria playera de los 
italianos, pues todavía permanece en el recuerdo la 
inútil diatriba vaticana contra el "bikini", hace 
ahora veinte años. Aquella batalla bikinera la 
perdió el Vaticano, al no ser oídos sus anatemas 
contra las mozas que lo utilizaban; por eso es 
probable que El Vaticano no quiera arriesgarse a 
una segunda derrota con el asunto del nudismo.

•
 Con . una prudente energía, eí gobernador 

civil de Madrid está actuando en torno al 
conflicto planteado por los fabricantes de pan. Esa 
energía y esa prudencia de JUAAI JOSE fíOSOñl 
contrasta con la actitud adoptada hasta ahora por 
casi todos los gobernadores civiles de las provincias 

afectadas por la huelga de la hostelería. Uno de 
estos gobernadores fme parece gue el de Cádiz}, se 
ha limitado a-decir gue la huelga de la hostelería es 
ilegal. El de hostelería se está convirtiendo en 
algunos lugares en un conflicto político, y hacen 
falta políticos para resolverlo, no inguisidores gue 
dogmaticen sobre lo gue es legal y lo gue no lo es

J. L. Costa Velasco
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I Conflicto de hostelería |

LA "COSTA del SOI" 
SAIVO la CRISIS

GENTI
MMn

PROMESAS

Por Pedro 
CALVO 
HEPÍ^AN^

MAD 
movim

MALAGA, 16 (Logos).- Cuatro centrales sindicales 
-UGT, USO, CCOO y CSUT- han acordado por 
unanimidad dar por finalizada la huelga de hostelería 
iniciada el domingo en la Costa del Sol.

Por su parte, la CNT, que formaba como miembro de la 
comisión negociadora, no se pronunciará hasta que las 
propuestas de los empresarios sean apróbadas en una 
asamblea a celebrar con sus militantes.

La comisión negociadora 
de los trabajadores ha 
aceptado, en sus 
conversaciones con la 
patronal, un aumento lineal 
de cinco mil pesetas, de las 
ocho mil que en un 
principio habían solicitado, 
ir a las negociaciones en el 
mes de abril próximo y 
reconocimiento de las 
garantías sindicales,así como 
la prornesa de que no se 
tomarán represalias contra 
los trabajadores que han 
participado en esta huelga, 
que se ha calculado en unos 
dieciocho mil.

visitantes que acudieron con 
motivo de las fiestas en 
honor de la Virgen de 
Begoña tuvieron que 
solucionarse el problema 
como pudieron. 
Afortunadamente la feria de 
Gijón estaba abierta y allí 
pudieron tomar bocadillos.

TAMBIEN EN 
CADIZ

“SIGUE LA HUELGA 
EN ASTURIAS

OVIEDO, 16 (Logos).- 
Continua la situación de 
paro en el sector de 
hostelería. Ayer cerró 
también todo el gremio, 
sólo abrieron algunos 
negocios familiares, que a 
última hora se vieron 
forzados a cerrar por falta 
de géneros, ya que se 
acabaron las bebidas y otras 
mercancías.

En Gijón el problema fue 
mayor, yaque miles de

CADIZ, 16 (Logos).- La 
casi totalidad de 
establecimientos del ramo 
de hostelería permanecieron 
cerrados durante la jornada 
en esta capital y provincia. 
Los trabajadores celebraron 
distintas reuniones, en las 
que acordaron mantenerse 
en sus reivindicaciones y 
continuar la huelga.

Y EN SANTIAGO

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA,^ 16 
(Logos).— Continúa la 
situación conflictiva del 
gremio de hostelería., Se 
observa el cierre de algunos 
restaurantes y mucha 
merma en ejercicios de 
hoteles, concretamente en el 
Hostal de los Reyes

Sin embargo, la huelga se 
mantiene en Asturias, Galicia 
y Cádiz

Católicos en donde personal 
femenino de Iberia procede 
a realizar servicios 
domésticos preparando la 
cama de los tripulantes de 
los aviones, que llegan a 
Santiago y que pernoctan 
allí.

HACIA EL “CAOS” 
HIGIENICO EN 
ALGECIRAS

ALGECIRAS, 16 
(Logos).— Loj clientes de 
sábado y que aún continua.

LOS TRABAJADORES DE HOSTELERIA DE CADIZ 
ENTRAN EN SU CUARTO DIA DE HUELGA

CADIZ, 16 (“Europa Press").— Continúa en Cádiz la huelga 
de hostelería. Las asambleas y «a reunión celebrada ayer noche 
en el Gobierno Civil no ha dado ningún resultado positivo. Los 
patronos siguen ofreciendo el 25 por ciento o 4.000 pesetas 
lineales de aumento y una vez reanudado el trabaiOi continuar la 
negociación.

Los trabajadores insistieron en su plataforma reivindicativa 
cuyos sueldos oscilan entre 35.000 pesetas para los jefes de 
primera y 18.000 pesetas para los aprendices de menos de 18 
años.

Por otra parte los parlamentarios gaditanos del PSOE han 
enviado un telegrama a los trabajadores en huelga expresando su 
apoyo en esta situación, y con tranquilidad en lo que respecta a 
incidentes, ha comenzado el cuarto día de huelga en el que 
seguirán las asambleas y tendrán lugar otra reunión entre 
empresarios y trabajadores.

TRABAJADOR DE HOSTELERIA, MUERTO EN 
CIRCUNSTANCIAS EXTRAÑAS

EL FERROL DEL CAUDILLO, 16 (Cifra).— Un trabajador 
del sector de hostelería, Leandro Paredes Rodriguez, de 63 años, 
natural de Coiros-Betanzos y vecino de Ois, apareció muerto, en 
circunstancias que de momento se presentan como extrañas.

El cadáver de Leandro Paredes fue hallado entre unos 
zarzales, en las inmediaciones del demolido barrio de Estei 
Aparecía con los pantalones y slip bajos, y ai parecer presentaba 
un golpe en la cabeza.

El ministro de Comercio en la Costa del Sol

■ “LA HUELGA DE 
HOSTELERIA 
ME PREOCUPA”

(Por el efecto sobre el turismo)

MALAGA, 16 (“Europa Press’).— El 
ministro de Comercio y Turismo, señor 
García Diez, ha manifestado en una 
entrevista que publica esta mañana el diario 
malagueño “Sol de España”, su 
preocupación por la huelga de hostelería, 
“Sobre todo por el efecto que sobre 
nuestra capacidad de atracción de turismo 
pueden tener las huelgas deteste tipo”.

Añade el ministro que no se trata de que 
la huelga disminuya la cantidad del 
producto, sino de que puede afectar a la 
calidad del mismo y “esto me parece 
extremadamente grave”. Señala que a 
medio plazo la huelga va contra los 
intereses de los trabajadores^ de los 
empresarios y contra los intereses generales 
del país.

En torno a los planes de actuación de su 
Ministerio dijo que comprendían tres áreas: 
Una de comercio exterior, donde el 
problema es el fuerte déficit de la balanza 
de pagos y que sólo se remediará con un 
importante esfuerzo exportador; otra es el 
mercado interior y en el que habrá que 
potenciar la defensa del consumidor, 
reformar las anticuadas estructuras 
comerciales y legislar sobre precios para 
lograr mecanismos eficaces sin perjudicar la 
economía; un tercer apartado sería el 
turismo, tema en el que lo ideal sería un 
turismo menos estacional y más distribuido 
a lo largo del año, al tiempo que se mejora 
la sanidad, se protege el medio ambiente y 
se fomente la industria turística para que 
sea más rentable.

Acerca de si el Ministerio de Comercio 
tenía prevista alguna ayuda para^ que la 
deuda que las empresas de hostelería con la 
Seguridad Social sea paliada, el señor 
García Diez responde que no es fácil la 
concesión de “amnistías de Seguridad 
Social” porque el problema no es sólo de 
los empresarios hoteleros. El sistema actual 
de Seguridad Social se financia ahora de 
una manera disparatada. Es un elemento de 
desestímulo al desempleo y uno de los 
problemas a resolver.

COMUNICADO DE LA“CNT”
SOBRE LA HUELGA DE HOSTELERIA

La “CNT” ha hecho público un 
comunicado dirigido a los trabajadores de 
hostelería en el que, tras explicar el 
desarrollo de las conversaciones con los 
empresarios, censura a los comités 
ejecutivos de “CC.OO.” y “UGT” por 
“pactar con la patronal a espaldas de los 
militantes de base”.

La nota insiste en que la decisión de 
proseguir o finalizar la huelga debe tomarse 
en el curso de una asamblea de trabajadores 
de hostelería, por lo que no están 
facultados para decidir los miembros de la 
comisión negociadora.

También se señala en el comunicado que 
en la reunión celebrada en el Gobierno 
Civil participaron varios parlamentarios de 
diversos partidos obreros que se mostraron 
“como defensores de la patronal”.

Algeciras es una de las 
pocas poblaciones que no 
dispone de servicios 
públicos por lo que la gran 
masa de turistas en tránsito, 
los hoteles y residencias de 
esta ciudad, que están 
ocupados en su totalidad, 
tienen que hacerse ellos 
mismos sus comidas y 
arreglar sus habitaciones, a 
consecuencia de la huelga de 
hostelería, iniciada el pasado 
calculada eñ unos sesenta 
mil diarios los que cruzan el 
estrecho de Gibraltar, tienen 
que efectuar sus particulates 
necesidades en jardines y 
lugares deshabitados, al 
encontrarse cerradas 
prácticamente la totalidad 
de cafeterías, bares, tabernas 
y otros locales públicos.

Congreso

de la

Ahora resulta 
que Urtain piensa 
volver ai boxeo. El 

controvertido mundo 
ide la escena Y el deporte 
nos trae cada día una 
sorpresa. Unas veces es 
que sí y otras resulta 
que no.

- Eso está 
subordinado a la propia 
conveniencia.

Claro que estas cosas 
pasan también en otras 
facetas, otros gestos y 
otros campos de la vida.
El empresario, el 
obrero, el que obedece, 
al que manda, el 
fumador, -¿cuántas 
veces ha prometido 
quitarse de fumar? -,e| 
político...

— ¡Ahí le duele!, 
Muy pocas veces 
cumplimos aquello que 
prometemos.

Pienso que la vuelta 
de Urtain, o incluso la 
retirada del hombre 
más popular, si fuera el 
mismísimo Cruyff, no 
tienen, mi por asomo, la 
importancia y *** 
transcendencia de otras 
muchas defecciones y 
promesas incumplidas a 
un nivel mucho más
amplio.

• DEBATES EN 
TORNO AL 
INFORME 
POLITICO

MADRID, 16 (Cifra).- 
Durante toda la mañana de 
hoy continuarán los debates 
en torno al informe políti
co que, en la mañana de 
ayer, presentó al congreso 
de la Organización Revolu
cionaria de Trabajadores su 
secretario general, José Son
roma Aldea.

A pesar de que según pu
do saber “Cifra" existía 
una casi total unanimidad 
en torno al contenido del 
informe, ayer se produjeron 
treinta y seis intervenciones 
de distintos delegados y es 
muy posible que estas con
tinúen hasta primeras horas 
de la tarde.

La intervención más no
table de ayer fue la de Mar
tín García, minero de Nava
rra, que aportó su conoci
miento personal haciendo 
un balance de los últimos

-cuarenta años, señalando 
que el pueblo español estaba 
demostrando tener una gran 
madurez política.

Ayer se produjeron tam
bién las intervenciones de 
los ocho delegados que re
presentan a los emigrantes 
de los diversos países euro
peos, y que aportaron di
versas experiencias sobre la 
situación sociopolítica en 
ios países en los que tra
bajan.

Para esta mañana se espe
ra la intervención de la co
misión económica que pre
sentará un informe sobre los 
fundamentos económicos de 
la actual crisis, así como las 
perspectivas para superarla y 
la conclusión de si la oligar
quía puede superarla sin im
poner “el gravísimo coste 
social de que la crisis la pa
guen los trabajadores".

LEA TODOS LOS 
LUNES

Los prometedores 
progran^as de nuestros 
políticos, la exposición 
cautivadora de su 
futuro quehacer en la 
pasada campaña 
electoral, ¿quién piensa 
que han de cumplirse?

- Pero, hombre; 
tenga usted fé.

Pues que acaben con 
el paro, con la 
inflación, la carestía de 
vida, el desorbitado 
coste de la enseñanza, 
la escasez de viviendas...

— No sea usted 
impaciente, que ya 
quieren arreglarlo.

Si es que ya no 
puedo más. Que si las 
autonomías; que si la 
Constitución, que si la 
Comisión de esto y la 
Asamblea de lo otro.. 

Pero lo primordial, 
¿qué? . Lo único que va 
deprisa es la subida da 
precios. ¿Hasta dónde 
aguantarem os?

- Por lo visto usted 
no sabe lo mucho que 
aguanta el cuerpo. 
Vamos, tanto como 
Urtain.

Yo peleo por vivir, 
como casi todo el 
mundo. Y me doy cada 
tortazo...

— ¿Por qué cree 
usted que lo hace él?' 
Y, claro, también se los 
ban,

ya est¿ 
poco t 
11 de 
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por la 
auton 
nación
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camioneros, 
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sin que haya 
puedan facili 
del problema
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MADRID, 16 (Crónica exclusiva para ARAGON /exprès).- El 
movimiento autonomista es imparable entre otras cosas porque 
ya están comprometidas en el mismo una serie de fuerzas que 
poco tiempo atrás nadie hubiera imaginado. Se ha dicho que eJ 
11 de septiembre será más una fiesta que una reivindicación en 
Catalunya. En Euskadi los partidos compiten también en la lucha 
por la autonomía. En Galicia despierta también el sentimiento 
Autonomista. Y lo mismo e—vautonomista. Y lo ocurre en otras regiones y
nacionalidades.

reguladas en la
CONSTITUCION

Vamos a ver cuál es el
planteamiento en las alturas del 
PSOE, por el extraordinario’ 
interés que ello tiene, al tratarse 
del primer partido de la 
oposición, con serias 
expectativas de victoria en 
próximas elecciones: 
municipales, autonómicas e 
incluso generales. Allí se piensa 
que las autonomías deben estar 
por igual al alcance de todas las 
regiones y nacionalidades sin 
favoritianos de ninguna clase. 
Que deben ir reguladas en un 
capítulo de la Constitución, lo 
suficientemente extenso para 
que se haga innecesaria una ley 
intermedia ordinaria que 
desarrolle el asunto.

V* se muestran en contra de ; 
esa posibilidad porque se ha 
hablado de una Ley 
fundamental de las Regiones, 
que todavía acaricia el Gobierno, 
y que sería un cuerpo legal que 
desarrollase el contenido de la

No es partidario de una''Ley 
Fundamental de las Regiones", 
que podría desvirtuarlo que 
acuerden las Cortes constituyentes

GRADOS PE AUTONOMIA

Constitución en el tema de las 
autonomías, contenido que —en 
opinión gubernamental— debería 
ser entonces muy breve y 
conciso.

En el PSOE se piensa que en 
el esquema del Goniemo podría 
desvirtuarse alguna importante 
cuestión, al decidirla en ley 
ordinaria fuera de la 
Constitución. Parten de la 
necesidad, de que los Estatutos 
de Autonomía de cada región o 
nacionalidad han de emanar 
directamente de la Constitución 
y no de una Ley ordinaria 
intermedia que hubiera podido 
tergiversar de alguna manera la 
amplitud de miras de la 
Constitución.

Respecto a la llamada Ley 
Fundamental de las Regiones, 
encuentran desgraciada incluso 
la denominación, ya que lo de 
“Ley Fundamental” recuerda 
demasiado a las leyes 
Fundamentales franquistas, y lo 
de “Regiones” lo consideran 
obviamente como un 
planteamiento demasiado corto.

Por otra parte, en los 
mencionados medios del Partido 
Socialista, se piensa que cada 
región o nacionalidad deberá 
dotarse del grado de autoncMnía 
que tenga por conveniente, sin 
uniformismos de ninguna 
especie, pues esa libertad en el 
grado forma parte también de la 
propia autonomía.

Tampoco en el PSOE tienen 
una respuesta para el problema 
de las ‘agarraderas” legales de 
unas autonomías provisionales, 
antes de la Constitución y desde 
luego consideran inservibles las 
poiáiilidades de la vigente Ley 
de Régimen Local, que no 
contempla más horizontes que 
las Mancomunidades de 
Diputaciones, y además 
solamente para el cumplimiento 
de fines específicos y nunca 
generales, como se advierte en el 
texto correspondiente. 
Consideran que se trata de un 
problema importante, a no ser 
que provisionalmente los 
catalanes se conformasen con 
una autonomía nominalista, cosa 
poco probable.

Todavía en el caso 
d e Catalunya , están seguros de 
?ue los catalanes pedirán un 

arlamento propio, con 
facultades legislativas, cosa no 
muy probable referida a diversas 
regiones con una personalidad 
histórica mucho menos 
pronunciada, con las naturales 
excepciones de Euskadi y 
Galicia.

Además de las tres 
nacionalidades históricas, 
consideran muy probable que 
soliciten Estatutos de 
Autonomía por lo menos 
Valencia, Navarra (si no queda 
integrada en Euskadi), Baleares y 
Canarias.

Hay una referencia 
tradicionalmente muy 
importante siempre que surgía el 
tema de las autonomías y los 
nacionalismos: la actitud de las 
Fuerzas Armadas. Pues bien, en 
las alturas del Partido Socialista 
se tiene la convicción de que 
desde el momento en que el 
asunto haya sido decidido en la 
Constitución, el Ejército no 
opondrá ninguna resistencia, 
áempre que se salvaguarde la 
unidad del Estado.

La mocicm
q ue López 

Rodó no pudo 
presentar en el 
debate sobre la 
Reforma Tributa
ria al que asistió 
el ministro de 
Hacienda, no se 
va a perder, en el 
cesto de los 
papeles, y tiene 
muchas probabili
dades de que la 
estudie la 
Comisión

En Asturias En la prisión de Teruel

IOS COMIONES SIEIIEN
EN LAS CUNELAS

OVIEDO, 16 (Logos).— 
La huelga de transportes se 
deja sentir con gravedad en 
esta provincia. En los 
mercados de la capital han 
faltado hoy artículos de 
primera necesidad, entre 
®llo8 la leche, ya que las 
centrales lecheras no 
pudieron recoger el 
producto y, por tanto, no lo 
ban podido repartir.

A consecuencia de la 
situación han vuelto a 
aparecer en la capital las 
lecheras, quienes han 
solucionado en parte el 
problema para algunas 
familias. También han 
faltado legumbres y frutas.

Los camiones continúan 
aparcados en los arcenes de 
las principales carreteras.

Por el momento no se 
Ven soluciones cercanas. Los 
camioneros, que en este 
caso son los propietarios, 
plantean sus reclamaciones 
sm que haya contactos que 
puedan facilitar la solución 
del problema

LOS CONTRATADOS 
DE CORREOS PIDEN 
CONCURSO-OPOSICION

MADRID, 16 (Logos).- 
Si para el próximo jueves el 
Director General de Correos 
no ha reconocido la 
representación de delegados 
de base asamblearia de los 
contratados de Correos y 
Telégrafos y empieza a 
negociar con ellos, los 
afectados podrían iniciar 
diferentes presiones a nivel 
de todo el país, con 
manifestaciones, paros, 
sentadas y otras medidas, 
según han manifestado 
algunos de los citados 
delegados.

En la última asamblea en 
la que han participado 
delegados que representan a 
1.100 contratados de once 
provincias españolas, 
apoyados por telegramas de 
adhesion de otras 
provincias, se ha elaborado 
una tabla reivindicativa cuya 
petición básica es el paso de

todo el personal contratado 
a plantilla, mediante 
concurso-oposición ù otra 
prueba selectiva.

Esta reivindicación va 
unida a la de que sea 
extensivo a los contratados 
el decreto de 27 de abril 
último, y en tanto se 
produce esto, se asegure la 
estabilidad en el empleo y la 
equiparación a todos los 
efectos con el personal fijo, 
incluyéndose la retribución 
de 5.000 y 2.500 pesetas 
por prolongación de jomada 
qúe ya perciben los 
interinos. En la asamblea sé 
aprobaron otras medidas al 
objeto de conseguir las 
reivindicaciones planteadas.

Gomo es sabido, unos 
750 contratados de correos 
y telégrafos ven amenazado 
su puesto de trabajo antes 
de la temiinación de su 
contrato por razones de 
carencia presupuestaria, que 
han señalado recientemente 
las autoridades competentes 
en esta materia.

INCENDIO
PROVOCADO

H Sufrieron heridas cinco 
reclusos, dos de ellos de 
gravedad

TERUEL, 16. (Logos).- 
Cinco reclusos, resultaron 
heridos —dos de ellos 
graves— a consecuencia de 
un incendio provocado al 
parecer, por algunos de los 
4 6.. presos que fueron 
trasladados recientemente a 
la prisión de esta ciudad tras 
lx)s motines ocurridos en 
Carabanchel.

Los dos heridos graves 
fueron internados en el 
hospital provincial, al igual 
que los tres restantes que 
sufren in toxicación por 
humos.

Los bomberos sofocaron 
el fuego a media tarde, una 
vez que se pudo reducir a 
los reclusos. Se desconoce 
hasta el momento el motivo 
de este incidente.

La población reclusa de 
esta prisión se cifra entre las 
100 y 110 personas.

RESCATADO EL 
CADAVER DE UN 
ESPELEOLOGO

HUESCA, 16 (Logps).- 
Se rescató el cadáver de un 
espeleólogo, que con dos 
compañeros, había quedado 
atrapado en el interior de la 
cueva de Escuain, a 
consecuencia de una tromba 
de agua.

Los tres componentes de 
la exploración —todos 
valencianos— fueron 
recogidos por un 
helicóptero procedente de 
Barcelona, despue's de haber 
permanecido en la cueva 
durante tres dios.

El espeleólogo fallecido, 
Bartolomé López , 
perteneaa a una expedición 
de Badalona. Los otros dos 
componentes, fueron 
ingresados en la residencia 
sanitaria San forge, de la 
Seguridad SociaL

correspondiente e 
incluso que 
pudiera ir al 
pleno del 
Congreso, con la 
c on s i guiente 
c om parecencia 
dd Sr. Jiménez 
de-Parga.

La pregunta 
rechazada decía 
que “en uno de 
los párrafos de la 
exposición de 
motivos del 
proyecto de Ley 
para la Reforma 
Fiscal que nos ha' 
presentado el 
señor Fernández 
Ordoñez se 
propugna la 
creación de un 
clima . que haga 
posible la 
inversión produc
tiva. Es evidente 
que, sin confianza 

’en el mundo 
‘ empresarial, no se 

realizarán esas 
inversiones.

¿Considera el 
señor ministro de 
Hacienda 
compatibles con 
esta imprescin
dible confianza 
del empresario, 
las declaraciones 
efectuadas el 26 
de julio por el 
ministro de 
Trabajo en el 
sentido de que los 
trabajadores han 
de elegir a 
quienes asuman 
las tareas de 
dirección y 
administración de 
las empresas? 
¿Cuál e .s su 
opinión al 
respecto? ’

Parece que la 
pregunta rechiíza- 
da va a traer una
larga cola.
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En el se(

BÂRCELC 
nía inversora 
catabro serio 
equipo, segur 
mentó de la 
pesimismo no 
debido a la ir 
zadón casi t

En electri

Después de casi un mes de baja 
continua e intensa, la Bolsa de valores 
ha reaccionado, rectificando en parte, 
(más de un cuatro por ciento) la 
penosa trayectoria que llevaba. Esto

¡Informacic 
facilitada por ( 
Vizcaya)-

transición ha 
manda del pr 
Previsión. En 
el retraso de 
industriales la 
grandes unida 
podido manti

I Pese a la última reacci^

y su LA BOLSA
EN "CUARENTENA

MADRID, 16.— La semana 
económica podría decirse que empezó 
el martes, con el debate de la sesión 
infonnativa del ministro de Hacienda 
ante la Comisión Económica de las 
Cortes sobre la reforma fiscal. Hubo 
numerosas intervenciones, en general 
menos contundentes de lo que se 
eneraba y, en cierto modo, el tema lo 
centró Ramón Tamames, cuando dejó 
en evidencia que ese plan de urgencia 
representaba para los trabajadores un 
sacrificio de 250.000 millones de 
pesetas, diferencia entre un 
crecimiento salarial del 17 por ciento y 
el aumento del 23 por ciento en los 
precios que estima el Gobierno), frente 
a la menguada cifra de unos 30.000 
millones de pesetas que recaudará 
Hacienda con las nuevas medidas 
fiscales y acompañamiento.

LA UNIDAD SINDICAL

TRANSFORMACIONES 
ESTRUCTURALES

Esto es lo que, de momento, parece 
más tangible. La falta de equiparación 
entre lo que se ofrece, aunque añadan 
unos efectos inducidos, y lo que se 
detrae, vía congelación de salarios, dan 
una resultante difícil de aámilar, si no 
se comprende, también en las alturas 
gubernamentales, que la grave 
situación española no es meramente 
pasajera y que requerirá 
transfor madones estructurales, del 
todo necesarias en el sistema 
neocapitalista español.

Acicateados, entre otras cosas, por 
la confluencia del movimiento 
patronal español, que cristalizó ya en 
junio en la Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales 
(C.E.D.E.), la cual va a celebrar su 
asamblea constituyente a mediados de 
septiembre, las centrales sindicales 
también están en un proceso unitario 
realmente emeranzador. Actualmente 
son UGT y USO, las dos de tónica 
socialista, las que parece van a 
fusionarse y luego quedaría, como la 
otra grande, CC.OO, que también está 
por la unidad a través de una consulta 
general a los trabajadores, —a modo de 
referéndum—. Esta unidad final quizás 
no sea tan fácil, pero los dirigentes han 
de ser conscientes de la 
responsabilidad que tienen las 
centrales, sin nenospreciar a las 
minoritarias, en unos momentos en 
que la unión patronal va a empezar a 
ser operativa y cuándo hay que dar 
una respuesta coordinada y 
responsable a las medidas económicas 
anunciadas por el Gobierno Suárez.

LA REACCION DE LA BOLSA

Según la O.R.T.

rnieiíiigo ¡¡B la
■ ■ PSOE suuBinoErscis

MADRID, 16 (Logos).- 
"Hoy, el principal enemigo de la 
causa democrática es el partido 
oligárquico y pro-norteameri
cano Unión de Centro 
Democrático", ha manifestado 
el secretario general de la ORT, 
José Sanromá Aldea en un 
informe, que con el título de 
"balance de 40 años de 
fascismo", ha presentado en la 
sesión de ayer del primer 
congreso de su partido y -en 
defensa del proyecto de 
resolución elaborado por el 
Comité Central.

Tras dividir en dos bloques 
los partiflos existentes, según 
fomenten o recorten la 
democracia, el señor Sanromá se 
declaró partidario de un 
plebiscito entre monarquía y 
república: "Sabemos -ha 
dicho- que hay muchos que 
pueden pensar que ahora, en la 
dialéctica de hechos, si un 
plebiscito se celebrara lo ganaría 
la monarquía. Pero sin embargo, 
ni la oligarquía ni el gobierno 
quieren ese plebiscito y es que 
saben que tanto más se avanza 
en la democracia cuanto más

protagonismo tenga el pueblo".
A continuación ha destacado 

las inmediatas batallas que el 
partido debe preparar, tal como 
la elaboración de una 
constitución democrática, las 
elecciones municipales y la 
necesidad de un referéndum 
sobre la conveniencia de 
integrarse en el Mercado Común 
europeo. Asimismo se ha 
referido de manera especial, a la 

I recuperación de los derechos 
democráticos de las 
nacionalidades.

Más adelante se inclinó 
porque los partidos que

Tras cuarenta meses de baja, la tónica depresiva 
no puede cambiar por la alcista de la noche a li 
mañana

no implica un cambio de la tendencia 
de fondo, como pudiera suponer la 
algarabía organizada por los medios de 
comunicación menos impuestos en el 
tema.

La Bolsa española lleva cuarenta 
meses de baja, exactamente desde 
mayo de 1974, y no va a cambiar de la 
no^e a la mañana, sobre todo cuando 
el entorno socio-económico sigue 
harto enfriado.

CAUSAS DE LA DEPRESION 
BURSATIL

Las causas profundas de esta fase 
depresiva del ciclo bursátil, (no 
necesariamente ooincidente con el 
económico), son múltiples. En opinión 
del Banco de España, figura en primer 
lugar la evolución de los beneficios de 
las empresas, que ha sido negativa en 
los últimos años, no sólo por la 
dilución del capital, resultante de la 
política tradicional de ampliaciones 
total o parcialmente libradas, sino 
también pm- el retroceso de los 
beneficios globales en la mayor parte

de los sectores económicos, (con la 
posible, e importante, excepción del 
sector bancario, puntualiza el informe 
de nuestra autoridad monetaria).

En segundo lugar menciona las 
condiciones crediticias que obligan, 
(como ha ocurrido recientemente), a 
reajustar carteras para lograr una 
liquidez adicional. En un mercado tan 
estrecho como el español un volumen 
de ventas modesto por esta causa 
puede bastar para crear tensiones en la 
Bolsa..

Las características institucionales 
de nuestro mercado y las 
circunstandas políticas son otros 
factores influyentes en la trayectoria 
de la Bolsa y en las últúnas jomadas no 
han variado sustancialmente como 
para estimular una reacción seria del 
mercado.

Quizás, el único despeje de 
incertidumbre que se ha proveído ha 
sido el de la política económica futura, 
(tanto coyuntural como a medio 
plazo), pero a esta aun cabe una 
notable “contestación”, tanto por la 
patronal, como por la clase obrera.

lésion ue 
semsns con 
semifestivo y 
volumen de 
registrándose g 
signos positivos 
de ellos son de 
En el sector de l 
alza de 15punt( 
que llega el 40I 
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casi voceo d 
aunque gan 
Sevillana, 1,l 
berduero y 'V 
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señalar la mejor 
Olarra. Más geni 
las química!

Un momento del reciente Congreso celebrado por la organización en Madrid, el primero dentro 
de la legalidad. (Foto Cifra/

Dl\

representan a la clase obrera, a 
la pequeña y media burguesía 
avancen en la formación de un 
Frente Popular, con el fin de 
consolidar la democracia, 
aunque ha advertido que 
algunos grupos políticos se 
muestran contrarios a una 
coalición de este tipo.

Como objetivo estratégico 
del partido ha señalado la 
consecución de un gobierno 
popular, formado por "los 
partidos que defienden los 
intereses de las clases opuestas al 
dominio de la oligarquía y el 
imperialismo en nuestro país".

"EL PSDE ELABORA 
SU PROYECTO DE 
CONSTITUCION"

GUADALAJARA. 16 
(Logos).— Más de veinte 
destacados miembros del PSOE 
discuten en el parador nacional 
de Sigüenza las líneas rectoras 
del proyecto de constitución 
que el partido presentará a las 
Cortes.

La primera jomada ha estado 
dedicada, casi totalmente, al 
estudio de los aspectos generales 
del proyecto, aunque se espera 
que hasta la media tarde de hoy.

-al parecer manteniendo 
reuniones incluso en horas d’J 
noche— puedan completar • 
estudio de todos los temas qu< 
contendrá el boceto de prov«® 
constitucional. De acuerdo cu*' 
estas previsiones, el PSOE 
que podrá ofrecer a la pr**”* 
primeros (resultados hacia K 
siete de la tarde de hoy m^

Participan en estas jorn^ 
entre otros, Felipe GpM^v- 
Gregorio Peces-Barba, Enriqn* 
Múgica, Alfonso Guerra, Manu* 
Martín, Javier Sola, Enriqn* 
Barón, Rafael Fernández'' 
Francisco Ramos.

1 Dólar L 
1 Dólar C 
1 Franco 
1 Libra E 
1 Franco

100 Franco;
1 Marco ) 

loo Liras It
1 Florín
1 Corona
1 Corona
1 Corona
1 Marco I 

100 Cheline 
loo Escudo 
loo Yens J< 
100 Franco

II
SGCB2021



• 6/16-8-77/PAG. 9

/Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya).

Comienza una semana veraniega
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ECONOMIA

BOLSA de MADRID
Prcced HOY

deSesión de principio

BILBAO

semana con un ambiente 
semifestivo y muy reducido 
volumen de operatividad, 
registrándose gran mayoría .de 
signos positivos aunque muchos 
de ellos son de poca intensidad. 
En el sector de bancos destaca el 
alza de 15 puntos del Santander 
que llega el 400 y hay mejoras 
mas cortas de 5 enteros en 
Bilbao, 4 en Atlántico y Banesto 
y 3 en Hispano y Urquijo. Las 
eléctricas sacan sus cambios sin 
casi voceo de contratación, 
aunque ganan 2 enteros 
Sevillana, 1,5 Hidrola y 1 
berduero y Viesgo. La poca 
operatividad se nota bastante en 
siderúrgicas, donde sólo cabe 
señalar la mejora de 2 enteros en 
Olarra. Más generales las alzas de 
las químicas, aunque las

empresas mas importantes como 
Cepsa y Explosivos, sólo tenían 
mejoras de 1 entero, ganando 7 
y lasP. Reunidas, 5 en Sefanitro 
y 4 Energía. Poca actividad en 
los corros finales, con retrocesos 
de 1 entero en Telefónica y de 5 
en Dragas y ambiente tranquilo 
al cierre.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEKTAL

La semana ha comenzado 
con una sesión muy xorta de 
negocio, registrándose alzas muy 
extendidas, al no existir 
contrapartida de oferta. En los 
bancos se continúa en los 
comerciales con mejoras entre 
las que destacan 12 enteros en el 
Central, 10 en Valencia,s9 en 
Bilbao, e importes menores en 
los srestantes, mientras que en 
industriales hay muchas 
repeticiones, mejora de 3 en 
Fomento y pérdida de 6 en 
Dccidental. Las eléctricas siguen

ganando algunos enteros, 
destacando hoy Viesgo que 
mejora 3, 2,25 Hidrola y 2 
Sevillana. En alimentación Ebro 
recupera 13 y en comerciales 
Galerías pierde 3, La gran 
mayoría de los valores de 

construcción experimentan 
recuperaciones que son de 6 
enteros en Dragados y 
Valderrivás, 5 en Urbanizadora 
y 3 en Urbis'y Vallehermoso, 
con pérdidas de 5 en Cristalería 
y Simane. Repeticiones en 
inversión y mejoras para todos 
los monopolios que en ei índice 
recuperan 1,91 puntos, gracias a 
los avances de 9 en Tabacalera, 
Capsa (dinero (más 5) y 
Telefónica con operaciones 
mejorando 2,5. En siderúrgicas 
Olarra gana 6 y Tubacex pierde 
3, y en papeleras y químicas 
alzas de 5 en Cepsa y P. 
Reunidas y de 3 en Explosivos y 
Torras. El cierre, equilibrado 
dentro del reducido volumen de

|barceloi\ia|

En el sector de bienes de equipo

" INCIERTO
FUTURO

BARCELONA. 16 (Europa Press).- La persistente ato
nía inversora que sufrimos en España puede originar un des
calabro serio en un sector entero, cual es el de bienes de 
equipo, según una información que recoge la revista Fo
mento de la Producción". Empresarios afectados ven con 
pesimismo no ya el ejercicio actual, sino los de 1978 y 1979 
debido a la incidencia que en su actividad tiene esta parali
zación casi total de las inversiones en bienes de equipo.

En electromedicina, por ejemplo, la actual etapa de 
transición ha representado una bajada en vertical de la de
manda del principal cliente, que es el Instituto Nacional de 
Previsión. En la tracción ferroviaria pasa algo parecido ante 
el retraso de los planes de inversión de Renfe. En motores 
industriales la crisis más aguda la sufren los constructores de 
grandes unidades, mientras que los de pequeña potencia han 
podido mantener el equilibrio de un año a otro.
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BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
del día 16 de de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán......... ..

loo Liras Italianas............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............ 
’ Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

inn Austríacos . .
inZ ^scudos Portugueses . 
iaA Japoneses..........
'00 Francos Belgas (fin) . .

84,582

147,054 
34,671

236,005 
36,116

9,558 
34,253 
19,158 
14,045 
15,992 
20,907 

508,000 
216,821

31,563 
234,299

84,842
78,852
17,213

147,845
34,849

237,393
36,305 

9,598
34.428 
19,260 
14,112 
16,072 
21,023

512,640
219,173 '

31,720
236,328

negocio que la sesión 
desarrollado. ,

Indice: 82,02 (mas 0,97).

ha

.ÁgfiCilíllllH

(ndüstria Cdmcrcio. 
Const iiKcion

Sesión floja con algún 
dinerillo en bancos y algún otro 
valor puntero, pero sin 
demasiados alcances. En 
químicas destaca el mareaje de 
dinero en avance de 7 enteros 
para Cepsa, y operando ganan 
2,5 Explosivos y 2 Aragonesas. 
En construcción Dragados y 
Asiand mejoran 3 y en 
automóvil Seat recupera 2 
enteros y queda a la par. Bien 
las eléctricas con avance de 2,5 
en Hidrola y 2 en Cepsa y 
Sevillana y en siderúraicas 

Tubacex y Hornos recuperando 
3.r B. Vallehermoso señala 
dinero mas 7 y Agrícolas mejora 
5 y en los bancos industriales 
con muchas repeticiones, un 
alza solitaria de 3 enteros para 
Urquijo, destacando en 
comerciales los avances de 17 en 
Santander y 9 en Bilbao. El 
cierre mejor para las eléctricas y 
mas equilibrado en el resto.

Banco Zaragozano ........................
Banco Exterior.............................
Banco Central................................
Banco Español de Crédito........... 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander.....................  
Banco Popular Español.............
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya........................
Banco Industrial de Cataluña . . .

Banco Occidental.....................
Banco Atlántico .........................
Banco Ibérico.............................
Banco Urquijo...........................
Banco Industrial dej Sur .....

ELECTRICAS

Hidro Española . . . 
Sevillana................  
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viésgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduéro................  
E. Reunidas . 3 . . . 
Unión E. Madrileña 
Penosa ........ 
Fecsa 5.000 ..........  
Fecsa 1.000 ..........

José A.Travcr 
Espallai^ucs

CüSO.24-32,2
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA 4

MINERAS

Ponférrada . . 
Duro Felguera

Bldenometnlúrglcas

Cerca de 15.000 millones de pesetas 
en los primeros cuatro meses de 1977

CREDITO ALA 
EXPORTACION

MADRID, 16 ("Europa Press).— El crédito a la 
exportación nuevo y neto en los primeros cuatro meses 
de 1977 ascendió a 14.800 millones de pesetas, en su 
casi totalidad destinado a bienes de equipo. De esa cifra 
correspondieron al Banco Exterior de España un total de 
12.450 millones y 2.350 millones ai resto de la banca 
privada.

En mayo último, el banco exterior de España alcanzó 
los 4.574 millones de pesetas (1.700 con cargo al 
coeficiente de inversión y 2.874 de póliza de crédito del 
Banco de España)

DESCIENDEN LAS 
IMPORTACIONES DE CARBON 
SIDERURGICO

MADRID, 16 (“Europa Press”).- En el primer semestre 
de 1977 España ha importado un total de 2,2 millones de 
toneladas de carbón de hulla con destino a la industria 
siderúrgica, principalmente. El valor de esa importación 
ascendió a 8.512 millones de pesetas. Esas cifras son 
inferiores a las registradas en los mismos periodos de los dos 
años precedentes.

En efecto, en el primer semestre de 1976 las 
importaciones de carbón ascendieron a 2,4 millones de 
toneladas por valor de 10.306 millones de pesetas mientras 
que en igual periodo de 1975 habían sido 2,3 millones de 
toneladas las importadas por un valor de 9,379 millones de 
pesetas.

PROMOTORA DE RECURSOS NATURALES
S. A./ INICIA SU ACTIVIDAD
MADRID, Ifi (“Europa Press").— La empresa Promotora de 

Recursos Naturales, S.A. (PRN), constituida por el grupo Bancode 
Bilbao, para explorar y desarrollar la explotación de recursos 
naturales energéticos y minerales, preferentemente en territorio
nacional, ha iniciado trabajos 
lignito en permisos obtenidos 
Coruña, actividad que se irá 
geografía nacional.

La empresa se va a centrar 
minerales metálicos, minerales 
Concretándose a la energia

de investigación en ei campo dei 
en ias provincias de Lugo y La 
extendiendo a otras zonas de ia

en cuatro grandes grupos: energía, 
no metálicos y rocas industriales, 
mantiene conversaciones con la

Administración para intervenir en la minería del ura^nio; También 
estudia una acción amplia en el campo de la energia solar, de la 
energía marina y de la geotérmica.

Promotoras de Recursos Naturales trabaja asociada con Minas de
Aimagrega en la Explotación de estaño. Lleva adelante una 
actuación en Tolsa, Galicia, para explorar carbón y negocia su 
actuación en la cuenca de Péñarroya.

banco de huesea... un banco de “ínteres" capital

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera........................
Ebro . ................................
Aguilas .............. ..

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados..........................  
Urbis................................... 
Inmobiliarias Metro . . . . 
Vallehermoso...................

VARIOS

Telefónica . . . . 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera........... 
Astilleros.............  
Metro..................  
Unión Fénix.... 
Seat.....................  
Rerita iiimobiijaria

426
318 
415
256
260 
394
283
346
270 
259 
211
245
270 
353 
304

430 
324 
427
258
265 
399 
287
355
274 
259 
205
251
276 
353

93,5 
92,5 
87,5
83
63,5
105
67 
93
85
77

■ 82

103
73

66
87

114
320
85^

225
137 
67^

364
119
123
154

107,5 
184 
240 
174 
43

279 
258 
102
85

96 
94,5 
89 
86
75 

105,5

92^ 
85 
82 
82

70

67
89

333
85

230
140

68

370
122

157

110
181

183
40

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

V> [XZfflMCOZH.fflMúOnYRIC)|rt

ADOLFO DUQUE, 
VICEPRESIDENTE DE 
HISPANOIL

MADRID, 16 ("Europa 
Press'').— El abogado y 
periodista don Adpifo 
Duque ha sido nombrado 
vicesecretario general de 
Hispanoil, en la reciente 
reestructuración llevada a
cabo en esa empresa 
instituto Nacional

del 
de

Industria. El señor Duque 
ha estado vinculado, en sus 
actividades profesionales, 
desde hace varios años a la 
citada empresa.

En la vicesecretaria ahora 
creada se integran los 
servidos de información, 
relaciones públicas, etc.
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ZARAGOZA: 
CIUDAD

.IIIZGAIHI
¡ de

Gil AKIN A

INHOSPITA
LA

La huelga de hostelería está 
produciendo unas consecuencias 
muy peijudiciales sobre otros sectores de 

nuestra ciudad. Zaragoza que hasta la 
fedia era una ciudad de paso, pero con 
una breve parada para comprar el 
“souvenir” o dormir, se ha convertido en 
un punto en el cual lo mejor es cruzarlo a 
la máxima velocidad posible, pues de otra 
manera, ¿cómo se va a combatir él calor, 
sino se pueden tomar ni una refrescante 
cerveza?

SOUVENIRS: LAS VENTAS 
DESCIENDEN EN UN 
CINCUENTA POR CIENTO

Las tiendas de “souvenirs” ubicadas en 
la plaza de España v sobre todo en el 
“Tubo”, San Gil, etc. hacían su agosto end 
citado mes. Sin embargo, en la actualidad 
las ventas han bajado en un cincuenta por 
ciento. Lógico. ¿Quién va a tener ganas 
de ir de compras y visitar la ciudad, si no 
existe ni un bar abierto para hacer una 
breve parada y recuperar fuerzas? Lo más 
problemático de ello, es que las 
existencias del clásico baturro encima de 
su burra, las V írgenes del Pilar y también 
las frutas de Aragón, etc. se compran para 
la temporada y ahora se encuentran con 
que todo esto no tiene salida. El ocaso de 
la venta ha comenzado a partir de la 
primera semana de huelga, pues en los 
primeros días pocos extranjeros y 
nacionales sabían que las cafeterías, 
restaurantes y similares estaban cerrados, 
pero ahora lo saben hasta en el sitio mas 
alejado.

Los propietarios están preocupados 
pues saben que exceptuando el mes de 
octubre con la festividad de las fiestas del 
Pilar, el volumen de turistas desciende 
vertiginosamente. Sin embargo, la 
adquisición de velas para la capilla de la 
Virgen, aunque ha bajado, no ha sido en 
la proporción anteriormente citada. Aún 
siguen siendo muchas las personas que 
resell^ diez minutos para ir a rezar una 
salve a la Virgen de todos los españoles.

Los 
banquetes 
de bodas 
pueden 
solucionarse, 
saliendo de la 
capital

Algunos 
industriales 
autónomos 
trabajan 
a destajo

• BANQUETES
• REUNIONES
• CONVENCIONES

Los 
"souvenirs 
se venden 
en un 
cincuenta

LOS MONUMENTOS 
TRADICIONALES CASI 
DESIERTOS

El Castillo de la Aljafería, es uno de 
los pocos monumentos que realmente 
tienen interés para los turistas. Hasta la 
fedia eran pequeños los grupos que la 
recorrían y admiraban todo su esplendor, 
mas Ultimamente en que las mejoras que 
se efectúan constantemente, aunque muy 
lentamente. En estos últimos dias el 

por ciento 
menos

número de visitantes es infinitamente 
inferior a la media normal de esta 
temporada, la cual de por si ya es baja. Lo 
mismo ha sucedido con otros 
monumentos tradicionales de nuestra 
ciudad y que hasta la fecha eran el 
“clásico” recorrido para todas las 
personas que nos visitaban.

LOS INDUSTRIALES 
AUTONOMOS: TRABAJAR 
ADESTAJO

A pesar de la huelga funcionan en 
nuestra ciudad algunos locales de 
industriales autónomos. Son negocios casi 
familiares sin la intervención de ningún 
camarero ajeno a la familia. Los bares son 
modestos y la cocina a pesar de que no 
tenga muclia variedad está trabajando a 
tope en estos días. Algunos de ellos, y 
desde que la huelga comenzó se dedican 
exclusivamente a servir bebidas 
refrescantes y bocadillos calientes. Si 
normalmente antes vendían setenta 
diarios, en la actualidad son 
¡novecientos! , es decir que no dan 

abasto para servir todos los que les piden 
los clientes. Claro que también en esto 
funciona la picaresca. Si normalmente se 
cobraban cincuenta pesetas por un 
bocadillo de lomo, ahora su precio en 
algunos sitios es sesenta pesetas con lo 
cual el negocio es redondo.

LAS BODAS SIN 
BANQUETE NUPCIAL

Muchas eran las parejas que habían 
pensado casarse en este mes. Con mucha 
antelación, como sucede en estos casos 
habían preparado todo y lógicamente 
también el banquete con que invitar a 
todas sus amistades. Sin embargo, todo se 
fue abajo debido a la huelga, excepto la 
ceremonia en la iglesia. Sin embargo, en 
algunos casos los novios han optado por 
celebrar el banquete nupcial en alguno de 
los pueblos proximos a nuestra ciudad. 
Así, nan solucionado el problema.

ZARAGOZA, CIUDAD 
INHOSPITA

PEDRO MARÍA Ríe, Jii* 

ZARAGOZA
TELS. 236537 ■ 36 

(5 LINEAS!

Desgraciadamente en la actualidad 
Zaragoza es una ciudad inhóspita y el 
viajero procura no parar. Ha Hay que 
reconocer que la huelga de la hostelería le 
esta perjudicando enonnemente. Sin 
entrar a hablar sobre las reivindicaciones 
salariales, creo que el problema no puede 
seguir ahí, sin ninguna solución concreta. 
La gallina de los huevos de oro puede 
matarse a si misma y entonces el numero 
de parados aumentará desgraciadamente.

Andy LOPE

EMBARAZADA
Anda, Asunción, a ver si ahora, que estoy de 

ocho meses, eres capaz de ser tan morbosa 
como fuiste cuando yo era soltera y me pegas la 

paliza que me pegaste.
—Ahora no te pego, porque no me gusta pegar a 

dos en una. Porque la criaturilla es inocente, por muy 
hijo de mala madre que sea.

—Venga, valiente, pégame ahora si eres mujer.
—Precisamente por ser mujer y por ser madre no te 

puedo pegar ahora. Ya lo haré cuando adelgaces, y te 
quedes como una lombriz de seca.

—Lo que te pasa es que eres una cobarde y me 
tienes miedo.

—Dos contra una no me pego. Podría fastidiar a la 
criaturica. Ya te digo que una vez que salgas de la 
Casa Grande te doblaré a palos. Pero antes, no.

—Antes no, porque me tienes miedo. Sabes que 
defendería al hijo de mis entrañas panza arriba, como 
una leona ¡Pégame si eres valiente!

—No me provoques que como se me suba la sangre 
a la cabeza me voy a olvidar que estás de ocho meses 
y aquí se va a liar.

— ¡Gabacha, más que gabacha! Me tienes miedo.
—Calla, que me tengo que reconcomer por dentro 

para no atizarte.

— ¿Por qué no me patadeas ahora la tripa como lo 
hiciste aquella vez?

—Porque entonces estabas lisa y podía hacerlo.
—Mejor podrías hacerlo ahora que estoy tan 

abultada. ¡Anda, valiente, sacúdeme en la tripa si eres 
mujer!

—Precisamente por ser mujer no lo hago. Ÿ aparta 
ese vientre quo, a lo mejor, sin querer te doy un 
empentón y lo paga el pobre crío, que ninguna culpa 
tiene de Jr a tener la madre que va a tener.

—Mira cómo te apartas de mí. Mira qué miedo 
tienes... Venga, no te lo pienses y zúrrame. Estamos 
en la calle del barrio y todos te ven. Más facilidades 
que te doy nadie te puede dar.

No me acerques tanto la tripa que lo va a pagar el 
crío.

Miedosa más que miedosa. Siempre has sido una 
gabacha. Ya desembucharás y entonces verás lo que te 
doy.

—Lo que puedas hacer hoy no lo dejes para 
mañana.

—Lo dejo para dentro de un mes. Tu hijo será 
huérfano al día siguiente de nacer. Así que ya le 
puedes hacer jersecicos de luto.

— ¡Eres una asquerosa! ¡Mátamelo antes de nacer 
y así saldrás en los periódicos!

- —Te he dicho que no me enciendas la sangre que 
estoy a punto de estallar.

— ¡Estalla, mujer, estalla! Verás como todas las 
vecinas del barrio te cogen por el pelo y te arrastran 
por las calles para que se asfalten con la sangre .tan 
negra que tienes.

—María, no me enzurices más, que se me van las 
manos.

—Mira que redonchica estoy... ¡Sacúdeme!
María, casada, de 24 años, hace algún tiempo, aún 

de soltera, recibió una feroz paliza de su vecina 
Aunción, de su misma edad y también casada. Pues 
bien, resulta que ahora, Maiía está en estado de buena 
esperanza, tan avanzada, que espera el niño par él mes 
que» viene. Y, valiéndose del volumen dé su octavo 
mes de gestación y recordando aquella paliza que la 
otra le propinó, aprovecha la circunstancia de "hacer 
tanto bulto" para insultar y provocar a la Asunción, 
incitándole a que la pegue, a la vez que echa hada 
adelante su vientre gestante, para facilitarle su acción.

Como es de suponer Asunción no se decide a 
pegarle, pues sabe el peligro que supondría la agresión 
y se tiene que "recomer” por dentro, aguantando 
todo lo que María le quiere decir, por lo qua, 
en evitación de lo peor, la ha denunciado.
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Para el conflicto hostelero de Zaragoza

VA HAY MEDIADOR
NO ES POR 
CASUALIDAD

Las huelgas de hostelería que afectan hoy a va
rias provincias del país —en algunas, ya hace 
muchos días—; el paro de camioneros en algunas 

zonas del Norte parece no concluir; la actitud in-
ZARAGOZA, 16 

(AR AGON/expres) .- 
Parece que el conflicto de 
hostelería zaragozano, que 
hov entra en el undecimo 
día entra en la recta final. 
Ha'llegado ya a Zaragoza el 
inspector de Trabajo 
cnliatado como mediador ^'r los trabajadores del 
sector y esta tarde a las 
cinco tendrá lugar una 
reunión en la que se espera 
que haya una solución.Esta 
es al menos, la impresión 
re'inante en la comisión 
negociadora de los 
trabajadores, tras una

* Ha llegado un inspector 
del Ministerio de Trabajo, 
que asistirá esta tarde a 
una reunión para tratar de 
solucionar la crisis

sancionados con cinco días 
de haber, días que podrían 
ser aumentados. Con todo, 
las impresiones son 
favorables y, según la

reunión de esta tarde a la 
que asistieron como 
mediador el delegado de 
Trabajo solicitado por los 
trabajadores del sector.

estas líneas se encuentra en 
términos análogos a los de 
días precedentes.

NORMALIDAD EN 
LJ-ORET__________

En Lioret de Mar, sin 
embargo, la situación en el 
sector hostelero es de 
absoluta normalidad ai 
reintegrarse la totalidad de 
los empleados ai trabajo tras 
los paros registrados el 
pasado domingo. La 
respuesta empresarial a sus 
reivindicaciones que se dio 
ayer, fue favorable.

PARALIZACION EN 
ASTURIAS

En Oviedo se 
encuentran hoy reunidos en 
la mañana de hoy alrededor 
de 500 empresarios en la 
delegación de la a i.S.S. 
tratando sobre la huelga de 
trabajadores de hostelería. 
Los empresarios se 
ofrecieron a reaniKÍar las 
negociaciones con la 
comisión formada por 
trabajadores y representan
tes de las centrales 
sindicales, en una reunión 
que tendría lugar mañana en 
el caso de que los 
empleados, previamente, se 
reintegren a los puestos de 
trabajo. Se desconoce si 
entre las decisiones que se 
adopten en la reunion de 
hoy de esta mañana' se 
tratará la posible 
eliminación de' esa 
condición previa par^ la 
reanudacción de las 
negociaciones. Entretanto la 
paralización del sector es 
casi absoluta, y la huelaa 
afecta a uñas 7.0O0 
empresas con una plantilla 
que alcanza globalmente a 
más de 20.000 trabajadores. 
Durante la mañana de hoy 
continúan encerrados el
centenar de empleados que 
ayer por la tarde se 
introdujeron en la iglesia 
gijonesa de San José.

reunión celebrada en los 
alrededores de la iglesia de 
San Vicente de Paúl, a la 
que han asistido unos 2.000 
trabajadores quienes, por 
otra parte se encuentran con 
gran moral, pese a algunas 
cartas cursadas por la 
patronal en las que se 
expresan advertencias de 
3ue si en una fecha 

eterminada los 
trabajadores no se 
reintegran a su tarea serían

opinión de nuestros 
comunicantes, parece ser 
que los trabajadores del 
sector hostelero conseguirán 
todos o la mayor parte de 
sus objetivos.

Sin embargo, "A/e" ha 
podido saber en fuentes 
oien informadas, que la 
impresión existente en el 
seno de la patronal no es tan 
optimista, quedando pues 
todo supeditado a la

LA CORUÑA: 
ESTACIONARIO

Con relación al conflicto 
hostelero en otras partes de 
España, en La Coruña los 
trabajadores del sector se 
han reunido este mediodía 
en una asamblea en la que se 
espera que adopten nuevas 
decisiones sobre la situación 
del conflicto que ai redactar
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Ib LA ALGARADA
ESPIRITUAL

U: La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona.

Gabrid 
García 
Baddl

Â fa venta en todas las librerías

transigente de los panaderos de Madrid y otras re
giones españolas se ha puesto de manifiesto. Todt s 
estos acontecimientos se están produciendo a la vez 
en nuestro país y muchos de ellos tienen su raíz en 
crónicos conflictos de carácter laboral; los que no 
nacen de ese origen, se asientan en graves proble
mas de rentabilidad y comercialización.

Esta oleada de paros e intransigencias en tomo a 
servicios públicos o semipúblicos puede dar al tras- '- 
te con las aspiraciones españolas de recuperación 
económica, depositadas con animada esperanza en 
estos meses de verano, en esta canícula turística 
que, tradicionalmente, aporta a las arcas nacionales 
un río de divisas. Ese rio lo podemos secar mañana 
mismo con una “simple” huelga de hostelería. Y 
una mínima credibilidad en la gestión pública pue
de venirse abajo con el “simple” conflicto de pana
deros.

Todos estos fenómenos no responden a aconteci
mientos aislados. Todas estas anomalías no han sur
gido ahora por generación espontánea. Se están des
arrollando en ese magnífico caldo de cultivo que 
proporciona la inhibición oficial respecto al diálogo 
con los trabajadores en las centrales sindicales.

Se ha hablado infinidad de veces de la inviabili
dad de un pacto social en este país. Ante esa supo
sición, el Gobierno opta por encogerse de hombros, 
las más de las veces, ante la presión obrera. La res
puesta a ese encogimiento de hombros la estamos 
padeciendo ahora todos los ciudadanos. Y aún pue
de ser peor si el Gobierno no cambia inmediata
mente de táctica. Esos graves problemas de abaste
cimiento público no se resuelven deteniendo a unos 
fabricantes de pan o diciendo que la huelga “equis” 
es ilegal. Frente al diálogo erizado de dogmatismos 
debe imponerse una mayor atención oficial a los 
efectos directos que, sobre el consumo diario de los 
españoles, puede estar teniendo la crisis económica.

El último domingo contra/e- 
ron matrimonio en la iglesia 
de Santa María de Uncastií/o Fran

che l\lagore y Malte Estabén. Bendi- 
/0 la unión Rafael Andolz, autor del 
recien publicado y magnífico "Dic
cionario aragonés", y la ceremonia 
se hizo en fabla aragonesa. Franche 
-no podía ser menos- en un acto 
tan trascendental para su vida ha si
do coherente con su dedicación y 
lucha por la fabla de su tierra. Y 
allí, entre familiares y amigos, se 
encontraban algunos miembros del 
"Consello d'a Fabla Aragonesa". 
¿Verdad, Chesús Vázquez y Eduar
do Vicente de Vera?.

IH A bandera « en sus distintas 
modalidades, continúa siendo 

signo de contradicción. En Zarauz 
el pasado viernes fue arrancada la 
bandera española y quemada pos
teriormente; el ayuntamiento de 
Burlada ha acordado no colocar la 
"¡kurriña” en el balcón consistorial 
durante las fiestas, porque, según 
diversos partidos, centrales sindica
les y entidades de Burlada oponen
tes, grandes sectores de opinión ven 
a la'ikurr¡ña''como la representación 
de una unidad territorial, la de Euz- 
kadi. Y muchos navarros no están 
por integrarse en la nación vasca.

J.L.C.

en la

Finalmente, hay indignación en Ca
món de los Condes donde ha sido 
arrancada la bandera de Castilla que 
había sido colocada en lo alto de las 
murallas de la ciudad.

El último fin de semana se ha 
caracterizado por las manifes
taciones antinucleares. Hubo pro

testas populares en Francia, en Ale
mania, en Bada/oz y en Soria. Una 
de las pancartas surianas rezaba: 
"Queremos elegir la forma de mo- 
dr" y.

El escritor Joan Fuster se que
ja en un artículo de unas pin
tadas hechas en la fachada de su ca

sa, al parecer por elementos de ui- 
traderecha. Y escribe: “LasTespon- 
sabilidades intelectuales" podrían 
ser resumidas en un encantador tru
có de don Julio Camba, que estable
ció la siguiente cadena: el periodis
ta -presuntamente- agitador se nu
tría de Marx, y Marx era un parási
to de Hegel, y Hegel, escolástico a 
su modo, de otro anterior, no sé si 
de Kant, pero quizá de Santo To
más de Aquino, o de Averroes, o de 
Dios sabe quién, hasta llegar a Pla
tón y a Aristóteles, y, como final, a 
Sócrates. Y a Sócrates ya lo conde
naron a muerte." 0S('(ir
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— ¿Y en Santiago se siente usted cómoda?

SEGUIRVIVIENDO a

— En el asalto a su casa de Santiago ¿se perdieron 
muchas cosas de vabr?

— Y la casa ¿la ha recuperado usted?

Esta ca/eccíón de entrevistas ñ/e pub/icada en ei semanario "Por Favor" a io /argo de/ ano 76. Para 
situar/as en su momento se inc/uye ai fina/ de cada una de e//as /a fecba en que fue rea/izada. Si de 
entonces acá a/gunas de /asposturas de/osentrevistadbsban cambiado, cadapa/oqúeaguaniesu i/at.

,¿Y por qué tomab 

Í‘ , Porque es el que 

a hecer yo una pr 
gÍel papel de serón.

-El golpe de Estado primero y la muerte de Paláí®®®^ mur^piSo. 

después ¿se llevaron las esperanzas? Si él hablaba de

mente como era; incluso he tratado de copiar un n iasa-

Pero usted h® •

I PREMIO MANUEL DEL ARCO 1977

— ¿Ha visto en el exilio a la viuda de Allende?

— ¿No lo conocería o no lo querria conocer?
“•Cuando se ven I

ente?
rio que con Tomic, que siempre ha ido a nuestra casa/ 
era muy amigo de Pablo.

— ¿Tomic fue el hombre que vió claro que la demo
cracia cristiana se estaba equivocando?

~ ¿Y a Eduardo Frei no se lo ha encontrado nunca 
por la calle?

— No. Nunca. Creo que si lo viera por la calle no lo 
conocería.

— ¡Quién sabe! Yo no puedo aventurar ninguna cosa 
sobre las opiniones de Tomic. El conmigo no tuvo nunca 
ninguna conversación política. Las tenía con Pablo L)n3 
dueña de casa queda siempre ai rr -^rgen de esas cosas

. jNada de eso! Ce 

i cón& '”“c»'«vec. 
increíble ¡pen

— ¡Nooo! Nos hemos visto muy pocas veces. No he- Hed, usted se los d 
mos sido amigos de él ni antes ni ahora. Todo lo contra- ®nte?

"¡y le dejan?
~Sí.

*‘»»oaCor>
tile Porúltir

- Usted no ha sidó 
“No. No sóy milite

kP® buen an 
g/Nluy amigo. Sí. I

" “¿Quienes eran h 
'iiendríamos qui

PAG. 12/ 16^77/AE

había ofrecido a través del embajador un avión pára 
Pablo y me esforcé en convencerle de que debía aban 
donar Chile pero no era fácil porque no se quería mar
char. Por último le convencí de que saliéramos un mes, 
de que saliéramos dos meses, de que después volvería
mos. Cuando Pablo murió nuestras valijas estaban en la 
embajada de IVléjico; nos íbamos el día en que Pablo 
murió; el avión enviado por el presidente de Méjico 
quedó en Lima...

— Se perdieron pinturas, colecciones de cerámica 
negra que nunca más podrán rehacerse porque eran 
colecciones reunidas por Pablo a lo largo de toda su 
vida, los muebles hechos expresamente para esa casa y 
que habían sido diseñados por él...

— Es mía. Allí vivía yo cuando era soltera y allí vino a 
vivir Pablo cuando nos casamos. Desde hace dos años la 
estoy reconstruyendo, tratándola; de rehacer exacta-

-YO NO 
POLITIC

— Es mi país y yo necesito mi país. Ahora... /qujji -Dueña 
me siento cómoda? ¡Es bien difícil decirlo! Yc'Siieiwniflnttas el marido se 
hecho un^ vida, me he arreglado una vida para sentirai ntre comillas lo de 
cómoda. ¡Pero tampoco podríamos decir que yo esto, de la casa, del 
cómoda! Pero vivo. Y no tengo mayores dificultades.y '
es mucho. *' -Bueno... No exa

— Una respuesta muy pesimista... litad He sido
compañó en todos í

— No podría ser de otra manera . No puede ser deoinuiso viajar sin mi. t 
manera la respuesta... ¡empre la primera cop

— Bueno... ¡es que han habido tantas dificultades! Si
la muerte jJe Pablo hubiese sido en tiempos de normali . totne 
j j - j “1®*^ política. Siemc
dad, en otros anos, mi vida habría sido muy distinta, yo ¡mpgrto sus ideas D€ 
habría estado muy acompañada, no habría tenido que ¡¡mente cuando el o 
hacerme esta especie de locura que es montarme uní ;mpre muy importan
vida absolutamente artificial para poder seguir viviendo, 
esta vida un poco de enclaustramiento en la que yo creo 
que lo paso muy bien pero que en realidad no es sino 
una idea que yo me he forjado, que me he construido 
con el deseo de seguir viviendo; porque tengo que se- 

•^guir viviendo y tengo que tener fuerza, mucha fuena 
para guardar las* cosas de Pablo ¡porque hay cosas, 
infinidad de cosas que resguardar! como por ejemplo la 
biblioteca, que si se perdiese o se dispersara por cual
quier motivo sería una gran pérdida para Chile.

— No. Nunca he podido encontrarla. Todos los años 
yo salgo de Chile pero nunca hemos coincidido. He 
tenido muchos deseos de estar con ella en alguna parle 
pero no hemos podido coincidir.

u" 8 estar toch 
¡ZÍ’ ******* volverá a 

no los podrá vi
■“A los que están < 

ro les veo.

> 2
iiRmbién vov a ’ 

’6s!

'¿Cómoestá Cor 
'Bien, dentro de I 

®sta privado de libe

SGCB2021



Para 
Si da 
sutredi.

Pero usted ha sido algo más que una dueña de

"YO NO ERA UNA MUJER 
POLITICA"

copiar Un
.ación de qugjjí crea, no crea! Yo he tomado con Pablo

papeles de ama .In cas,!

moda?

ÍL¿Y por qué tomaba este papel?

p ue es el que me’correspondía, ¿no? Ahora les 
h ^er yo una pregunta; ¿qué entienden ustedes 

’ pel de ser o no ser dueña de casa?

mos tantos amigos que cuando queríamos hacer una 
comida íntirna ^iempre empezábamos a seleccionar los 
amigos más intimos para hacer una comida con pocos 
comensales y nunca podíamos bajar de las sesenta o 
setenta personas. En su último cumpleaños se invitó con 
una tarjeta que ponía «le invito a usted a un almuerzo 
íntimo en Isla Negra» y todos se rieron mucho porque 
habían más de trescientas personas

— Muchos de esos amigos ¿están ahora bajo esos 
mares de cruces?

— Yo creo'que sí.

LAS AUTONOMIAS
Ahora... «M,i .Dueña de casa puede ser en principio, la que 
cirio! Yü%e ntra» el marido se ocupa de las cosas importantes 
la para sentirá"Ítre comillas lo de importantes- ella se cuida de la 
:ir que yo esioiJjjna, de la casa, del jardín, de los hijos si los hay... 
dificultades, y-®*

-Bueno... No exactamente y yo he sido mitad y 
He sido siempre la compañera de Pablo, la que le 

nañó en todos sus viajes, porque Pablo nunca 
uedeserdeohS ««« ''° T «o»*»»

ore la primera copia de toda su producción porque 
scribía a mano y su letra yo la conocía mucho aunque 

luerte de Pabiji ^luy rápido. En su vida literaria yo tomaba 
Si él hablaba de política con alguna persona yo.

JificultadesiSi podía oir o no podía oir. Pero activa
re rír «rrmali. nunca tomé parte en política. Yo no era una 

.. - política. Siempre le acompañe y compartía y
'd í '•aparto sus ideas pero era él el político y aún ocasio- 

'*'’'®®te. cuando el partido le pedía algo, ese algo era montarme une
iguir viviendo, 
la que yo creo 
lad no es sino 
he construido 
tengo que se- 
mucha fuena 
Je hay cosas, 
por ejemplo la 
sara por cual- 
Chile.

-Usted no ha sidó nunca una militante.
-No. No sóy militante.

EN EL CHILE DE HOY

dlende?

’odos los años 
oincidido. He 
n alguna parle

intrado nunca

la calle no lo

ftocer?

luZ estar todos sus amigos muertos o lejos de 
’ ^ted volverá a Chile... Y de los que están allí a 

no ios podrá ver porque...
rn I están en Chile les veo. Son muy pocos'0 les veo.

están en las cárceles?
les!* a verles a los que están en las cár-
“¿Y le dejan?
-Sí.

-SH ® Corvalán?
lile * ''• por última vez muy poco antes de salir de

Corvalán?
'W Xdode HbX^d®"

veces No he “«l-^wS^seV» ánimos a
®nte? * ® Corvalan o se los dan mutua-ódo lo contra- 

nuestra casa/

que la deino’

Preoiint 9®f^''®rsamos de cosas muy vanales: 
Itttujer como estamos los dos, hablamos con 
^^®Cer incrp^Ki^^ veces-Je Hevan a una nietecito'y puede 
iliar ! ° ® ¡pero la conversación se hace tan fa-

ninguna cosa huen amigo, Corvalán?
no tuvo nunca ^^'''•90. sií. Muy amigo.
□n Pablo Uní ^¿Quienes eran los grandes amigos de Pablo?
le esas co i endríamos que tener toda la entrevista! ¡Tenía-

militante
— Su desencanto, su tristeza, ¿representa un Chile 

que está triste y desencantado?
— ŸO no puedo asegurarle que Chile esté triste o 

desencantado. Yo puedo contarle cosas mías pero de 
Chile yo no le voy a hablar de que esté triste o desen
cantado. Entraríamos en un tema que yo no quiero tocar, 
que no puedo tocar. Puedo hablarle de mí y de las cosas 
de Pablo o de las cosas de nuestras vidas, pero de Chile 
no les voy a hablar. •

-¿Qué pasa con el libro de Pablo «Cartas de 
amor»?

— Es un libro pirata. El señor Fernández Larrain no 
pidió el permiso para publicarlo, no pidió permiso a la 
sucesión para usar en su texto párrafos de las memorias, 
poemas de Pablo, escritos de todas partes. Para usar la 
obra de Pablo él tenía que tener una autorización de la 
sucesión y no la tiene, como tampoco tiene la autoriza
ción de Albertina, la persona a quien fueron escritas 
estas cartas. Yo he leído publicaciones de ella en las que 
dice que estas cartas no tienen su visto bueno, que no ha 
dado ninguna autorización para que fuesen publicadas. 
Este señor nunca fue amigo de Pablo. Todo lo contrario; 
fue siempre un enemigo de él'. Y ahora, después de 
muerto Pablo, es muy extraño que sea este señor el que 
se beneficie haciendo este libro. ¿Qué otra cosa le digo?

La sucesión le tiene un juicio en Madrid, no se cuál 
será el resultado, pero desde luego está muy claro que 
este libro «Cartas de amor de Pablo Neruda» es pirata.

— ¿Dónde vive Albertina?
— En Santiago.
— ¿Qué hace?
— ¡Quién sabe lo que hace! Yo no la veo, no se lo que 

hace.

— Para usted, para Pablo, el mar ¿Era el símbolo de la 
libertad?

— No sabr'a decírselo. ¿Porqué podría ser el mar un 
símbolo de la libertad? ¡Porque no tiene horizonte, por
que el horizonte está lejos, porque nunca se alcanza ese 
horizonte! No se me había ocurrido que el mar podía ser 
un símbolo de libertad No está mal la idea... pero sería 
suya, a mi no se me había ocurrido.

— No. La idea tampoco es mía.
- ¿No? Es hermosa la idea. Eso de que se mira el mar

y no se sabe donde va...
... cuando e/ cafmo cfaveí sa/to en espada, 
en sangre e/ mar ya sin frontal ni freno 
y el corazón en poivo sacudido, 
tú, flor, fuiste la flor más señalada, 
tú, mar, el mar más amoroso y pleno, 
tú, corazón, el más enardecido.

(Ultimos versos del poema de Rafal Alberti “A Pablo Neruda, 
después de tantas cosas”)

f 21-6-76)

FIN DEL CAPITULO

El grito de autonomía resuena con fragoroso 
estruendo a lo largo y ancho de nuestra geografía, 
como respuesta lógica y normal’ reacción de un pueblo 

que durante tantos y tantos años vivió sometido a un 
centralismo rígido y absolutista. Por si este no fuera 
suficiente -que si lo es- para justificar el "boom" no 
cabe duda que la palabra autonomía tiene especial 
encanto y, rica en sugerencias, abre ante nuestros ojos 
todo un mundo de esperanzadoras posibilidades 
largamente añoradas.

Sin embargo, tenemos la impresión de que el hombre 
de la calle, en general, no ha profundizado lo suficiente 
sobre tema y son mayoría quienes estiman, inducidos por 
las propagandas, que la autonomía es una especie de 
panacea capaz de eliminar casi todas nuestras desdichas.

Nada tiene de particular esta creencia porque, hasta el 
momento, se ha generalizado demasiado sobre las 
autonomías y se ha concretado muy poco. Tanto es asi 
que ahora m’ismo el propio Gobierno, aunque tenga su 
proyecto regionalizador no sabe —en tanto no hable el 
Parlamento y las Regiones—como acabará el problema de 
descentralizar el pais. De este desconocimiento quizá 
hayan de exceptuarse los politicos catalanes que, con mas 
experiencia en i estos asuntos, al igual que en 1.914 con 
la Mancomunidad de Prat de la Riba y en 1.931 con el 
Estatuto de Francisco Macia, tendrán también en 1.977 su 
régimen autono'mico con notable antelación sobre los 
demas pueblos de España.

En estas circunstancias, pues, cobraba excepcional 
interés la visita que dias pasados nos hiciera el ministro 
para las Regiones ya que de sus palabras podría intuirse la 
especie de autonomía que se cuece en la Moncloá. Sin 
embargo y como era de esperar por lo anteriormente 
expuesto, el Sr. Clavero no desveló misterio alguno. 
Mostro^, eso si, su profundo conocimiento del tema, pero 
lo expuso con tan formid^le habilidad política que 
consiguió centrarse en lo accesorio y eludir lo 
fundamental. Por supuesto que no podia hacer otra cosa.

Para nosotros estuvo convinvente al proclamar la firme 
decisión del Gobierno de llevar hasta el final la 
regionalización del pais e insistió hasta la reiteración en la 
absoluta necesidad de una sincera solidaridad entre los 
españoles para propiciarla. Oportuna tal llamada al 
entendimiento porque, evidentemente, han de ser los 
puntos económicos los que originen los mayores 
problemas y de más difícil solución. En este aspecto, el 
poder central, federal, confederal o como definitivamente 
acabemos por organizamos, tendrá que derrochar 
imaginación y actuar con inflexible energía. Conocemos a 
muchos hombres abnegados capaces de llegar a todos los 
sacrificios en aras del prójimo, pero no tenemos 
canocimiento de un solo pueblo en la historia que haya 
renunciado, voluntaria y desisteresadamente, a parte de su 
bienestar en beneficio de los demás.

Aludio' al riesgo cierto de que unas regiones 
predominaran sobre otras especialmente en el caso de que 
estas últimas no contaran con políticos de altura o no 
vibrara en ellas una auténtica conciencia regional. Menos 
mal que nos tranquilizó a continuación diciendo 
que el Gobierno tratará de evitarlo. De como lo evitará no 
dijo nada. Fue explícito también al afirmar que se 

ha culpado y se culpa al centralismo de muchos de 
nuestros males y se le hace responsable de todos ios 
fracasos cuando en realidad, en numerosas ocasiones, fue 
muro en que se ampararon los ineptos para justificar su- 
incapacidad. En este punto el Sr. Clavero con perdón, dio 
en el clavo.

Hemos agotado el espacio y como verán no hemos 
aclarado en nada el tema de la regionalizacion. En 
realidad, solo pretendíamos dejar bien claro de una vez 
por todas que los beneficios que la autonomía 
proporcione a los aragoneses estarán en razón idirect^ con 
los sacrificios que por Aragón estemos dispuestos a 
soportar y que en la apasionante empresa que pronto nos 
embarcaremos ni se admiten los fracasos ni cabe el 
descanso. Será una carrera en la que todas, las regiones 
marcharán codo con codo sabiendo que la que se detenga 
estará comenzando a cavar su propia fosa. 6e nuestra 
capacidad de trabajo, de- nuestro amor a esta tierra y de 
nuestra fe en las propias fuerzas, depende que Aragon 
marche hacia el futuro siempre en vanguardia.
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EXTRANJERO

PUERTO RICO, 
tema en la ONU
La división de criterios de los portorriqueños 
dificulta una resolución terminante

NACIONES UNIDAS, 16 
(Efe).— El Comité esoecial 
de la ONU encargado de 
examinar la situación con 
respecto a la aplicación de la 
declaración sobre la 
concesión de independencia 
a los países y pueblos 
coloniales reinició ayer sus 
sesiones tratando sobre 
Puerto Rico.

Más de 24 oradores, 
representantes de todas las 
tendencias sobre el futuro 
de la isla, han solicitado ser 
escuchados por el comité 
en el examen de la 
aplicación de su decisión del 
7 de septiembre de 1976.

En dicha oportunidad el 
comité aprobó una 
propuesta, tras el debate, las 
exposiciones y las consultas 
entre sus miembros, por la 
que informaba a la 
Asamblea General que 
reafirmaba “el derecho 
inalienable del pueblo de 
Puerto Rico a la libre 
determinación y a la 
independencia".

La decisión del Comité 
recordaba la resolución 
15 14 de la Asamblea 
General el 14 de diciembre 
de 1960 y otras resoluciones

de la ONU relativas al 
derecho del pueblo 
puertorriqueño a determinar 
libremente su estatuto 
político y a lograr 
libremente su desarrollo 
económico, social y 
cultural.

El informe presentado 
hoy por el relator ante el 
Comité es sumamente 
extenso, y contiene 
detallada información sobre 
el país y sus habitante , su 
evolución constitucional y 
política, tanto como colonia 
de España desde 1508 hasta 
que por el tratado de Paris 
fue cedida a EE.UU en 1898 
y posteriormente como 
colonia norteamericana.

Expone también el 
informe la peluciar relación 
que se creó bajo la ley de 
relaciones federales entre 
Estados Unidos y 
zRico como ~Zstado Libre 
Asociado ( i_A), y la 
subsiguiente zolución del 
status que se a pretendido 
perfeccionar.

En particu ar, se refiere 
el informe del relator a las 
labores del grupo asesor ad 
hoc, establecido en 1973 
por el presidente de EE.UU 
y el gobernador de Puerto 
Rico para explorar el 
ulterior desarrollo de la 
relación entre el ELA y los 
Estados Unidos.

El informe recoge e| 
texto integro del pacto 
propuesto por el grupo ad 
hoc,, y resume sus 
principales disposiciones 
para la unión permanente 
entre el Estado Libre 
Asociado de Puerto Rico y 
ios Estados Unidos, y 
asimismo recoge el proyecto 
de |*y elaborado para que el 
Congreso norteamericano 
aprobara el pacto.

También se refiere el 
informe a la propuesta del 
representante Ronald 
Dellums, de California, para 
que el Congreso otorgara la 
independencia a Puerto 
Rico, y a la declaración del 
presidente Gerard Ford el 
31 de diciembre del año 
pasado, y posterior 
propuesta legislativa en la 
que se preconizaba admitir a 
Puerto. Rico como estado de 
la unión norteamericana.

Todos estos proyectos 
legislativos norteamericanos 
están aún pendientes.

El informe del relator del 
Comité de descolonización 
reproduce también las 
opiniones de organizaciones 
y partidos de Puerto Rico, 
que había solicitado, y que 
reflejan las divergencias 
entre los puertorriqueños 
sobre la triple alternativa de 
Estado libre asociado, 
estadidad o independencia.

Se esperaba que el debate 
continuará hasta el 
miércoles, con sesiones 
mañana y tarde, y que en 
definitiva se aprobará una 
resolución similar a la de 
años anteriores, reafirmando 
el derecho de Puerto Rico a 
la autodeterminación y em 
independencia, y pasando la 
cuestión a consideración de 
la cuarta comisión de la 
Asamblea General.

KENNEDY:“URGEN 
RELACIONES EN 
CHINA"

WASHINGTON, 16 
(Efe).— El senador Edward 
Kennedy anunció ayer que 
presentará el próximo mes

de septiembre una 
resolución ante el Senado 
pidiendo el establecimiento 
de relaciones diplomáticas 
con la Republica Popular 
China.

El senador demócrata y 
hermano del asesinado 
presidente Kennedy afirmó: 
“ha llegado la hora de 
iniciar negociaciones para 
completar el proceso de 
normalización con China, 
preferiblemente para 
comienzos de 1978".

El anuncio del senador 
Kennedy se produce cuatro 
días antes de la salida para 
Pekín del Secretario de 
Estado norteamericano, 
Cyrus Vance, que tratará en 
China sobre el futuro de las 
reja ci ones entre los dos 
países.

China y Estados Unidos 
mantienen relaciones 
diplomáticas, a nivel de 
oficina de encargado de 
negocios. Pekin se niega a 
establecer plenas relaciones 
diplomáticas con cualquier 
país que no haya roto 
relaciones con el gobierno 
de Formosa.

En un plazo de tres años

ESPAÑA PUEDE SER VANGUARDIA
DELA ENERGIA SOLAR

La central fotovoltaica 
de concentración, como se 
llamaría técnicamente, se 
basa en la concentración de 
luz solar sobre células 
solares y tendrá como 
misión, de ahí su carácter de 
piloto, el estudiar los 
posibles rendimientos y 
costos a obtener en un plan 
futuro de abastecimiento 
energético solar en España.

En Estados Unidos y en 
otros países de Europa 
existen varias centrales de 
este tipo, pero la española, 
según el profesor Luque, 
sería la mayor del murdo y 
podría estar terminada en 
un plazo de tres años.

El catedrático español 
que se encuentra 
investigaixlo este verano en 
una universidad 
norteamericana expuso hoy 
su programa solar para 
España a las autoridades 
especialistas del tema en e| 
Gobierno Carter.

Según el señor Luque, el 
problema de la energía solar 
es un "problema de 
concentración de rayos". Si 
en España estuvieran 
funcionaixlo estas plantas 
en un plazo de cinco años, 
se podría conseguir esa 
energía a un costo algo 

mayor que el de la energía 
nuclear, pero mucho menor 
que el que supone el 
programa español de 
centrales térmicas.

WASHINGTON, 16 
(Efe).— El Gobierno 
norteamericano mostró ayer 
su interés por el futuro 
desarrollo de la energía solar 
en España y por ayudar con 
sugerencias y cooperación a 
la instalación de posibles 
plantas de este tipo en aquel 
país.

El catedrático de 
Telecomunicaciones de la 
Universidad de Madrid, y 
uno de los principales 
expertos en el tema de la 
energía solar, Antonio 
Luque, mantuvo hoy una 
entrevista aquí con el doctor 
Morton Prince, director del 
programa solar de E.R.D.A. 
(Agencia para el desarrollo e 
investigación energética)

España es un país pobre 
en recursos energéticos, 
pero muy rico en luz solar 
“pero existe una falta 
absoluta de consideración 
del tema a nivel oficial", 
manifestó el profesor 
Luque.

El profesor español, que 
mantiene un laboratorio de 
investigación en la Escuela 
de Ingenieros de 
Telecomunicación de 
Madrid y es e| descubridor 
de una "célula solar 
bifacial" piensa construir en 
España, con fondos 
privados, una central piloto 
de energía solar. El proyecto 
definitivo de financiación se 
encuentra actualmente bajo 
estudio por la Fundación 
Nacional Ramón Areces.
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Ante las medidas anexionistas de 
Israel en Gaza y Cisjordania
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El próxiip

¿01LOS ARABES 
PROTESTAN
Mahmud Riad ha solicitado la inmediata 
intervención de la ONU para evitar las

violaciones
EL CAIRO, 16 (Efe).— Mahmud Riad envió ayer un mensaje urgente al secreta

rio general de la ONU, protestando contra las medidas israelíes anexionistas en Cis- 
Jordania y en Gaza.

La Liga Arabe ha publicado la protesta especificando que significa un acto de 
iñolación de las resoluciones de la ONU. ,

El Secretario General de la Liga pide la inmediata intervención de las Naciones \ 
Unidas y detener dichas violaciones.

El gabinete israelí adoptó, el domingo, el principio según el cual los residentes 
en los territorios ocupados deben gozar de los mismos derechos que las personas re
sidentes en Israel, escribe la prensa cairota.

Respondiendo a la pregunta, sobre si la decisión debía interpretarse como la apli
cación de la ley israelí a los territorios ocupados, lo cual equivaldría a su anexión, el i 
portavoz del Gobierno israelí declaró que ‘"era imposible anexionar una tierra israelí 
a la tierra de Israel”. Precisó que no era cuestión de atribuir la nacionalidad israelí a 
las personas concernidas.

Según la prensa cairota esto significa que Israel considera las tierras ocupadas co
mo ^‘tierras israelíes liberadas”. De ahíla protesta de Mahmud Riad.

CHOQUES EN LIBANO
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Los paíse
BEIRUT, 16 (Efe).— Una uriidad de guerrilleros palestinos mantuvo una escara

muza de 35 minutos de duración con una patrulla de soldados iraelíes en las proxi
midades de la ciudad cisjordana de Hebron, causando al enemigo graves bajas y da
ños materiales, informó ayer la agencia de noticias palestina

El jefe de la unidad palestina, capitán Ismail Hassan, consiguió detener el avance 
israelí contra sus posiciones, impidiendo el cerco que los israelíes intentaban, pe,o 
al quedarse sin municiones fue abatido por los disparos enemigos.

"Además, añade, la 
energía solar sería de 
fuentes propias, mientras 
que la nuclear no ofrece en 
el caso de España ninguna 
garantía de abaratamiento 
debido a la escasez de 
uranio o tecnología más 
sofisticada".

La planta piloto se 
dedicaría de momento al 
estudio de varios tipos de 
células solares, varios tipos 
de concentradores y varios/, 
sistemas de acondiciona
miento de la potencia a las 
necesidades del usuario, 
especialmente de la 
industria nacional.

EL NUEVO 
EMBAJADOR MEJICANO 
VIAJARA EN 
SEPTIEMBRE

MEJICO, 16 (Efe).- El 
embajador de Méjico en 
España, José Gómez 
Gordoa, viajará a Madrid en 
los primeros días de 
septiembre.

La razón de la tardanza 
en incorporarse a su cargo 
es, según el propio 
Embajador, que esperará en 
Méjico para asistir al 
mensaje que dirigirá a la 
nación el presidente José 
López Portillo para 
informar de la labor 
realizada en sus primeros 
nueve meses de Gobierno.

LONDRES.— El Obispo Abel Muzorewa (con u” 
tón en la mano), líder dei Consejo Nacional 
Unión Africana, abandona la Embajada de Estad*” 
Unidos en Londres, tras la reunión que mantuvo co'' 
el secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vane*** 

(Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

BRUSELAS 
Los países de I 
Europea del 
políticas de 
económica p< 
cifra record de 
de parados an 
de año.

Los experte 
consideran qui 
crecimiento m 
en los pal 
Comunidad e: 
para reabsorbe 
afecta a 5,4 
trabajadores, < 
por ciento de 
activa.

En su últ 
sobre la s 
perfectivas e

CONVALECE

SAH FRA 
(Efe-Upi).- Gle 
puede conside 
nado. Se recup 
pitai del ataqii 
ron blanco, un

tnarína, que 
3 su presi

Con extei 
acciones i

PARIS, 16 
acciones en Ci 
declararon hoy 
de Liberación N 
de esa isla < 
oportunidad, di 
realizado contri

La conferent 
bosque, en la reg

Lo» period ist 
reunión informa 
oiontafloso, con 
larga marcha a 
formularon dad 
la» brindaban pn

SGCB2021



EXTRANJERO;^E/16-8-77/PAG. 15

El próxiipo 26 de septiembre cumplirá ochenta años

ES
IN r

¿DEJARA El PAPADO 
PADLO VI?

También visitará Corea del 
Norte V China Popular
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CASTELGANDOLFO 
(Italia), 16 (Efe).- La 
posibUidad de que Pablo VI 
abandone el papado cuando 
aumpla k)s 80 años -el 
próximo 26 de septiembre- 
pg escasa, pero np 
éescartable, afinnan algunos 
vaticanistas.

Sus más estrechos 
colaboradores y miembros 
de la Curia Romana insisten 
en que carece de todo 
fundamento la hipótesis del 
abandono del Papa Montini. 
Y asi lo hacen saber cada 
vez que se produce el 
mínimo comentario sobre el 
particular.

Sin embargo, también los 
hay ’en la Curia que piensan 
lo contrario, y se basan en la 
“coherencia montiniana**.

“Si fue el Pana Montini 
—opinan estos— el que 
eliminó toda posibilidad de - 
que un cardenal que 
sobrepase los ochenta años 
pueda entrar en cónclave, la 
lógica indica que el mismo 
considera que 80 son 
muchos años para un 
pontifice y se retirará 
cuando los cumpla**.

Las palabras de Pablo VI 
durante la homilía de la 
misa conmemorativa de la 
Asunción de la Virgen 
María, fueron muy 
significativas: “Quién sabe si 
yo, viejo ya como estoy**, 
podré esperar a celebrar con 
vosotros esta fecha el 
Dióximo año**.

Y todavía, con voz 
conmovida, añadió: “Veo

aproximarse la suerte del 
más allá**.

‘‘Por eso —agregó — 
quiero aprovechar la ocasión 
para bendeciros a vosotros, 
a vuestra casa, a vuestra 
familia, a vuestro trabajo, a 
vuestras fatigas**. La 
despedida es más que 
explícita.

Estaba hablando a todo 
el mundo, pero también 
—como es su costumbre— a 
los más inmediatos, a los 
fieles de Castelgandolfo, a 
30 kilómetros de Roma, 
como si les dijera “El 
próximo verano no vendré 
aquí**.

Las interpretaciones 
sobre el inesperado discurso 
del Papa Pablo VI pueden 
ser muchas y variadas, como

por ejemplo “que relacionó 
la Asunción de la V irgen 
María con su propia vida 
terrena, con acento 

■ realista**, dijo un sacerdote.
Se recuerda, igualmente, 

que no es una novedad que 
el Papa Montini hable del 
“más allá’’: hace ya dos 
años, durante una audiencia 
general de un miércoles, en 
el Vaticano, dijo que sentía 
próximo el fin de su misión 
y cercana la “llamada de 
Dios’’.

Pero se da por 
totalmente excluida b 
marcha del Papa por el 
simple hecho de que él 
cumple los años el 26 de 
septiembre y sin embargo 
piensa participar en el 
próximo Sínodo de Obispos, 
que comienza el 30 de 
septiembre.

BELGRADO, 16 (Efe).— El jefe de Estado y del Partido 
Comunista Yugoslavo, losip Broz Tito, partió esta mañana 
para una visita a la Unión Soviética, Corea del Norte y 
China Popular.

El órgano dei partido yugoslavo "Borba" advierte con 
este motivo que un futuro auge de las relaciones 
soviético-yugoslavas no será posible sin que Moscú acate la 
independencia yugoslava. Los comentaristas opinan que el 
tema principal de la entrevista Tito-Breznef en Moscú será 
el eurocomunismo. Además, Tito será condecorado con la 
Orden de la Revolución de Octubre.

Después de una estancia privada en el lago Baikal, en 
Siberia. Tito efectuará una visita oficial a Corea del Norte, y 
a finales de este mes, se le espera en la República Popular 
China.

Varios policías heridos

* VIOLENCIA EN 
BIRMINGHAN

Los países de la C.E.E. deben aplicar políticas de expansión económica

• COMO EVITAR SEIS 
MILLONES DE PARADOS

BRUSELAS, 16 (EfeL- 
Los países de la Comunidad 
Europea deben aplicar 
políticas de -expansón 
económica para evitar la 
cifra record de seis millones 
de parados antes de finales 
de año.

Los expertos de la C.E.E. 
consideran que el índice de 
crecimiento medio previsto 
en los países de la 
Comunidad es insuficiente 
para reabsorber el paro, que 
afecta a 5,4 millones de 
trabajadores, es decir al 5,5 
por ciento de la población 
activa.

En su último informe 
sobre la situación y 
perfectivas económicas de

CONVALECE DE SUS

la Comunidad, la comisión 
europea aconseja a los países 
con excedentes en sus 
balanzas de pagos (RFA, 
Alemania y Belgica) que 
estimulen la expansion, sin 
preocuparse tanto por 
reducir los gastos públicos.

La comisión recomienda 
a los gobiernos de “los 
nueve ” que promuevan las 
inversiones públicas para 
permitir la creación de 
nuevos empleos.

En los medios 
comunitarios de Bruselas 
espera que los países más 
reacios a este tipo de 
medidas exp an sionistas 
abandonen su política

restrictiva ante la amenaza 
que supone ver aurhentar 
indefinidamente el número 
de parados.

Este el caso de la 
República Federal de 
Alemania, que hasta ahora 
se había resistido a favorecer 
una política económica más 
activa por temor a la 
inflación.

En Bélgica el Gobierno 
ha adoptado recientemente 
un plan para reducir el 
índice de paro, que consiste 
en promover inversiones 
creadoras de nuevos 
empleos, plan parecido al 
que piensa poner en marcha 
el nuevo Gobierno holandés.

Se espera también que 
los efectos conjugados de 
estos programas económicos 
adoptados en Alemania y el 
Benelux sirvan para 
imprimir un cierto 
dinamismo a las economías 
italianas y británica, que 
podrían aprovechar la 
política expansionista de sus 
vecinos para desarrollar sus 
exportaciones.

BIRMINGHAM (Inglaterra), 16 (Efe).— Un total de 58 
policías heridos y un número no determinado de civiles fue 
el saldo de un violento intento de asalto a una comisaría de 
policía, ocurrido anoche en Birmingham, como culminación 
de disturbios entre grupos de extrema izquierda y extrema 
derecha.

A solamente tres dias de la batalla que extremistas de 
izquierda libraron con la policía en el barrio londinense de 
Lewisham, al tratar de impedir una manifestación 
neofascista, estos sucesos de Birmingham han motivado que 
las autoridades vuelvan a revisar hoy urgentemente el 
problema de las manifestaciones y actos políticos de signo 
extremista.

El partido neofascista “Frente Nacional”, que despierta 
las iras del “Partido Socialista del Trabajo”, de filiación 
trotskista, asi como de los inmigrantes de color, a los que 
combate, habia organizado un mitin en el distrito de 
Ladywood, de Brimingham, donde el jueves se celebrarán 
elecciones parciales.

Contingentes del “Partido Socialista del Trabajo” 
trataron de impedirlo, produciéndose los primeros choques 
con la policía, pero poco después unas trescientas personas, 
la mayoría de color, intentaron el asalto de una comisaría, 
cambiando los gritos de “Muera los fascistas” por los de 
“Mueran los cerdos policías”.

Veinticinco de los policios heridos permanecen 
hospitalizados ésta mañana, habiéndose practicado 
numerosos arrestos.

La policía a caballo tuvo que hacer varías cargas, 
incautándose de toda clase de objetos contundentes que los 
asaltantes usaban como armas ofensivas.

Así lo ha declarado Rauf Oenktash

HERIDAS EN UN HOSPITAL

LOS TURCOCHIPRIOTAS
QUIEREN LA 
INDEPENDENCIA

Ha sido aplazado el 
pian de paz

Combates en el 
sur de Líbano

• ATACADO POR 
UN TIBURON

SAN FRANCISCO, 16 
(Efe-Upi).- denn Fiedmann 
puede considerarse afortu
nado. Se recupera en el bos- 
p^l del ataque de un tibu
rón blanco, una bestia salva
je marina, que puede desga- 

a su presa en cuestión

de segundos.
Friedmann, de 20 años, 

su primo y un amigo bucea
ban a poca distancia de la 
costa norte de San Francis
co el pasado domingo cuán
do se produjo el ataque.

Un tiburón blanco atacó

Con extender sus 
acciones al continente

LOS TERRORISTAS 
CORSOS AMENAZAN

PARIS, 16 (Efe).— "Nos aprestamos a endurecer nuestras 
acciones en Córcega y a llevarlas a la Francia continental" 
declararon hoy en conferencia de prensa tres miembros del Frente 
de Liberación Nacional Corso "FLNC", el movimiento clandestino 
de esa isla que propugna su independencia. En la misma 
oportunidad, dicha organización reinvindicó el último atentado 
realizado contra el albergue de Serra di Pigno.

l-a conferencia de prensa comenzó anoche en un claro de un 
oosque, en la región de Bastia.

bos periodistas franceses y extranjeros que participaron en esta 
reunión informativa fueron conducidos en camioneta hasta un lugar 
^ontañoso, con los ojos vendados, y luego debieron realizar una 
^8 marcha a |)ie, hasta encontrarse con los tres dirigentes que 
amularon declaraciones. Tanto estos como los diez hombres que 
*s brindaban protección armada se presentaron enmascarados.

a Fríedman, y a pesar de la 
rápida reacción del mucha
cho perdió largas tiras de 
carne, arterias y tendones 
del muslo y pantorrilla de
rechos. Su primo y el amigo 
le ayudaron milagrosamente 
a escapar.

Los médicos encontraron 
tres fragmentos de los dien
tes del escualo en la pierna 
dd muchacho y estimaron 
que el tiburón debía tener 
una longitud de cuatro me
tros y medio.

TEHERAN, 16 (Efe-Reuter).— Ha llegado el motnento 
de declarar independiente la parte turca de Chipre, ha de
clarado el líder ture o chipriota Rauf Denktash en una en
trevista publicada, hoy en Teheran.

El problema gue debemos resolver ahora es si hemos de 
continuar con las negociaciones que han llegado a un pun
to muerto o adoptar la decisión final —declaracidn de plena 
independencia— respecto a la cuestión de Chipre, según 
transcribe el periódico irant “Rastakhiz

Denktash cree que ha llegado el momento de declarar la 
independencia y por tanto de preparar a la opinión pública 
turca para esto de modo que Turquía pueda decidirse más 
fácilmente a apoyamos”.

“Sin más el apoyo de Turquía no podemos hacerlo. He
mos de tener siempre a los turcos de nuestra parte”, ha co
mentado Denktash.

La entrevista publicada hoy en el periodico irant 'fue 
concedida cuatro días antes de que el Residente chipriota 
arzobispo Makarios muriera, el tres de agosto a causa de 
un ataque al corazón.

Según i a agencia "TNA' NUEVOS ATAQUES
ETIOPES A SOMALIA

BEIRUT , 16 (Efe-Reu- 
ter).— Nuevos combates se 
registraron hoy martes en el 
sur de Líbano, tras comuni
carse en la prensa que el 
aplazamiento de la tercera 
fase de un reciente pian de 
paz, que afecta a la zona 
había sido aplazado debido a 
Ja adversa situación por la que 
atraviesa la misma.

begun viajeros proceden
tes del sur, cinco personas 
resultaron.heridas en la zo
na de Nabatiya por fuego 
artillero derechista proce
dente de Keya y Marjayun.

D j ran te la noche los ca
ñones israeii'es se unieron 
ai bombardeo de las posi
ciones palestinas a izquier
distas

A) parecer, un carro de 
combate israelí habla cru
zado la frontera , iibanesa 
en las afueras de Mari (este 
de Jiam) y se habían pro
ducido combates de infan
tería en el sector oriental, 
que aún perduran a medio-

NAIROBI, 16 
(Efe-Reuter).— Etiopia ha 
derribado dos aviones 
somalíes “MIG" de combate 
mediante proyectiles 
dirigidos, y destruido 
"numerosos" tanques y 
otros 90 vehículos de guerra 
informa hoy la agencia 
etiope "ENA".

Esta i nformación 
recibida en la capital dp

Kenya es 
afirmación

respuesta a la 
hecha el lunes

por Somalia, según la cual 
habia derribado dos 
aparatos de las fuerzas 
aéreas etiopes durante un 
bombardeo contra territorio 
somalí.

La agencia se refiere 
también ai anuncio hecho 
por Somalia en el que dice

que Etiopía está preparando 
una invasión de aquel país, 
al decir que esta dispuesta a 
desatar una guerra abierta 
para ocupar el desierto de 
Ogaden.

"ENA” dice que los 
ataques etiopes se producen 
a lo largo del ferrocarril y la 
carretera que se encuentran 
en el valle fronterizo entre 
Somalia y Yibuti.

En el sector occidental, 
que comprende la ciudad 
marítima de Nakura, se pro
dujeron anoche choques in
termitentes.

El periódico en lengüa 
francesa “L'Orient-Le Jour" 
ha comentado que el plan 
dé paz habia sido aplazado 
hasta el miércoles o el jue
ves. No obstante, ios obser
vadores polítiedS no se 
muestran muy optimistas 
sobre las perspectivas de 
su implantación del mismo.

SGCB2021
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Un cadáver no identificado, 
aguarda en un depósito de Asunción

¿Ha nmertp
Uniann?
H El caza - nazis, Simón Wiesenthal, 

aportará su colaboración para el 
esclarecimiento del suceso

ASUNCION, 16 (Efe).— 
Ninguna información ha 
recibido la oficina local de 
Interpol acerca de las 
pruebas que llevarían, de 
dar resultado afirmativo a la 
conclusión de que Federico 
Wegener fallecido el 10 
-ultimo en el hospital de 
clínicas sea el temido 
criminal de guerra Eduard 
Rochmann.

Portavoces de dicha 
oficina señalaron que 
aguardan la comunicación 
de la oficina similar 
argentina. Indicaron que la 
misma se produciría hoy ya 
que ayer era aquí dia de 
fiesta.

Por otra parte, el diario 
“La Tribuna” menciona 
declaraciones del inspector 
principal Barreiro, de la 
Interpol en Argentina. 
Dicho funcionario afirmó 
que “no tenemos todavía 
ninguna confirmación”. 
Agregó que quizá reciban de 
modo inmediato los 
materiales enviados por la 
Interpol: fotografías, 
impresiones digitales y 
certificado de defunción de 
Wegener.

Al ser preguntado si con 
los datos enviados desde 
Asunción podría tenerse la 
confirmación, Barreiro, 
según “La Tribuna" afirmó: 
“es relativa la fidelidad de 
las huellas dactilares en 
fotografía,, pero estimo que 
si, porque en otros casos se 
ha hecho". Y agregó: “es 
decir con las fichas 
dactilares existentes en el 
prontuario de Wegemer que 
tenemos podríamos 
constatar si Wegener y el 
muerto en Asunción son la 
misma persona".

Por otra parte, agregó el 
funcionario argentino que 
“no se nos ha ordenado 
ninguna investigación oficial 
de pista o seguimientos, etc.

M ientras tanto, el 
cadaver de Federico 
Wegener continúa en el 
depósito del hospital de 
“CI í n i cas”. “No hay 
ninguna novedad”, declaró 
el director del centro 
asistencial, doctor Alberto 
Echeverria.

Hoy la junta médica que 
realizó la autopsia del 
cadaver de Wegener dará a 
conocer su dictamen. En un 
principio, se habia dicho 
que la causa de la muerte

del supuesto comerciante 
argentino fue un infarto de 
miocardio. Posteriormente 
se supo, en medios 
autorizados de profesionales 
médicos, que Wegener tuvo 
una afección pulmonar y 
que ello habría 
desembocado en un paro 
cardíaco.

El resultado de la 
autopsia pasará a engrosar el 
legajo formado en la 
comisaria sectorial primera, 
que es la que entiende eí 
caso. Dicha comisaría 
también es la agencia local 
de Interpol.

El miércoles pasado una 
persona de nacionalidad 
chilena hizo gestión para 
“dar cristiana sepultura" al 
cadaver de Wegemer. Se 
trata de, según informes de 
prensa de Juan Carlos José 
Astaburuaga Wetzer, nacido 
en Viña del Mar, soltero de 
29 añps un poco obeso y de 
respetable estatura", que 
“dice ser agricultor” y vive 
según las mismas fuentes, en 
un departamento deí 
edificio monumental, en 
pleno centro de la capital.

El chileno trabaja en una 
distribuidora en. la sección 
de ventas de insecticidas y 
productos agrícolas. 
Entrevistadp por “ABC" 
color dijo “no tengo nada 
que ver con Roschmann” y 
admitió haber ofrecido diez 
mil guaraníes (casi cien 
dólares) para sufragar los 
gastos de la compra de un 
féretro para Wegener “por 
razones humanitarias"

Astaburuaga está en el 
Paraguay desde hace cuatro 
años y su madre es alemana.

informes divulgados por 
los matutinos “ABC Color" 
y “Hoy” dan cuenta que 
Edith Rademacher, cuyo 
nombre figuraba en un 
'cuaderno de notas de 
Wegener, huyó hace varios 
dias de su casa en Arassuso, 
provincia de Buenos Aires.

Asimismo, el enviado de 
“ABC Color” informó que 
en los locales de Echeverria 
2717 (barrio Belgrano), 
Córdoba 2041 y en Cramer 
2250 nadie pudo dar 
informe alguno sobre 
Wegener.

Todas las personas 
consultadas por el periodista 
negaron conocer a Wegener.

Simón Wiesenthal 
informó a “Hoy” que

mañana enviará las huellas 
dactilares de Roschmann 
que tienen los organismos 
competentes en Austria. En 
esta semana también llegará 
un enviado del famoso caza 
nazis, quien podría echar 
luz sobre este caso que no 
tiene aun definición y que 
sigue manteniendo la 
expectación general.

Colocaron una bomba 
en un autobús

ATENTADO EN 

ISRAEL

T6L AVIV, 16 (Efe-Reu- 
ter).— Ocho pasajeros han 
resultado ligeramente heri
dos cuando una carga explo
siva estalló en un autobús 
que se dirigía desde Kiryat 
Shnoneh a Tel Aviv, infor

ma un portavoz de la poli
cía.

El atentado tuvo lugar 
en la zona central de Israel 
y la policía ha detenido a 
varias personas en relación 
con este hecho.

ITALIA NO 
SE DESNUDO 

0 El llamamiento de varias organizaciones 
no fue secundado en las playas |

Según el arzobispo de Lucca "el desnudo noJ 
es lo peor que ocurre en nuestros días

OSTIA LIDO (Italia), 16 (Efe).— Toda Italia fue ayer invitada a desnudarse eni'4 
playas y piscinas, pero el llamamiento cayó en el vado. 1

Las organizaciones extraparlamentarias "Lotta Continua" y "Tres Nudo" ' 
lanzaron la propuesta de que todos los bañistas de ambos sexos se despojaron de sus 
ropas a partir de las doce horas del mediodía.

Los promotores de la idea querían protestar contra la sociedad consumista 
hasta contra la bomba de neutrones, que mata sólo a las personas, pero deja intactas ^ 
las ropas y las viviendas.

Se esperaba, tal vez,, una reacción del Vaticano, que no llegó a producirse. 
Todavía se recuerda el escándalo del Bikini, en cuya polémica entró toda la iglesia 
italiana en los años cincuenta, con un resultado desesperanzador para ésta.

En esta ocasión casi ocurrió lo contrario, porque el propio arzobispo de Lucca, 
monseñor Giovanni Agresti, dijo, en entrevista difundida a todo el país, que "eí 
desnudo no es lo peor que ocurre en nuestros días".

También ha sorprendido un artículo de "Famiglia Cristiana", la revista más 
difundida de Italia, según el cuál "el desnudo también puede servir para protesbr 
contra la sociedad mecanizada".

Centenares de judíos y excombatientes

• PROTESTAN POR LA 
DESAPARICION DE 
KAPPLER

ROMA, 16 (Efe).— Centenares de judíos y excomba
tientes de la resistencia se dirigen hoy a Roma para pro
testar por la misteriosa desaparidión del criminé de gue
rra Herbert Kappler.

Kappler, que cumplía cadena perpetua por la matan
za de 335 italianos en un acto de represalia, durante la 
segunda guerra mundial, escapó en la madrugada de ayer 
de un hospital militar de Roma donde era tratado de 
cáncer de estómago.

El ministro de Defensa italiano, Vito Lsttanzio, ha di
cho que Kappler que solamente pesaba 48 kilos, parece 
que fue sacado del hospital en una maleta de gran tama
ño.

TERREMOTO
EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 
16 (Efe).— Un temblor 
^ado cinco de la escala 
internacional de doce, 
sacudió al mediodía de ayer 
a la región costera central 
chilena, causando alarma en 
la población.

El seísmo se registró a las 
13,55 horu local (17.55 
gmt) y tuvo una duración de

SECUESTRADA 
UNA ESTUDIANTE 
NORTEAMERICANA

que
La esposa de Kappler telefoneó desde Munich y dijo 

su mando se hallaba ya en territorio germano.

diez segundos. La mayor 
intensidad se registro en el 
puerto de Valparaiso, 
situado, situado a
kilómetro de Santiago.

En una base militar de Laos

IMPORTANTE 
DESCUBRIMIENTO 
DE HEROINA

LONDRES, 16 (Efe).- 
U n inmenso depósito de 
heroina número 4 —la droga* 
considerada más peligrosa 
de esa categoría— ha sido 
descubierta, en una base 
militar de Laos cercana a la 
frontera con Thailandia, 
según informa d diario 
londinense “The Times”.

planeado por d ejército 
laosiano con objeto de 
conseguir dinero para 
comprar armas con destino 
a las fuerzas comunistas 
thaUandesas, que hostigan la 
frontera, de Thailandia 
desde Laos.

2.00Ó y 3.000 kilos

lis

dé

La importancia de b 
cantidad de heroina 
almacenada —entre dos mil 
y tres mil kilos— podría 
inundar los mercados negros 
del mundo y desbordar 
completamente todos los 
sistemas actuales de b lucha 
contra el tráfico de drogas.

El alijo,: es el mayor 
descubierto hasta ahora en 
el llamado “triángulo 
dorado", formado por 
Borneo, Laos y Thaibndb.

Fue descubierto por 
agentes thaibndeses cerca 
de una fábrica de productos 
químicos, en la base 
bosbna. La teoría de los 
agentes es que este alijo fue

El centro de supresión de 
tráfico de narcóticos en 
Bangkok viene detectando 
periódicamente envíos de 
drogas desde el “triángulo 
dorado” a diversas partes 
del mundo, habiendo 
desbaratado en . los últimos 
18 meses, 19 organizaciones 
de narcotraficantes, la 
mayoría de los cuales 
pertenecía a un sindicato 
con base en Holanda, que 
financia las operaciones 
delictivas.

La droga incautada 
últimamente se componía 
de 45 kilos de morfina y 
165 kilos de heroina, para el 
descubrimiento de la base 
de Laos, es mucho mayor, 
ya que se calcula entre

heroina, de alta graduación, 
cuyo valor puede ser de 
1.500 millones de dólares.

La oficina de narcóticos 
de Estados Unidos ha sido 
alertada, pero la dificultad 
estriba en que, al estar la 
droga en territorio laosiano 
y amparada por el ejército, 
lo único que puede hacerse 
es redoblar la vigibncia para 
impedir que los envíos de la 
misma lleguen a los 
mercados de América y 
Europa.

El temor es que esta 
heroina vaya teniendo salida 
en pequeñas cantidades, 
usando los muy diversos 
medios de contrabando que 
tienen los narcotraficantes 
de esa zona, atraídos por las 
pingues ganancias.

Un kilo de heroina 
adquirido en el “triángulo” 
por mil dólares es vendido a 
4.000 dólares en el mercado 
clandestino de Bangkok y a 
mayor precio en otros 
mercados exteriores.

r-
BOGOTA, 16 

Una joven estudiante 
bachillerato,' hija de un, 
médico norteamericano L 
residente en Bogotá, fue- 
secuestrada anoche por luioi - 
descmiocidos. r

Alba Patricia Bowen, 
Luque, fue interceptada por 
los secuestradores a pocos 
métros de su residencia, en 
el norte de la capital 
colombiana.

VEINTE MUERTOS 
AL INCENDIARSE 
UÑ AUTOBUS

TUNJA (Colombia), lí 
(Efe).— Por lo menos veinte ; 
personas que viajaban en un : 
autobús perecieron anoche 
y otras cuarenta resultaron [ 
heridas, al incendiarse el . 
vehículo cerca de h 
población colombiana de ; 
Guateque. »

PRUEBAS
ANTI- j

ATOMICAS .
EN

CHINA '
HONG KONG, 16 (£«’, 

Reuter).— Dos pilotos chi
nos volaroii el pasado mes 
de octubre a través de la nu- , 
be provocada por la explo
sión de una bomba de hidro- 
geno para llevar a cabo uní 
investigación científica des
tinada a la preparación con- । 
tra cualquier atasque nucleaG 
informa hoy la agencia Nor . 
va China. '

“Los pilotos -í-dlcf ; 
agencia— volaron a traw ® , 
la nube para continui^ 
investigaciones que 
realizando el centro do ” 
defensa nacional para 
rarse contra un posible aw- 
que nuclear de las supeT®' 
táñelas.
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»T0
Con escasa asistencia de 

público —mucha fiesta y 
mucho fútbol durante la 
semana— contendieron el 
Huesca y el Aragón de este 
año, posiblemente el equipo 
de categoría nacional más 
¡óven de España.

lANTE I 

RICANA

16 (Efe)r^ 
estudiante de fe- 

hija de un ''' 
rte americano L. 
I Bogotá, fue 
loche por luioi

tricia Bowen 
iterceptada por 
dores a pocos 

residencia, en 
e la capital

Perdieron por un gol a 
cero los componentes del 
Aragón que acaban de 
diandonar la edad juvenil y 
que puede decirse que está 
compuesto por la mayoría 
de ios chavales que a las 
órdenes de Font llegaron a

JORDAO SALIO 
DE LA CLINICA

PERO NO VIAJA A BARCELONA 
CON EL EQUIPO
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OROAO ha sido dado de alta, despue's de haber es- 
tado internado en una clínica a causa de unos fuer

tes dolores de lumbago que padecía. Ayer, concretamen
te el jugador portugués pasó casi todo el día en las insta
laciones de la Ciudad Deportiva ya que incluso comió 
ellí, en el restaurante del club como Arrúa, Insfrans, ira- 
lusta, Nieves, etc.

Testigos presenciales nos han dicho que vieron a Jor- 
dao muy animado e incluso con más ganas que nunca de 
ser útil al Zaragoza y de luchar —si es que por fin se que
da como parece— para intentar el retorno del Real Zara- 
floia a Primera División.

Los jugadores de la plantilla a las órdenes de Arsenio 
celebraron el domingo por la mañana un entrenamiento’ 
en La Romareda, con los futbolistas del Aragón. Como 
hecho anecdótico podemos afirmar que los filiales 
vencieron —una vez más— a los componentes del primer 
equipo.

Hoy salieron hacia Barcelona los zaragocistas que han 
de intervenir en el Torneo "Ciudad de Barcelona" y no 
viajaran ni Arrúa ni Jordao.

la Final de Copa. Esta es la 
penitencia que los 
entrenadores de juveniles 
tienen que pagar, más 
amarga cuando con su 
trabajo más lejos llegan: la 
de entregar sus futbolistas a 
otro entrenador para con 
ellos formar un equipo de 
superior categoría.

Los chavales corren 
como diablos, tutearon al 
Huesca de la Segunda B y 
fue un gozo verlos jugar, 
siendo las indiscutibles 
figuras del cuadro, el meta 
Vital 1er, que asombró a los 
oscenses y Benedé cuyo 
juego, reposado y sobrado, 
ya no asombra a nadie. Con 
ellos todos estuvieron a una 
gran altura, siguiéndoles en 
méritos Arjol y Lafita, que 
jugó en el segundo tiempo. 
Pero todos, todos, merecen 
una buena puntuación por 
su encuentro de ayer frente 
al Huesca que se batió el 
cobre para ganarlos, lo que 
consiguió a base de un gol 
de Pala ciño en jugada, 
quizás la única de toda la 
tarde, de ese buen futbolista 
que puede ser Lasaosa.

El Huesca no estuvo tan 
entonado como el día de su 
partido contra el Zaragoza. 
Sus líneas zagueras fueron 
las mejores y el mejor 
jugador nos pareció 
Camarón que está 
asombroso de facultades y 
al que sólo falta perder un 
poco de ingenuidad para

llegar bien lejos, si no se 
malogra, daro.

Del cuadro zaragocista 
sólo nos defraudó, en parte, 
Lafuente. Y quizás de esto 
seamos culpables los que 
escribimos. Tiene madera de 
buen futbolista, pero le falta 
bastante para llegar a serlo. 
Parece que le han hecho 
daño ios exagerados elogios 
que hemos vertido sobre él. 
Hay que darle todo el 
margen de confianza que 
merece, pero no más, 
porque si no. lo vamos a 
malograr.

Arbitró Martín Ferrer 
que dejó sin sancionar un 
claro penalty en el área 
local, por mano clara de 
Ausaberri, para cortar una 
jugada de Natalio con sello 
de gol. Y con las 
alineaciones, finalizamos el 
comentario sobre este 
encuentro.

Huesca: Jover; Ausaberri, 
J. Ramón, Calvo, Pedro, 
Lacruz, Lasaosa, Camarón, 
Palacino, Chirri y Carmelo. 
Saliendo en la segunda 
parte, Peralta, Sierra, 
Alonso, Pastor, Barcelas, 
Sabalete y Carbajosa.

Aragón: Vitaller, 
Losantes, Chema, Arjol, 
Benedé, Román, Lafuente, 
Paquito, Royo, Crespo, 
Fernando. Entrando estos 
jugadores en la segunda 
parte: Pisa, Natalio, Emilio, 
Sampedro, Hernández y

R. CALDERON

EL"BARÇA" GANO EL 
"COSTA DEL SOL"

MALAGA, ir.— El 
Barcelona se ha sacado la 
espina de anteriores 
tropiezos ai adjudicarse esta 
noche el torneo Costa del 
Sol. Si el domingo los 
azulgranas pasaron apqros 
para superar por una 
mínima ventaja al América 
de Rio de Janeiro, la final 
ante el Málaga le ha 
resultado más fácil de lo 
previsto. Zuviria marcó el

primer tanto en la primera 
mitad, ampliando en la 
continuación la diferencia el 
propio exsantanderino y 
Heredia, con lo que se fijó el 
definitivo 3 -0 en el 
marcador.

En la consolación los 
cariocas del America 
ganaron a la selección 
japonesa por cuatro goles a 
dos.

Y AHORA APETECE TOMAR 
ALGO FRESQUITO...

BURBUJAS 
CALIENTES

Los conocedores del percal futbolístico aseguran que 
Oñaederra es un Planas con dos piernas. Ya veremos.

oo
El fútbol tiene olvidos misteriosos. De Enrique Porta 

por ejemplo, ya nadie se acuerda. Cierto, pero tan increibif 
como inexplicable.

oo
Nuestros futbolistas con más años y en activo, asegurar 

que se dieron muchas bajas. ¿Lo dirán en evitación dequf 
se diga que se han dado muy pocas?

oo
El Huesca no admite a jugadores cedidos para que.no Sf 

los quiten cuando ya están hechos. Y esa es una poi ítica tar 
buena para el Huesca como mala para el Zaragoza.

09
Lo que nadie podrá negarme es que la actual directive 

del Real Zaragoza está muy aGíUzada.

oo
Cuentan que la línea zaragocista mejor cubierta es su me

ta, con tres porteros de lujo: Junquera, Nieves e Irazusta. 
^n embargo, hay muchos que creen que terminará de ti
tular el aragonesista Zubeldía. Y esto evidencia que tene
mos más profetas que porteros.

OO
Mientras no se demuestre lo contrario, el extremo con 

más olfato de gol de cuantos puede disponer el Zaragoza, se 
llama Carnacho. La pena es que sólo padrá demostrarlo si le 
dan partidos.

OO
Nos consta que Pablo García Castany se llevó enorme 

alegría al saber que José Gil Lecha salió elegido presidente 
del Zaragoza. Por algo será. Y además por algo bueno. Si «I 
Zaragoza lo necesita, ya lo veo preparando las maletas. Pero 
como Joselito González las de todas vestido de García 
Castany, pues no sé...

De Salvatierra, uno que sabe un poco de fútbol, Alfredc 
Di Stefano, dijo que el mejor libero de segunda lo teng; 
el Zaragoza... sentado en el banquillo

09
Algunos se tomaron con Lahiguera más de un guisqui 

Yo sólo me tomé un cafe con Lecha.

LUCIFER

MANOLO
GONZALEZ
AL GRANADA

GRANADA, 16 (Logos).-
José Manuel González, que 
durante once temporadas 
perteneció al Zaragoza, ha 
fichado por una tempora
da por el Granada, José Ma
nuel es granadino y juega 
de defensa central.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA 
INMORTAL CIUDAD DE ZARAGOZA
En el Boletín del Estado número 183 de fecha 2 

de agosto del año 1977, se publica «nuncio de 
convocatoria de subasta para contratar las obras de 
proyecto de plaza San Miguel en 84 de M onza Ibarbi.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de P^opied^M de h 
Secretaría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones p^a 
tomar parte en la subasta, en ia citada oficina, hasta 
las trece horas del día 26-8-77

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 5 da «"¡«o GENERAL

XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

SGCB2021
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El Gran Premio San Lorenzo de Karting ATLETISMO

£AG^J£/J6-8-77/Ae

JOAQUIN GOMEZ, SE IMPUSO 
SIN OIFICULTAOES

Copa de Europa

ALEMANIA
ORIENTAL

nataciqn

(lomenzí 
de natal

AL
Con mucho público y extraordinaria expectación, se 

celebró ayer en Huesca el Gran Premio San Lorenzo de 
Karting. La organización del mismo, corrió a cargo del 
Automóvil Club Sabiñánigo.

En primer lugar y con una 
puntualidad que dice mucho 
en favor de los organiza
dores, —y aquí no estamos 

acostumbrados a ello, en 
nuestro largo peregrinar por 
los distintos premios—, se 
dio la salida a los

participantes encuadrados 
oentro de la categoría 
Senior, quienes, en esta 
primera manga, tenían que 
realizar un recorrido de 15 
vueltas al circuito. Fue ésta, 
una manga muy bonita y 
llena de espectacular idad

“Vil Trofeo Internacional de
Fútbol Ciudad de Zaragoza"
PREaOS DE LAS ENTRADAS

PRIMERO Y SEGUNDO PARTIDOS (Precio cada partido)

LOCALIDAD Socios
Público, no 

socios

Palcos Tribuna Cubierta . . 
Dtra. Tribuna Cubierta . . 
Tribuna Cubierta . . . • 
Tribuna Preferencia . . . 
Palco Tribuna de Gol Norte . 
Tribuna de Gol Norte . . 
Palco Tribuna de Gol Sur .
Tribuna 
Asiento 
Asiento 
Asiento 
Gol de 
General 
infantil

de Gol Sur 
Este Central 
Este Lateral 
de Gol . . 
Pie . . 
de Pie . .

325
350
325
275
325
275
325
275
200"
175
175
100
100

25

pts. 650 pts.
700 »
650 .
550 »
650 .
550 .
650 »
550 »
400 .
350 .
350 .
200 .
200 .

50 .

PARTIDOS TERCERO Y FINAL (Precio

LOCALIDAD Socios

único)

Público, no 
socios

Palcos Tribuna Cubierta . 
Otra. Tribuna Cubierta . 
Tribuna Cubierta . . . 
Tribuna Preferencia . . 
Palco-Jribuna de Gol Norte 
Tribuna de Gol Norte . . 
Palco Tribuna de Gol Sur
Tribuna 
Asiento 
Asiento 
Asiento 
Gol de 
General
Infantil . .

de Gol Sur . 
Este Central . 
Este Lateral . 
de Gol . . . 
Pie . . . 
de Pie . . .

490 pts.
525 .
490 .
415 .
490 »
415 »
490 .
415 .
300 -
260 .
260 »
150 .
150 .
40 »

975 pts.
1.050 -

975 .
825 .
975 .
825 »
975 .
825 .
600 .
525 »
525 .
300 »
300 .

75 .

“Vil Trofeo Internacional de
Fútbol Ciudad de Zaragoza”
Fechas: 23, 24 y 25 de agosto de 19ÎÎ

pues ya de salida se 
estableció un continuo codo 
a codo entre los pilotos 
Joaquín Gómez y Jesús 
Pérez, seguidos muy de cerca 
por Val, todos ellos 
pertenecientes al Club 
Karting Zaragoza. Al final, 
sería J. Gomez el más 
rápido, invirtiendo en el 
recorrido un tiempo de 
9m.35s.; Pérez y Val, a pesar 
de su magnífica carrera, nada 
pudieron hacer por dar 
alcance a esta joven promesa 
que se vislumbra para el 
automovilismo aragonés.

Seguidamente, se situaron 
en la parrilla de salida los 22 
pilotos inscritos en la 
categoría Junior, Jos cuales 
debían cubrir 25 vueltas. 
Nada más darse el banderazo 
indicativo del comienzo de 
carrera y cumpliéndose los 
pronósticos que de 
antemano le daban como 
favorito, se colocó en 
cabeza, Calvo, del Karting 
Zaragoza; Benavente 
—Kartin Egea— y Calvo 
Andrés —Soria—, disputaron 
en emocionante y deportiva 
lucha el segundo y tercer 
lugar, no poniendo en 
ningún momento en peligro 
el liderazgo de Miguel Calvo 
que se proclamaría vencedor, 
seguido de los anteriormente 
citados. En esta carrera, se 
produjo en la primera vuelta 
un aparatoso accidente del 
que fue protagonista, 
Escanero -Karting Tauste-, 
al rozar su vehículo con unas 
placas y salir despedido del 
mismo, sin que por fortuna 
tuviera mayores 
consecuencias para su 
integridad física.

El plato fuerte de la 
mañana, indudablemente, 
estaba en el desarrollo de la 
segunda manga de los 
Seniors, quienes debían dar 
15 vueltas al circuito, 
sacándose a efectos de 
clasificación final el 
cónwuto de ambas mangas. 
Tocios los aficionados, 
esperaban con inusitado 
interés, el presenciar el duelo 
entre Joaquín Gómez y 
Jesús Pérez: poco pudimos 
disfrutar del mismo, pues en 
la cuarta vuelta y cuando 
Perez iba en cabeza, al tener 
problemas en su kart, dejó el 
liderato en poder de aquél, 
que le seguía a escasos 
metros. A partir de este 
momento y, con el obligado 
abandono de Pérez, al serle 
mostrada la bandera 
indicativa de que debía 
retirarse por avería en la 
dirección de su vehículo, la 
carrera ya fue un paseo para 
Joaquin Gómez, quien 
entraría victorioso con un 
tiempo de 9m 20s. Bielsa, de 
Zaragoza, y Lacasta, de'Jaca, 
se situaron en segundo yj 
tercer lugar, respectiva
mente.

La^ organización fue 
magnífica en todos los 
aspectos; únicamente, poner 
el reparo, del deficiente 
estado del circuito, en lo 
concerniente al pavimento. 
Esperamos que, en próximos 
años, se busquen lugares más 
idóneos, para la realización 
de esta prueba, ya que, 
indudablemente, Huesca los 
tiene.

5.— Feo. Lorente 16 
puntos (Soria)

Finalizada la prueba 
mantuvimos un breve 
dialogo con Joaquín Gómez, 
vencedor de la misma, quien 
se expresaba así:

—Ha sido una carrera muy 
disputada, aunque mis 
máximos contrincantes, 
Lacasta y Jesús Pérez, han 
tçnido poca suerte. El estado 
del circuito muy deficiente, 
por lo que era imposible 
nacer mejores tiempos.

¿Puede decimos, dónde 
va a disputar su próxima 
carrera?

— Voy a participar el 
próximo día 19 en el 
campeonato de Cataluña a 
disputar en Pineda de Mar; 
espero dejar el pabellón 
aragonés a la máxima altura.

VENCIO
FACILMENTE !•

JOSAFE

BALONCESTO
VICTORIA DE 
ESPAÑA SOBRE
ISRAEL

HASKOVO (Bulgaria), 14
(Alfil).— La selección española 
derrotó a la de Israel por 75 a 
66 en partido disputado hoy 
correspondiente al campeonato 
de Europa de baloncesto 
femenino y valedero para el 
decimoprimer y decimosegundo 
puesto. La URSS, se proclamó 
campeona.

AUTOMOVILISMO

DESPACHO DE ENTRADAS CLASIFICACION FINAL

JUNIORS

FA

Desde el MIERCOLES, día 17, en horas de 11 a 13’30 
por la mañana, y de 5 a 9 por la tarde, y en días suce
sivos, excepto el domingo día 21, solamente de 11 a 
13'30, estarán abiertas las taquillas instaladas en el 
campo de «La Romareda» para el despacho de entradas 
para los partidos del trofeo «Ciudad de Zaragoza».

Los SOCIOS y ABONADOS INFANTILES podrán re
tirar sus entradas abonándolas con la bonificación esta
blecida, mediante la presentación en las taquillas de 
los recibos ANUALES, MENSUALES (septiembre) o IN
FANTILES corre^oondlentes a la temporada ^977/1978.

Zaragoza, 13 de agosto de 1977.

1 .— Miguel Calvo 
(Zaragoza)

2 .— Jesús Benavente 
(Ejea)

3 .— Calvo Andrés (Soria)
4 .— Pedro Val (Zaragoza)
5 .- Lafuente Alcalde 

(Soria

SENIORS

1.— Joaquín Gómez 30

«

puntos (Zarag.)
2 .— Vicente Bielsa 

puntos (Zaragoza)
3 .— Luis Lacasta 

puntos(Jaca)
4 .- Eduardo Pinilla 

puntos (Zaragoza)

22

22

21

HENSINKI (Filandia), 14 (AlfifJ.— Los equipos masculina 
femenino de Alemania Oriental se han impuesto en los 
campeonatos de Europa de atletismo, con mayor superioridadtii¡, 
esperada, en las pistas del Estadio Olímpico de Helsinki, en J ' 
tarde desapacible y ante una afición superior a las 60.(}00 personé

En la competición masculina, Alemania. Oriental, logró 13pu^ i 
de ventaja sobre sus rivales del Oeste, a pásar de que estos llavdis 
mejores clasificaciones previas esta temporada en las pruebatd ■ 
atletismo disputadas en Helsinki, y 24 puntos sobre el equipo (it¡. 
Unión Soviética, que ha vivido este fin de semana un nuevo resuto', " 
en la copa de Europa. :

Solo un "pero" que poner a los europeos de Helsinki, 
parquedad en cuanto a marcas obtenidas, que está en pan '■ 
justificada por el mal tiempo que acompañó a la competición en te : 
dos días que duró. ;

El record del mundo batido ayer por la alemana orient 
Rossiey, en la prueba de 400 metros vallas (55-63) se ha unido hov 
el de su compatriota Rosy Ack^mann en la prueba de salto ik 
altura femenino que superó el liston un centímetro con respecte ah 
anterior marca que ella misma ostentaba, dejando el record en 1.3] 
metros, que pone una vez mas en evidencia la gran pr^aracióñ di 
los atletas germano orientales. .

Quizás, una de las sorpresas de estos campeonatos ha sido el mÿ 
papel de los atletas polacos, que se han visto superados por sólo dm , 
puntos en la clasificación final por Gran Bretaña y ocho abajo de h '■ 
URSS, a pesar de haber obtenido este año el tercer puesto europea ' 
en cuanto a marcas previas.

El resto de los equipos han estado en la linea que se esperaba di : 
ellos, ocupando las dos últimas plazas los flojos conjuntos, di '■ 
Francia e Italia.

En las pruebas femeninas total y absoluto dominio de Alamanii f 
Oriental, que ha dejado muy atrás a sus rivales, incluida la Unidr, ■ 
Soviética, cuyo papel no ha sido excesivamente bueno. f

Con la victoria del equipo masculino de Alemania Oriental y h f 
segunda plaza de sus vecinos occidentales, ambos equipos a 
clarifican para disputar la copa del mundo'de atletismo entre losdiÿ L 
dos y cuatro de septiembre, en Dusseldorf, junto con Esada U 
Unidos y las selecciones continentales. F ■

lONKOPlNG, I 
ge celebró esta t 
campeonatos de 
piscina de Rósenle

Despues del i 
,personalidades su« 
ejmpeona de Eur» 
1974. ,

A pesar de la re 
ondinas geimanai 
mientras los sovi, 
máximas posibilid

Las pruebas de 
la inauguración de

Las muchachj 
campeonatos de í 
máximas probabi 
donde consiguiere

En las compe 
Soviética son fav 
occidentales conl 
alemanes orienta 
sorpresa.

COMENZARON 1

Falk Hoffmani 
primera posición 
altos, por los can

El español Rit 
otros nueve saltad

VE
GRAN PRIX DE AUSTRIA

DE ALAN JONES
PRIMER TRIUNFO

ZEITWEG. (Austria).—El británico James Hunt, pilotando su MacLaren durante el 
Gran Premio Automovilístico de Austria. Tras James Hunt, Jacques Laffite. (Telefe
to Cifra Gráfica - Upi)

ZELTWEG ^Austria), 14 
(Alfil).— "Aun no puedo 
creerlo fueron tías primeras 
palabras del australiano de 
treinta años de edad Alan Jones 
al bajar, vencedor del "Shadow" 
en la línea de meta del gran 
Premio de Austria de Fórmula 1.

Las palabras de Jones 
resumen un poco la tónica de la 
carrera. M chos y muy 
im portantes abandonos y 
conservadurismo del gran 
favorito, Niki '.auda, que viendo 
fuera de ' moate a Scheckter, 
Hunt yfjdretti se preocupó 
únic .nente de terminar 
intentando solamente en las dos 
ultimas vueltas, cuando ya no 
había tiempo material, alcanzar 
al australiano, cuyo palmarès en

Fórmula 1 en la que debutó 
precisamente en el Jarama en 
1975, solamente contaba con un 
cuarto puesto en el Gran Premio 
de Japón del pasado año.

Clasificación del gran premio 
de Austria de Fórmula 1.

1 .— Alan Jones "Shadow", 1 
hora, 37 min. 16.49 seg, (media 
197,94 kilómetros Al ora).

Niki Lauda, "Ferrari", 
1,37.36,62.

3 .— Han Stuck "Brabham", 
1.37.50.99.

4 .— Carlos Reutemann, 
"Ferrari", 1.37.51,24

5 .— fíonnie Peterson, 
"Tyrrell", 1.38,18.58.

El español Emilio Villota 
a los mandos de un "Me Laren

m23" sB ha clasificado 
puesto número 17 a 
vueltas del vencedor Alan 
marcando un tiempo de 
hora, treinta y un minutos Y 
1 segundos.

CLAS/F/CACION DEL 
CAMPEONATO MUNDIAL:

1 .- Niki Lauda, 54 puNfif! ;
2 .- Jody Sçheckter, 38; 
Carlos Reutemann, 34; 4' 
Mario Andretti, 32; 5.- (
Junt 22; 6. - Gunnar Nilson¡^N' !
7 .— Jochen Mass, 18;8.- 
Stuck y Alan Jones, 12.

La próxima carrera 
mundial se disputará al pfu^'^ 
dia 28 de agosto en el drcui 
holandés de Znadvoort.

LA
DI

Las ir
Olivar' 

IV edición 
Zaragoza", 
adquiriendo 
sigue por e: 
dentro del 
pretende, er 
reconocida c

CLASIFICACH

1 .- C. N. h 
556 relevos

2,— Estadi 
52,100 - 521 ri

3 .— Stadium 
— 480 relevos

4,- Stadi
44,500 - 445 r

5.- S.D. A 
432 relevos

HE MO

SANTURC 
NA EN TR

SANTANDI 
La tripulaci 
"Santurce” se 

por Primera V 
cam peo na 
traineras en la 
esta tarde en i 
de la capital m^

WATERPC

ESPAÑA:
Y DERRi

por siete gole 
primer partid» 
dentro de los 
Europa de n, 
waterpolo, qu(

Los tantos 
obra de Sans 
Carmona,

Los maree 
son los si guien 
2-4.
^yer lunes, er 
flanó a Rumar
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ANTE EL TOTÑEO 'XIUDAD DE BARCELONA

mataciqn

Comenzaron los europeos 
áe natación___________

re
ALEMANES 

Y SOVIETICOS 
favoritos

pos masculino 
tto en los sexto» 
superioridad de í
Helsinki, en 
60.000 persoZ. 

I, logró 13 puntot 
jue estos llevdüol 
n las pruebes dt 
re el equipodeiti 
un nuevo resutji, t

de Helsinki, 
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ompetición en lot ; 
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) se ha unido hoi 
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) el record en 1.Si \ 
fn preparación di f
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'ados por sólo dot í 
r ocho abajo de i I 
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¡luesee^efaógdíl 
os conjuntos, dt f 

t
finio de Aletneni) j 
incluida la Uniin i 
mo. J
ania Oriental y k 
nbos equipos a 
smo entre losdm 
fto con Estedoi

IONKOPING, (Suecia), 14,-(Alfil).- Con bello tiempo soleado 
relcbró esta tarde la ceremonia de inauguración de los XIV 

í^peonatos de Europa de natación, que se desarrollarán en la 
niscínade Rosenlund,en Jonkoping. , .

Dcspue’s del desfile de los nadadores de 28 países, varias 
oersonalidades suecas subieron a la tribuna, asi como Ulrika Knape, 

"Apeona de Europa de saltos de trampolín y palanca, en V iena, en 
197-4.A pesar de la retirada de la “estrella”olímpica Kornelia Ander, las 
ondinas germanas orientales son favoritas en los campeonatos, 
mientras los soviéticos y los alemanes federales cuentan con las 
máximas posibilidades eii las competiciones masculinas.

Las pruebas de natación darán comienzo el próximo martes, tras 
la inauguración de hoy con los partidos de waterpolo y los saltos.

Las muchachas de Alemania Oriental, que dominaron los 
campeorutos de Europa en años pasados, tienen es esta ocasión las 
máxmas probabilidades de r^^petir sus éxitos de 1974, en Viena, 
donde consiguieron once de las doce medallas de oro.

En las competiciones masculinas, los nadadores de la Unión 
Soviética son favoritos en larga distancia, m ien tras los germanos 
occidentales confían en imponerse en las pruebas cortas. Pero 
alemanes orientales, húngaros y británicos podrían dar alguna 
sorpresa.

COMENZARON LOS SALTOS

Falk Hoffmann, de la República Uemocrática Alemana, figura én 
primera posición de la competición de trampolm, después de cuatro 
saltos, por los campeonatos de Europa de natación.

M español Ricardo Camacho ocupa el octavo lugar, r, delante de 
otros nueve saltadores.

procurado, sean del interés 
para rodos. Para el 
aficionado zaragocista, 
también.

El Español, amigo
del Zaragoza

TRIA >

HELIOS
VENCEDOR EN
LAS 12 HORAS
DE NATACION

Las instalaciones del Estadio Miralbueno "El
Olivar", fueron escenario el pasado sábado, de la 

IV edición de las 12 horas de natación "Ciudad de 
Zaragoza". Es esta una prueba que año tras año va 
adquiriendo un prestigio y categoría que a no dudar si se 
sigue por este camino puede llegar^ a ser importante 
dentro del calendario nacional; maxime si como se 
pretende, en sucesivas ediciones se invita a equipos de 
reconocida categoría dentro de la natación española.

CLASIFICACION FINAL

1.- C. N. Helios, 55,600 — 
556 relevos

2,— Estadio "El Olivar”, 
52,100 — 521 relevos

3,— Stadium Venecia 48.000 
— 480 relevos

4,- Stadium Casablanca, 
44,500 — 445 relevos

5.— S.D, Arenas, 43,200 — 
432 relevos

HE MO

SANTURCE, CAMPEO 
NA EN TRAINERAS

I durante el 
rite. (Telefo-

SANTANDER, 14 (Alfil).- 
La tripulación vizcaína de 
Santurce” se ha proclamado 

por Primera vez en su historia 
campeona de España de 
traineras en la regata celebrada 
esta tarde en aguas de la Bahia 
de la capital montañesa.

lasifícado te ti 
1 17 8 cuitro 
idor Alan Joets, 
tiempo de vN 
in minutos Y

WATERPOLO

/V DEL
mundial:

ESPAÑA: VICTORIA 
Y DERROTA

Vito, 54 puntot! 
skter, 38; 3' 
nann, 34; *•' 
32 ’ 5- \

nnar Nilson, INi 
s, 18;8.'-He"^ 

12.
carrera fie 
itará el prói^i"!
3 en el circUil^ 

iuoort.

- España ha perdido 
por siete goles a nueve, en el 
primer partido del grupo "A" 
entro de los campeonatos de 
oropa de natación, saltos y 

waterpolo, que se disputan aqui. 
Los tantos españoles fueron 

obra de Sans (3), Jané (3) y 
Carmona.

Los marcadores nacionales 
son los siguientes: 2-1,2-3, 1-1. 
2-4.

lunes, en cambio, España 
flanó a Ruman ía por 8 - 7.

L dia 16 a las 9,30 de 
la noche, dará 

comienzo el Torneo 
"Ciudad de Barcelona”, en 
el cual participará el 
Grasshoppers, el Rapid de 
Viena, Real Zaragoza y Real 
Club Deportivo Español. 
Precisamente el equipo 
aragonés se enfrentará el dia 
17 a las 10 de la noche al 
Rapid de Viena, lo que dará 
tiempo a ese acoplamiento 
que precisa el Real Zaragoza 
y que es muy conveniente

“EL REAL ZARAGOZA 
LA AMISTAD DEL 
ESPAÑOL”

De sobra son cónocidas 
aquellas ayudas del 
club español que cuando el 
Real Zaragoza precisó 
obtuvo.

— ¿Sigue siendo un club
amigo i 
Español?

— El

del Zaragoza el

Real Zaragoza
siempre ha contado con la

Mauri, son bien claras 
muestras de una perfecta 
regencia.

—¿A qué mspira el 
Español actualmente?

— Actualmente, 
rabiosamente actuales,, las 
aspiraciones del club son, en 
el aspecto deportivo 
conquistar un puesto para 
los torneos internacionales, 
que tan cerca hemos tenido 
en la pasada temporada. 
Continuar en esos primeros 
puestos que debemos 
ocupar en la Liga. En otro 
aspecto, nuestras 
aspiraciones son, consolidar

“También nosotros” hemos 
estado en Segunda División

para el rodaje de los equipos 
en Ta actualidad. Tanto para 
el Español como para el
Zaragoza.

Existen en los clubs
hombres que realizan una 
gran labor y a los cuales el 
aficionado apenas conoce. 
Ocurre en todas las 
sociedades deprotivas. No se 
ha dado sufiente 
popularidad en España a 
algunos español istas como el 
auxiliar del entrenador 
Santamaria, José Mauri que 
con una gran honestidad 
presta sus servicios lleno de 
entusiasmo; ni tampoco de 
ese gran técnico que es 
Mario Anchissi, uno de los 
mejores que se pueda uno 
echar a la cara; ni del 
secretario general José de la 
Fuente que lleva 24 años al 
servicio del Español. Esto 
ocurre en muchos clubs, 
pero vamos a ir conociendo 
a todos un poco más por 
dentro. Y como el Español 
y el Real Zaragoza van a 
participar en el mismo 
torneo, la ocasión ha sido 
conveniente aprovecharla. Y 
José de la Fuente, todo 
competencia en la 
profesión, ha respondido 
con fidelidad a una serie de 
preguntas, que hemos

V SUBIDA AL MONCAYO
EL MALLORQUIN ARGUDO 
BRILLANTE VENCEDOR

Con un tiempo excelente casi 
demasiado caluroso, lo que 
atrajo a multitud de aficionados 
se celebró la quinta subida al 
Moncayo, con masiva 
participación en las tres 
categorías: Veteranos, juveniles 
y aficionados.

Los veteranos tuvieron que 
recorrer un circuito de 60 Km. 
eritre Tarazona y Vera del 
Moncayo. Venció el actual 
campeón de España de la 
categoría, Berdaguer, que se 
impuso al sprint a Espeso, 
totalizando ambos un tiempo de

dos horas. A diez segundos 
entraría Pérez.

En juveniles, que hicieron 
idéntico recorrido, venció 
claramente J. García del Alifer 
A 2 minutos llegaría G. Pérez 
del Morancho y a 3,49 lo haría 
Rodrigo.

amistad del Español. La 
presencia del Real Zaragoza 
en éste Torneo “Ciudad de 
Barcelona” es una muestra . 
El Español irá al “Ciudad de 
Zaragoza” con el mayor 
agrado también, esta 
amistad no se puede 
romper.

— ¿Quiere definirme al 
Español de sus primeros 
tiempos al de hoy?

— En su ayer, fué obra de 
unos románticos a los que 
solo guiaba el deseo de 
practicar el deporte de 
fútbol ; y en eíel de hoy es una 
sociedad que aglutina a 
miles de catalanes que, si 
bien no practican este 
deporte, lo aman por su 
belleza.

—¿Cómo son socialmente 
sus dirigentes, entrenador y 
jugadores?

— Quizá son como 
aquellos de ayer, a los que 
calificaba de románticos, 
que se sacrifican incluso en 
sus intereses personales con 
tal de hacer al club cada vez 
más grande. En cuanto al 
entrenador y jugadores, 
socialmente, solo puedo 
decirle que todos ios 
actuales, como la mayoría 
de los de ayer, son personas 
encantadoras que cumplen 
siempre sus deberes 
profesiónales y aue se 
comportan con una 
corrección exquisita.

— ¿Y los aficionados del 
Español?

— Los aficionados del 
Español ^que son 
muchísimos más de los que 
figuran como socios de 
nuestra entidad, han tenido

la economía del club, 
mejorar sus instalaciones y 
aumentar el número de 
socios. Nuestro presidente 
ha dicho: “En los ocho años 
que vengo rigiendo el 
Español, pocas veces me he 
sentido tan satisfecho de 
tener una plantilla, a mi 
entender tan equilibrada” 
Y, es verdad.

— ¿Si el Zaragoza hiciese 
un mal jueao en el 
torneo qué opinión tendría 
del cuadro aragonés?

— Pensemos que, como le 
sucede al Español, está en 
rodaje. Y que no creo que 
defraude, porque siempre 
agradó en Sarriá el equipo 
aragonés. El cual ha de 
volver a la Primera División, 
cuya clasificación por muchos

motivos debe ser 
permanente para el club 
aragonés. El Español sabe lo 
aue e.s bajar a Segunda 

ivisión también. Y sabe lo 
importante que es el apoyo 
de una afición. El torneo 
“Ciudad de Barcelona” es 
muy conveniente para el' 
Zaragoza y para el Español.

— El año pasado se 
escaparon muchas 
posibilides al equipo.

— Tanto una temporada 
como otra nos han sido 
poco favorables. La anterior 
fué el equipo de la desgracia 
por las lesiones, como bien 
se recordará. Enfermos 
lesionados, en fin, el 
Español sufrió lo que en 
éste aspecto no se recuerda 
en ningún club durante la 
Liga. Borja, Ferrar, Molinos, 
Ochoa, Solsona, Fernández 
Amado, Echeverria, Caszely 
(dos veces) etc. etc. iUn 
caso! . — ¿Optimista con el 
Español?

— Sinceramente, sí.
— ¿Y con el Zaragoza?
— No se trata de pe ¡er 

contento a nadie. 
Sinceramente, creo que 
volverá a la Primera 
División.

La verdad. Las palabras 
de este hombre que conoce 
el futbol tan perfectamente. 
De una persona que goza de 
buena fama por su seriedad. 
Nos han causado grata 
impresión. Y vamos a ese 
torneo que irá sirviendo al 
Real Zaragoza para su 
acoplamiento.

A. MOLINOS

TENIS

ORANTES BARRIO

A CONNORS

recorrido era de 75 
impuso el mallorquín
del Mallorca,

Km, se 
Araudo 
que se

escapó en la misma falda del 
Moncayo. segundo sería el 
aragonés Hernandez a 30 
segundos y tercero el también 
mallorquín López a 1,10

siempre un 
extraordinario, 
pesar de los

mérito 
porque a 
momentos

difíciles porque el club ha 
pasado, no han dejado 
nunca de prestarle el calor 
de su adhesión 
incondicional.

“EL FLITURO ESTA ABIERTO 
AL OPTIMISMO”

Hemos querido conocer 
su visión del futuro 
deportivo españolista.

— ¿El futuro técnico y 
deportivo del club?

— Creo que el futuro 
deportivo del club está 
abierto al mayor de los 
optimismos y mas si, como

tome a lisonja— esta regido 
por personas que saben 
perfectamente lo que deben 
nacer en éste aspecto.

La permanencia de 
Santamaria, Anchissi y

adidas^
TROFEO A LA CORRECCION

PRIMERA PREFERENTE

norteamericano de tenis sobre 

tierra batida, al derrotar por ójl 

y 6/3 a Jimmy Connors, jugador 

número uno de Estados Unidos.

INDIANAPOLIS (Estados 
Unidos), 14.-(Alfil).- 131 

jugador español Manuel Orantes 
se proclamó vencedor del 
campeonato abierto

adidos^
trofeo a la CORRECCION

SEGUNDA PBEFERTNTE
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prometidos por las

El encarecimiento del espectáculo, la competencia de otros, el desinterés de la 
juventud por la fiesta de los toros, la política monopolística y de economía de 
mercado llevada por los empresarios dirigentes, la no comparecencia del elemento 
toro en toda su integridad, la ausencia de un mejor apoyo por parte de los medios 
de comunicación, la falta de auténticas e indiscutibles figuras entre los matadores, la 
carenda total de verdaderos lidiadores entre tos toreros y la no aparidón de nuevos 
y jóvenes valores con categoría suficiente como para tomar el relevo y traer 
aportaciones inéditas, son los prindpales factores que han influido recientemente 
de forma notable en la fiesta de los toros.

No puede decirse que la temporada taurina 1977 ha marcado, en lo que va 
transcurrido, ningún hito o hecho importante. Puede dedrse que es una más, similar 
a la de los últimos dnco años. Se mantiene la tónica de intentar conservar la 
seriedad del toro, al menos en las plazas de más categoría, aunque ya han vuelto a 
aflorar algunos signos de debilitamiento, a los que la voz de la crítica y de ios 
aficionados se han opuesto rápidamente para que la autoridad cumpla sus funciones 
y obligaciones de mantener con rigor la verdad, formalidad y pureza de que tan 
necesitada ha estado siempre la fiesta de ios toros.

distintas plazas de toros. 
Maribel Atienza es la 
revelación popular de lo 
apuntado en temporadas 
anteriores y camina hacia 
su consagración si 
mantiene las mismas 
constantes. El papel de 
las “toreras” ha decaído, 
en cambio, en la presente 
temporada, una vez
quemada la novedad que 
supuso su aparición en 
los ruedos junto a los 
hombres. May Fortes 
Fisura en
duodécimo

lugar
- y la 

“pionera” Angela, apenas 
se ha vestido de torero
esta temporada por causa 
de las lesiones y la 
escasez de contratos. 
Entre los novilleros con 
más cartel del momento, 
al menos en los

FALTAN FIGURAS SIN 
MANDO

El hecho de que 
actualmente no exista 
ninguna figura cumbre e 
indiscutible, o de total 
arraigo popular entre los 
espadas, ha impedido, 
afortunadamente, que la 
fiesta en sí gire alrededor 
del poderío y mando de 
un solo hombre —con las 
“debilidades” abusos, 
atropellos y pérdidas de 
valores que ello 
acarrearía— en lugar de 
hacerlo, como debe ser, 
en torno ai toro y a todos 
los componentes del 
espectáculo.

Sin embargo, esta 
falta 4e figuras entre los 
espadas ha influido 
negativamente en el 
movimiento de los 
espectadores hacia las 
taquillas, constantemente 
“devaluadas” por otro 
lado, en sus continuas y 
desorbitadas subidas en 
el precio de las 
localidades. El 
espectáculo de ios toros 
—siempre caros— ha 
subido en algunas plazas 
cerca del 100 por 100, 
sin motivos ni 
Justificaciones aparentes, 
en ios últimos cinco 
años. Este “superencare- 
cimiento" de las 
localidades ha provocado 
el casi total retraimiento 
de la juventud que, ante 
el poco atractivo de lo 
que se le ofrece y el 
abuso de las continuas 
informalidades de los 
responsables de la fiesta, 
han optado por desertar 
de los toros y buscar 
otras distracciones más 
sinceras y más al alcance 
de sus bolsillos.

PACO CAMINO

* La ausencia de figuras, los 
precios desorbitados, los 
monopolios empresariales, 
los fraudes en el toro... 
factores de la crisis

* José Mari Manzanares, 
Paquirri y Niño de ia Capea, 
dominan ei escalafón de 
trofeos

HAY QUE 
ATRAER A LA 
JUVENTUD

tos y formalidades. El 
mando del escalafón de 
matadores está a cargo 
esta temporada de José 
Mari Manzanares 
—demasiado protegido 
por Ja potente y 
exclusivista empresa de 
Madrid— seguido de 
Francisco Rivera 
(Paquirri) —en su mejor 
año profesional y más 
cotizado— y de Pedro 
Moya (Niño de la Capea) 
que lucha denodada
mente por provincias en 
busca del tiempo perdido 
y de inhibiciones 
pasadas.

del escalafón por número 
de actuaciones. Nimeño 
11 ha llegado rápidamente 
a este lugar, aparte sus 
personales méritos, 
gracias a la influencia y 
poder de sus apoderados, 
los monopolistas- 
empresarios hermanos 
Chopera . Le siguen los 
meHcanos Manolo Arruza 
y Curro Rivera, éste ya 
perdido entre las 
medianías de la tabla. El 
Cali, por su parte, es el 
primero de ios 
sudamericanos, también 
sin el menor relieve en la 
temporada que 
comentamos.

"PAQUIRRI 

alrededores de la capital, 
figuran José Luis 
Palomar, Juan Ramos, 
Niño de Aranjuez y

MAS NOVILLADAS

Precisamente en ésta 
se ha creado un poco más 
de conciencia del peligro 
que corre el futuro de la 
fiesta, y los comerciales 
empresarios han olvidado 
por unos momentos que 
los toros no tienen 
porqué ser un negocio 
diario y —estimulados

número <le actuaciones 
entre los novilleros está 
más repartido que entre 
los matadores de toros, 
donde unos 75 espadas, 
de los 100 que se han 
vestido de luces, han 
toreado menos de 10 
corridas. Situación 
totalmente injusta que la 
mayoría de ellos, 
especialmente para el 
madrileño Dámaso 
Gómez,, un gran torero, a 
quien solamente se le ha 
contratado dos tardes en 
lo que va de temporada.

ESPLENDOR DEL 
REJONEO

El rejoneo, por su 
parte, atraviesa un buen 
momento. Hay 
competencia y calidad. 
Es obligado agradecérselo 
al “Niño” portugués 
Joao Maura, que ha 
revolucionado el medio, 
sin inventar nada, y 
estimulando a todos sus 
compañeros a una 
competencia fuerte, 
noble y diaria. Pasado el 
furor y novedad de los 
''cuatro jinetes del 
apoteosis" y las 
actuaciones en equipo, 
Joao Moura, Vidrié, 
Domecq, los sempiternos 
Peralta e incluso el recien 
llegado, Diego de la Pena, 
mantienen viva la llama 
del interés por el rejoneo.
tanto en grupo, como en 
solitario o por parejas. 
Moura y Vidrié son ‘ 
“números uno” de
temporada 1977.

DESFASE 
TORO-TORERO

El aspecto toro se

los 
la

ha
mantenido, en líneas 
generales, en un tono 
medio que comienza otra 
vez a ser bajo. No hay 
regularidad en las grandes 
plazas y.comienzan otra 
vez los abusos —y los 
fraudes— en las menos 
vigiladas. El toro bravo, 
auténtico, de hace dos 
temporadas ha salido en 
la de 1977 de tarde en 
tarde y de forma 
dese q u i I i b rada. Un 
ejemplo: este año se 
cayeron muchos toros en 
la pasada feria de San 
Isidro y fueron 
rechazados innumerable 
número de ellos. En la de 
1976 no cayó ni un solo 
toro de los ciento y pico 
lidiados.

Por otro lado, sigue

En la Juventud 
precisamente —en su 
relevo— s* encuentra 
la supervivenda, el ser o nó 
ser, de ia fiesta. Una vez 
salvado, en parte, el 
elemento toro, hay que 
salvar el elemento 
Juventud, en su doble 
vertiente de torero y 
espectador. A lo largo de 
la temporada taurina de 
1977 se ha observado un 
mayor desgaste de los 
matadores de toros de 
estos últimos quince años 
y algunos —como Paco 
Camino— han anundado 
ya su retirada. Ni los 
,ÿiejos aficionados de 
siempre, ni ios Jóvenes 
que estarían por ir ahora, 
tienen apenas "a quién 
ver” en esta temporada. 
El Viti, —otro de los 
"grandes”— se encuentra 
en situación similar a la 
de Camino, muy 
próximo a finalizar su 
''supervivencia" 
profesional, acelerada 
por su cambio de 
personalidad, en una 
clara falta de entrega y 
exceso de incumplimien-

BALANCES 
ESTADISTICOS

por la prensa y
hostigados un tanto por 
la Escuela Nacional

Alrededor de 850 
orejas se han cortado en 
lo que va de temporada 
por el centenar exacto de 
matadores de toros que 
hasta hoy se han vestido 
de luces este año. De 
ellas, 61, corresponden a 
Manzana res, en 49 
actuaciones, 86 a 
Paquirri, en 44, y 64 a 
Niño de ia Capea, en 43 
tardes. Hay^ diestros, 
como Curro Romero, 
que sólo han cortado 7 - 
orejas en 44 toros 
estoqueados, y otros, 
como el reaparecido 
Andrés Vázquez, que 
consiguieron 13 en 7 
tardes, pero teniendo 
siempre en cuenta la 
poca fiabilidad que 
merecen los trofeos para 
medir la calidad de un 
torero.

Este a ño se ha 
registrado menos 
afluencia de matadores
extranjeros que en
temporadas pasadas. El 
primero de eiios —el 
francés Nimeño II— 
ocupa el puesto catorce

Tauromaquia y 
Asociaciones

çIg 
las 
d e

Novilleros— han abierto 
la mano a las novilladas, 
vivero de futuros 
matadores de toros. Bajo 
1^ idea de que para 
recoger hay que sembrar 
anteSj En lai temporada 
19 77 se han ofrecido 
novilladas en casi todas, 
las plazas de importancia 
del país, incluyéndose 
este tipo de festejos en 
algunas de las principales 
ferias.

Siguiendo la llamada 
"tabla de clasificación” 
tenemos en primer lugar 
el jovencísimo Emilio 
Muñoz, con 23 
actuaciones y 61 orejas 
cortadas, pero con la 
significativa particu
laridad de que todas sus 
intervenciones se han 
llevado a cabo< en plazas

de tercera 
ninguna en
sólo una 
categoría.

categoría, 
primera y

en segunda 
Le sigue la

Joven Maribel Atienza , 
con 17 actuaciones y 40 
orejas, pero con repartos

de

LOS ENGAÑOS 
AL PUBLICO

"EL 
acusándose el desfase 
toro-torero: cuando el 
enemigo es pequeño o 
mermado en su integridad 
el público se siente 
defraudado y no concede 
valor o repele lo que está 
viendo. Cuando el toro es 
auténtico, cuajado y 
fiero, se nota enseguida 
la casi total ausencia de 
lidiadores en el cuadro de 
matadores.

Por estas y otras 
muchas razones, la 
mayor parte de las 
principales ferias hasta 
ahora celebradas en lo 
que va de la temporada 
1977 han caído en la 
medianía o en el más 
rotundo de los fracasos. 
La "picaresca taurina”, y 
el trato impune y 
despectivo hacia quien 
precisamente mantiene el 
espectáculo —el público 
aficionado— no ha
dejado de funcionar y el 
timo de las suspensiones, 
las ausencias
s u s t i t u c i 
injustificadas, 
convertido en 
diarios que

y las 
ones 
se han 
hechos 
están

El prói 
años e 
GharJes Boy 

hacer artisti 
muj&res. Ë s 
actor en pie 
largo de su v 
Charles Boyt

alejando a los más 
pacientes desengañados 
de las plazas.. El último 
caso acaba de producirse 
—un año más- en el coso 
de El Escorial, donde la 
magnitud del escándalo 
ha llevado a la Autoridad 
gubernativa a anunciar 
que la empresa y demás 
responsables serán 
sancionados con todo 
rigor.

Hechos como este 
—f reçue ntísimamente 
repetidos— sí que hacen 
daño a la fiesta...

Frascuelo, cogido grave el domingo en Bilbao

AYER CURRO ROMERO
ARMO” EL ESCANOALO

ZARAGOZA, (Resumen 
Logos y Cifra).- Larga y

densa jornada taurina la vivida el 
domingo y lunes. Clima de toros 
en todas las plazas, entradas 
aceptables, y el contrapunto de 
la cogida de Frascuelo en 
Bilbao. Pasadas las primeras 
horas, el pronóstico sigue siendo 
muy grave, pero, lógicamente, 
aumentan las esperanzas de una 
rápida recuperación.

De la tarde dominguera cabe 
destacar la corrida de Baeza en 
la que tanto Dámaso González 
como el Niño de la Capea y 
Paco Bautista salieron a 
hombros, después de regalar dos 
sobreros. Lo mismo que hizo 
Palomo Linares en Pontevedra, 
logrando también los máximos 
trofeos. Pero quien batió el 
record orejeril fue José Salazar 
en Figueras, cosechando cinco y 
un rabo. La cruz de la moneda

■

CURRO ROMERO 

fue la actuación del ínclito 
Curro Romero, que sólo 
escuch ó broncas en la 
Monumental barcelonesa. Tres 
notas finales: la triunfal 
reaparición de Efrain Girón en 
el coso malagueño de 
Benalmádena, la leve cogida de 
Mary Fortes en Torredemar 
(Málaga) y la bravura mostrada 
por las divisas de Lamamie de 
Clairac, Román Sorando y

Manuel Sanromán. I
En cuanto a la jornada de I 

ayer lunes, hubo novillada de' j 
feria en Alfaro con dos oreja) I 
para Juan Antonio Espié y dos I 
para José Luis Palomar; I 
novillada también de Calatayud I 
en la que sólo Armillita Chico I 
obtuvo una oreja; dos orejas 
para José Fuentes en Orihuela; E 
tres orejas para Marismeño y dos | 
para José Luis Parada y Juan 
Montiel en Sanlúcar; y nn í 
Bilbao, mal Paco Camino que 
oyó pitos, y bien Teruel V !j 
Manzanares que cortaron un 
trofeo cada uno.

Como colofón reseñar el 1 
escándalo del Puerto de Santa 
Maria en el que Curro Romero j 
se salvó por poco de la agresión 
de los enfurecidos y 
decepcionados aficionados, tras 
sonar los tres avisos para el 
diestro.

Nace, como 
agosto de 18 
fueblecito d 

rancia, hijo d 
Un fabricante 
agrícola.

Se dice qut 
aprendió de r 
C r u cifix ióI 
Testamento y < 
tenia su propii 
granero de st 
montaba obras 
y representaba 
productor y dii

Tras cu I 
secundarios en 
en La Sorbons 
su madre, । 
licenciarse en F 
se matricula ei 
de Música y 
que su únii 
ambición era | 
teatro..

Actúa con 
teatros de pr 
revelación en F 
“Le voyage 
Berstein, de 
también otras <

En el cin< 
película mu< 
largue”, 1920.

, Los prod 
determinaro 
fotogénico, si 
9lgo en él que 
o impacto; su 
6n el sexo fe 
aun cuando lo 
«I cine mudo, 
esperar hasta < 
sonora: "La b 

la lleg 
1930 se trasi 
Unidos, solid

Mayer pa 
versiones fi 
proceso de Mi 
“ig House”. F 
Hollywood d<

INICIO DE Lj 
POPULARIDj

Charles 
aprendido en 
suficiente con 
”‘'•*0. ha
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_ ______________________ ESRECTitCVUOS 

LOS 80 AMOS 
DE CHARLES

BOYER
Actor francés, se inició en el teatro 
después de licenciarse en Filosofía 
en La Sorbona
En 1934 obtuvo la nacionalidad 
norteamericana
En la actualidad reside indistintamente 
en Beverly Hills y en su villa de la 
Costa Azul

El próximo día 28 del actual mes de agosto, cumplirá ochenta 
años el insigne actor {tancés, nacionalizado norteamericano, 
Charles Boyer, que conquistó y convenció al mundo con su huen 

hacer artístico y que er^moró, por así decirlo, a cientos de miles de 
muj&res. Es una bonita efemérides^ que le llega al popular 
actor en pleno trabajo y que tratamos por ello de recordarle a lo 
largo de su vida y de su obra, si bien de una forma sucinta.
(darles Boy&r: su vida y su obra.

que le impuso el embajador de 
Francia en Nueva York.

Siendo uno de los principales 
actores que intuyó la 
importancia de la televisión, 
fundó sociedad con David Niven 
y el fallecido Dick Powell, para 
poner en marcha las venturosas 
series de “Four Star Playhouse” 
(1952-1956).

Fue también el narrador del 
documental “El Louvre".

En los escenarios, 
principalmente en Broadway, 
entre película y película, dejó 
patente su escuela de buen actor 
en las obras “Don Juan in Hell". 
‘‘The marriage—go Round’’ 
(nuevamente como oponente de 
Claudette Colbert) y “Lord 
Pengo"

FILMOG RAFIA

De 1920 a 1937, hizo las 
siguientes peliculaa“Lhomme du 
largue", “Le grillon du foyer", 
“Le Capitan Fracasse", 
‘‘Barcarolle dàmour’’, 
“Tumultos”, ‘‘I.F.I. no 
contesta”, “Yo y la emperatriz”, 
“La batalla ”, ‘‘Mundos 
privados”, “Sueños de principe", 
“Cena de medianoche’* y “Maria 
Waleska”.

Y desde 1938 hasta nuestros 
dias, “Argel”, “Tú y yo”, “El 
cielo y tú”, “Si no amaneciera”, 
‘‘Seis destinos” “La ninfa 
constante”. “Luz que agoniza”, 
“El pecado de Cluny Brown”.

“Venganza de mujer”, “Arco de 
Triunfo” “La primera legión", 
“Cartas envenenadas”, “Madame 
D", “La suerte de ser mujer", 
‘‘Paris, Palace Hotel”, “Una 
Earisina”, ‘‘Maxime”, “Los 

ucaneros”, “Fanny", “Los 
cuatro jinetes de la Apocalipsis”, 
‘‘Ese desinteresado amor”, 
“¿Arde Paris? ”, “Cómo robar 
un millón y..”« “Descalzos en el 
parque”, “La loca de Chaillot”, 
“Stavisky”, y en 1976, “Nina”.

En la actual idad,Charles 
Boyer reside indistintamente en 
Beverly Hills y en su villa de la 
Costa Azul.

Manuel SELLES.

Nace, como decimos, el 28 de 
agosto de 1897, en Fiegeac, 
pueblecito del Sudoeste de 
Francia, hijo de Maurice Boyer, 
Un fabricante de maquinaria 
agrícola.

Se dice que a los tres años 
aprendió de memoria toda la 
Crucifixión del Nuevo 
Tesamente y que a los ocho ya 
tema su propio teatrillo —en el 
granero de su padre— donde 
montaba obras que él imaginaba 
y representaba siendo su propio 
productor y director.

Tras cursar estudios 
secundarios en Toulouse ingresa 
en La Sorbona por complacer a 
su madre, pero despues de 
licenciarse en Filosofía, en 1918, 
se matricula en el Conservatorio 
de Música y Declamación, ya 
que su única intención y 
ambición era prepararse para el 
teatro..

Actúa con escasa fortuna en 
teatros de provincias hasta su 
revelación en Paris, en 1921,' con 
“Le voyageur", de Henry 
Berstein, de ouien representó 
también otras obras;

En el cine debutó con la 
película muda “Lhomme du 
largue", 1920.

. Los productores de cine 
determinaron que no era 
fotogénico, sin embargo, había 
algo en él que causaba impresión 
8 impacto; su voz, especialmente 
en el sexo femenino. Por ello, 
aun cuando logró algún éxito en 
el cine mudo, su triunfo se hizo 
esperar hasta su primera película 
Sonora: ‘‘La barcarolle dámour". 
looT?” llegada del sonoro en 
1930 se traslada a los Estados 
Unidos, solicitado por la Metro 
6. Mayer para interpretar las 
versiones francesas de ‘‘El 
proceso de Mary Dugan" y ‘‘The 
oig House". Fue después cuando 
Hollywood descubre el doblaje.
INICIO DE LA 
popularidad

Charles Boyer había 
5« •" “ís "'«ses el inglés 
Unciente como para empezar de 
«evo, haciendo papeles

secundarios en films como “The 
Magnificent Lie" (con Ruth 
Chatterton), “The Man from 
Yesterday" (con Claudette 
Colbert) y ‘‘Reh Headed 
Woman" (con Jean Harlow); al 
menos, todas ellas le dieron la 
oportunidad de ser visto y 
conocido en films americanos.

Desarrolló, alternativamente, 
su labor en Estados Unidos y en 
Francia. Así vuelve a su país para 
rodar en Paris el papel estelar de 
la obra de H. Berstein “Le 
boheur” y otros films franceses.

Hollywood le llama 
nuevamente para encabezar el 
reparto de ‘‘Caravan" Su 
interpretación le^vale un 
contrato de tres películas con 
Walter Wagner y con la primera 
de ellas —“private Worlds” capta 
también a sus primeras “fans” 
estadounidenses.

A partir de esta fecha 
—1934— obtiene la nacionalidad 
americana y se casa con la actriz 
nacional Pat Patterson.

EXITOS, PREMIOS Y' 
PEUCULAS________

Por sus películas “María 
Walewska” (1937) y “Argel” 
(1938), y “Luz que agoniza” 
(1944), fué nominado para el 
Oscar ai mejor actor de la 
Academia de Hollywood.

Al estallar la segunda guerra 
m u ndial,Charles Boyer se 
incorpora al ejercito de su país. 
Pero Francia pensó que podía 
hacer mejor uso de él que como 
soldado por lo que le devuelve a 
Hollywood donde organiza la 
French Ward Relief (Ayuda de 
guerra a Francia) y financió la 
French Research Foundation 
(Fundación francesa de 
Investigación).

En 1 942 la industria 
cinematográfica le honró con 
una mención especial de la 
Academia de Hollywood, por los 
progresos culturales alcanzados 
en la Fundación en favor de las 
relaciones franco—americanas,. 
Por otra parte, en 1948, recibió 
la banda de la Legión de Honor.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

1. Separar la plata de otro 
metal.— 2. Relativo a la 
'oración. Numero.— 
3. Aleación de cobre y cinc.— 
4. Lengua hablada en Francia. 
Tanto. Pronombre personal.—
5 . C ola. Entregará.— 
6. Acción de bostezar.— 7. En 
francés, saco. Medida de 
longitud.— 8. Inscritos en 
lista.— 9. Barcos. Cesta para 
pescar.

VERTICALES

1. Daño. Santo.— 
2. Terminación verbal.
Oráculo, adivinación.— 
3. Pasa de dentro afuera. 
Papera.— 4. Recipiente para 
colocar la comida que se ha 
de tomar, pl. Consonante 
repetida.— 5. Símbolo del 
tántalo. Consonante 
repetida.— 6. A que parte. 
Preposición inseparable.— 
7. Tono. Instrumento para 
cavar.— 8. Símbolo del 
actinio. Espíritus 
bienaventurados que forman 
el tercer coro.— 9. Fuerte, 
robusta, vigorosa. Fríe, 
tuesta.

por 
Juan 
Poch
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REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El cuerpo.

CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 
(May. 18). Rojo oscuro. Da
vid Hemming, Daria Nico- 
lodi.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(May. 18 y menores acom- 
panados). 13.* semana: Roc
ky (Tres Oscar de Holly
wood 1977). Sylvester Stallo
ne, Talla Shire.

AVENIDA. — 5-7-9 y 11 (To
dos públicos).''2.' semana: 
Los caballeros de la mesa 
cuadrada y sus locos segui
dores. Graham Chapman, 
John Cleese.

CERVANTES. Sala especial. 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18). 
17.* semana: Portero de 
noche. Un film de Liliana 
Cavani, con Dirk Bogarde, 
Charlotte Rampling.

COLISEO. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). Elisa, vida mía. 
Un film de Carlos Saura, con 
Fernando Rey, Cîeraldine 
Chaplin.

COSO. — 5-7’15 y 10’45. (To
dos públicos). El maravillo
so mundo de los hermanos 
Grimm. Cinemascope-Tech
nicolor. Laurence Harvey, 
Claire Bloom.

DON QUIJOTE. — 4’45-7’15 y 
10’46 (May. de 16 años y de 
14 acompañados). 2? sema
na; El fuera de la ley. Ci
nemascope - Color de Luxe. 
Clint Eastwood, Chief Dan 
George.

DORADO. — 5’30 y O’SO (Ma- 
yoree 18 y 14 acompañados). 
4.* semana: Doctor Zhivago. 
Un film de David Lean, con 
Geraldine Chaplin, Julie 
Christie, Omar Sheriff. Pa- 
navislón. Metrocolor.

FLETA. — 4’45-7-9 y 11 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.* semana' Aero
puerto 77. Panavisión-Tech- 
nicolor. Jack Lemmon, Ja
mes Stewart, Lee Grant, 
Brenda Vaccaro.

GOYA. — 5-7-9-11 (May, 18). 
Escándalo en la residencia. 
Stuart Whitman, John Se- 
xon, Martin Landau.

MOLA. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). ¡Hemos encon
trado a la 7.* compañía! 
Eastmancoior, Jean Lefeb
vre, Pierre Mondy.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 3.* semana: La 
violación. Eastmancolor. Si
món Andreu, Mary Francis, 
Beatriz Rossât.

Eastmancoior.
Enrico María Salerno, Zeudl 
Araya.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Los magnificos del 
karate. Cinemascope - Tech
nicolor. Hung Chad, Lau 
Tak Yin.

SALA ESPECIAL

¡17 SEMANAS Y

CERVANTESí I

4’45 11

Ñero,

(Ma- 
Arig-

CINES DE ARTE T ENSATO
ELISEOS. 5-7’15 y 10’46

(May. 18). El caso Matteotil.
Eastmancolor. Franco 
Damiano Damiani.

PALACIO. — 5r7-» y 11 
yores 18). 13.* semana:
natura pendiente. Fiorella 
Faltoyano, José Sacristán. 
¡2 últimos díaal

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (To

dos públicos). Fantomas 
contra Scotland Yard. Ci
nemascope - Eastmancolor. 
Louis de Punes, Jean Ma
rais.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 2.* semana; 
Cambio de sexo. Eastman
color. Victoria Abril, Lou 
CastelL

LATINO. — 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). 5.* semana; Viaje 
al centro de la Tierra. Un 
film de ■ “
Kenneth 
Sentis.

MADRID.

Juan Piquer, con 
Moore, Ivonne.

SALA 1: 8-7-
9-11. (May. 18). Dos hom
bres en la ciudad. East
mancolor. Jean Gavin, 
Alain Delon.
SALA 2; (May. 18): Wang 
Yn, furia china. “ ‘
color. Wang Yu.

NORTE. — 5-7-9-11 
La primera vez 
hierva. Anna 
Mark Lester.

Eastman-

(May* 18). 
sobre la. 
Haq wood,

OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. — 4’30-7’15 y 10’45.
(Todos públicos). La con
quista del Oeste. Cinemas
cope - Technicolor. Grego
ry Peck, Carroll Baker, Ja
mes Stewart.

~7 ®"7“9-ll. (Todos pú
blicos). Aventuras de Tur- 

muerte. 
Technicolor. Ron Ely, Ma
nuel Padilla.

ROXY. — ,5-7-9-11. (Mayo
res 18). Tormento. .East
mancolor. Ana Belén, Ja
vier Escrivá. Ultimo día.

SALAMANCA. — 5-7-9-lL 
(May. 18). Una chica y un 
señor. Ornella Muti, Sergio 
Fantonl.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos).' El loco, loco asal- 

a un banco. George C. 
Scot, Joanna Cassidy.

radio juventud
EN EL AIRE 
Y PARA ARAGON

CON INFORMACION, MUSICA, 
ENTRETENIMIENTO, 

DEPORTES, VARIEDADES...

De 7 de la mañana a 

una de la madrugad

;L'N ESTILO EN KADIO!

Bella 
Carolina

MONTECARLO (Mona
co).— La princesa Caroli
na de Monaco, se aleja de
là playa de Montecarlo, 
tras vencer, junto con sus 
hermanos, en una carrera 
de natación que se dispu
tó en este lugar donde to
maron parte varias fami
lias. (Telefoto Cifra-Vpi).

YA SE 
SABE :

los mejores 
MARISCOS

SIEMPRE

COSTA
VASCA

(Mayores de 18 años)

PALAFOX

5-7-9-11

¡TERCERA SEMANA!

SIMON ANDREU
MAR? FRANCIS 

BEATRIZ ROSSAT

JCCXUEK»

(Mayores de 18 años)

TARDE...
DISCOTECA 
LIVERPOOL

GALLERY 2 STORK - CLUB

EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
21 48 56.

1800

Kecuerde los éxitos de ayer 
viva loe actuales y conozca los 
futuros, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

CADA NOCHE

CANCELA
Sala de fiestas, Royo, >5, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

SENECA

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Eso 
es Séneca y su ambiente”. 
La Ripa,

Nueva dirección por 
universitarios. Donde el 
ambiente lo hacemos entre 
todos OS INVITAMOS A 
ESCUCHAR A LOS 
CANTAUTORES NOVELES 

ARAGONESES... TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita) Abierto: jueves y 
viernes roche. Sábado, tarde y 
noche. Domingo, tarde. Camino 
de las Torres, 96.

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta fas 3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48 04

PARSIFAL
La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6, Teléfono 3 7 92 00

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente ínuijinirado: cti 
San j lian de la Cruz, 28.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD
\ochc de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69 52

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo. CASETAS.

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de S 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.
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^ERO ÛUIERO

Escribe: JAVIER
mem®.

• ■ fe

Blanca Estrada

Verónica Forqué

español y 
visionado 
culturales

profesores de 
portugués un
de programes 
de produción propia..; 
pero quiero que junto 
con ‘'Mariana Pineda”,

HOY... Y MANANA

PROGRAMAS

g H o y-, e n la 
E programacicMi de tarde, 
w''Los globos", nos 
■ ofrecerán un único 
r espacio: "Viaje por el 
liescenario'', que 
F presentará la actriz 
B Verónica Forqué, 
I enseñándonos, cómo es 
I? "La dirección escénica".

Por la noche, "Revista de 
K toros" y "Fiesta" con 

Iñigo al frente hoy con los 
B Calchaquis, Thes Golden 
g Gate Gùaprtet y Los 
I Chichos, entre otros.

Por la tarde los 
''Campeonatos de 
Europa dej Natación", 
que.reducirán ei tiempo 
perteneciente a "Los

Yo creo que es lógico 
Íue si se retransmiten los 

Campeonatos de Europa 
de Natación, ésto lleva 
consigo unos cambios en 
la programación..; pero 
quiero que si otra vez 
tienen que elegir un 
espacio para llenar el 
hueco una vez acabada la 
retransmisión, no cojan 
el de ”1999” y sí 
"Dibujos animados”. Nos 
reiremos más.

globos", que 
emitirán su 
1999", con el 
titulado " Ei 
Afa".

tan soto 
"Espacio 
episodio 
niño de

SEGUNDA CADENA

PRIMERA CADE

13 45 - II 18,31.—
Ca’rta’de ajuste; Campeonato de

Miguel Bosé
14 00 - II Jonkoping, 
Programa regional || 20,30.-

simultáneo. || Un globo, dos 
14,31.- 11 globos, tres globos:

Gente |l Viaje por el
15,00.- 11 escenario: "El
Telediario: || actor".

Primera edición || 21,00'-
15,35.) II T e I e d i a r i o :
La saga de|| Segunda edición

C I a y h a n g e r : || 21,30.-
"Centenario". || Revista de toros

16,25.- 11' 22,00.-
" Can ta ta",, || Reportaje

Poulenc. H 22,30.—
16,40.- Il Esta noche...
Despedida y || Fiesta 

cierre || 23,30.-
18,15.- Il Ultima hora
Carta de ajuste: || 23,50.-

Paco Martin. || Poesía e imagen
18,30.- |I 23,55.-
Apertura y U Despedida y

presentación || cierre

20,50.- 
¿Qué es...?
21,30.-
Ma estros y 

estilos: Otto 
Klemperer (I)

22,30.-
Panorama musca!
23,00.-
Recital: Cuarteto 

de clarinetes de Lim.
23,30.-
D espedida y 

cierre.

Carta de ajuste: "Sin
fonía núm. 4" J.
Brahms.
19,54.- Presentación 
y avances.“Fuenteoveiuna”, "El 

alcalde de Zalamea”, “Ei 
obispo leproso”, ”La 
fontana de oro” y Noche 
en los jardines de 
España”, (son los 
programas a emitir), vean 
también "Con otro 
acento”, "Raíces” y 
otros, que tambie'n son 
culturales y hablan del 
idiomas.

Yo creo que ésta idea 
anterior llevada a cabo 
del doce al dieciocho, 
tiene su éxito; pero 
quiero que comprendan 
que con protagonistas 
como Blanca Estrada, en 
“Marian a Pineda”, 
cualquiera, aprende 
español.

19,55.-
Dibujos 

animados: "Gulp" 
(Episodio núm. 33)

20,00.-
Redacción de 

noche
Yo creo que será 

interesante eso de los 
Europeos de Natación..; 
Rero quiero que no se 

agan muchas ilusiones, 
que con cinco o seis que 
nevamos los españoles, 
no esperen ninguna 
medalla.

Durante toda ésta 
semana ei espacio "UN 
globo, dos globos...", 
verá desminuido su 

contenido y.su tiempo, 
por las retransmisiones 
de ios Campeonatos de 
Europa de Natación, que 
se celebran en Suecia, en 
la localidad de 
J oe nkoeping. Los 
comentarios correrán a 
cargo, como siempre, de 
Juan José Castillo.

Yo creo que ha sido 
buena la idea de RTVE, 
de ofrecer a la 
Asociación Americana de

"EL NINO

DE AZUL

DE ALFA

Naves, ibonitas sí que son!.

Morgan y un amigo

En cuanto a mañana, 
r destacaremos ei episodio 
b de "El caballero de 
¿ azul", "Todo ei mundo 

necesita un poco de 
'atención'', que 

comentaremos aparte. EL CABALLERO

“Todo el mundo ne-- 
ces i ta un poco de 
atención”; ésto es lo que 
nos dice el título del 
episodio que mañana nos 
ofrecerá “El caballero de 
azul”.

amigo aparece sin vida en 
un cubo de basura, 
parece dispuesta a 
cooperar con el policía. 
Sin embargo ésto es sólo 
aparentemente, ya que la • 
muchacha acusa a 
Morgan.

Un apostador,, 
perteneciente a una 
organización de apuestas 
il egales, desaparece un 
día con todo el dinero de 
la recaudación obtenida. 
Morgan es el encargado 
de averiguar su paradero 
y siguiendo el rastro del 
fugado, llega hasta una 
j o V e .n , a m iga del 
individuo. La chica no 
quiere decir nada, pero 
cuando el cuerpo de su

K ast veremos cómo el 
acusador se convierte en 
aciisado. Y si ya vimos el 
lunes en “Los hombres 
de Harrelson”, cómo 
Lúea se defiende de un 
ataque que se le hace, 
acusándole, pues nos 
toca ver ahora, qué tal lo 
hace Morgan. Y es que 
cuando algo se pone de 
moda...

Y si decimos que éste es el título de un capitulo de una serie 
cualquiera, pues nos parece normal. Y si el niño no tiene padre, 
porque murió seis meses antes, pues también está dentro de lo 
normal; pero si ya aseguramos, que ésto pertenece a "Espacio 
1999", ya nos extraña un poco. Y si vemos nacer al niño en la 
base lunar, cuando nadie ha visto a la mamá en estado, pues 
vamos y nos lo creemos. Y si de pronto el niño crece en wi 
nimuto, lo que debía de hacerlo en cinco años, pues ¿entonces 
qué?.

Pues eso ya es cuestión de mentes imaginativas y amantes de 
series de éste tipo, con sus personajes de color amarillo o verde, 
con sus naves en formas de platillo o de supositorio. En fin, ésto 
será lo que pasará mañana, en la siete "Espacio 1999". Ibdos los 
de la base aceptan el crecimiento del niño, achacándolo a causas 
extraterrestres o algo así; pero, la madre, que inoquterequesui 
"nene" crezca tan pronto y el capitán, que lo sabe todo, dudan 
un poco y tratarán de averiguar el "truco". Pues, ihalal; a 
montarnos todos en el "cohetito" de la imagianación y a ver el 
desenlace del niño del rápido crecimiento.
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El presidente de la APFDP de Madrid y otros tres

PA/VADEROS
DETEMDOS

REO que fue Toistoi quien dijo que 
es más fácil hacer leyes que gober
nar. Cierto. Una especialización eró
tica del poder empuja ai gobernante 
a la redacción de la prosa jurídica,

en complicidad con la correspondiente oposición, 
y entre todos, fabrican códigos, normas, leyes y 
textos infinitos, casi siempre innecesarios, siempre 
Imperfectos y, por más, Inoportunos.

Los códigos van siempre detrás de la vida. No 
son otra cosa que la compilación ordenada de la 
praxis política. La ciencia y el arte de gobernar, 
por el contrario, han de ser el proyecto, el diseño 
de las acciones que, después de consurnadas, apor* 
tarán el caudal de su experiencia a ios nuevos códi
gos. Es, a fin, de cuentas, un problema de imagina
ción.

Anunciar, por ejemplo, un proyecto de ley para 
la defensa del patrimonio nacional como reacción 
ai saqueo de la Cámara Santa de ia catedral de 
Oviedo es llegar tarde y, ai tiempo, confesar públi
camente la esterilidad creatore de un equipo. Toda 
ia medicina politicé ha de ser preventiva, anticipa- 
dora en soluciones de ios problemas que están por 
llegar. Cuando ia enfermedad Social se produce, 
queda ei tema para la historia. En política es válido 
el coitus interruptus pero resulta imposible el 
aborto.

A nuestra política nacional le falta viveza, expe
riencia, testimonio y de ahí su afán legislativo. 
Nuestros parlamentarios, es otro ejemplo, no sue
len vivir, trabajar o divertirse en ios municipios o 
en los países que les dieron ei voto y con él, ia re
presentación en ei Cóngreso o en ei Senado. Son, 
por ello, representantes sin representación, nota
rios sin crédito y testigos sin fe. Se nota a cada pa
so. Sobra en cada gesto público teoría legal y falta 
experiencia vital, abundan las consideraciones 
anecdóticas fácilmente receptibles y se advierte ia 
ausencia de lo verdaderamente fundamental y mo
llar? Dicho de otro modo: aquí, quienes aspiran a 
la gloria literaria, suelen conformarse, al final, con 
ordenar diccionarios, aventar palabras y perfeccio
nar gramáticas. Nunca es del todo útil y jamás 
resulta bello.

Martín Ferrand

Editorial de "ABC":
"EL FRAUDE ES 
INADMISIBLE"

periódico “ABC” 
publica hoy un editorial 
sobre ia "devaluación” del 
pan en el que, bajo el título 
de "Fraude ai consumidor”, 
señala que sin entrar en ios 
problemas de cortes político 
o económico que puedan 
tener planteados ios 
panaderos, es necesario 
dejar bien claro que su 
postura de fuerza ante el 
indefenso consumidor y de 
hechos consumados no 
puede ser consentida ni 
admitida por la autoridad 
competente.

Para el editorialista. “No 
vale que los portavoces de 
los fabricantes aleguen que 
no ha sido por capricho su 
toma de postura, que quien 
está incumpliendo la ley es 
la propia Administración. 
Les guste o no, para eso 
tienen los cauces de los

tribunales; lo que es 
inadmisible es e| fraude”.

"ABC” indica que a estas 
alturas, en las que el pais 
Camina hacia la democracia, 
no se puede consentir que 
un sector de la producción 
perjudique a ios 
consumidores de forma tan 
flagrante y al amparo que en 
ei campo de ia alimentación 
existe en España.

Ei editorial finaliza 
advirtiendo que si ei plante 
de lós panaderos es ilegal, ia 
Administración solo tiene 
un camino: la inmediata 
puesta en marcha del 
mecanismo judicial previsto. 
Esta urgencia serviría, 
además, para disolver una 
duda ya apuntada por algún 
periódico, en el sentido de 
que podría existir un 
“pacto”, para resolver el 
conflicto por la "calle de en 
medio”.

MADRID, 16 (Europa Press).- Don Pedro Castro, 
presidente de la Asociación de Fabricantes y Expendedores 
de Pan ha sido detenido a la una de esta madrugada, en 
relación con las decisiones adoptadas por la asociación de 
disminuir en un treinta por ciento el peso del pan. 
Asimismo han sido detenidos los dos vicepresidentes, 
Toribio del Rio y Blas Hergueno, alrededor de las tres de la 
madrugada.

NOTA DEL 
GOBIERNO CIVIL

En relación con la
detención del presidente de 
la Asociación de Fabricantes 
y Expendedores de Pan, el 
Gobierno Civil de Madrid ha 
hecho pública la siguiente 
nota:

"Además de da sanción 
de 500.000 pesetas, 
impuesta por el gobernador 
civil de Madrid a cada uno 
de los componentes de ia 
junta directiva de la 
Asociación Provincial de 
Fabricantes y Expendedores 
de Pan por regularidades 
en el peso, en ia madrugada 
de hoy han sido detenidos, 
en virtud de las facultades 
conferidas al gobernador 
civil y por grave transgresión 
y anormalidades en ei 
abastecimiento y en materia 
de orden público,; los 
señores Castro Carrero, 
presidente de la APFDP, y 
Del Río Del Río, 
vicepresidente; asimismo 
han sido detenidos los 
fabricantes, señores Vara 
Vara, y Bargueño Maeso. 
Los citados señores se 
encuentran en la Dirección 
General de Seguridad hasta 
que pasen a disposición 
iudicial.El Gobierno Civil de 
Madrid quiere además, 
Fipner en conocimiento de 
os consumidores de la 

provincia, que al adquirir el 
pan, deben pagar 
exclusivamente el precio 
correspondiente al peso que 
se adquiera, según baremos 
establecidos en su dia y que 
a continuación se detallan: 
para pan flama, 125 gramos, 
5 pesetas. 250 gramos, 10 
pesetas, 325 gramos,. 15 
pesetas, 750 gramos, 27 
pesetas y 1.000 gramos, 36 
pesetas. Y en ningún caso 
están obligados a incluirse 
en el fraude que 
u n i I a te ra I m en te han 
pretendido los directivos de 
la APFDP, por lo que deben 
negarse a pagar más de lo 
legalmente establecido.

En este se-ntido, el 
gobernador civil de Madrid, 
mantuvo esta mañana una 
reunión con ei capitán 
general en funciones, 
gobernador militar de 
Madrid, para estudiar y 
elaborar las medidas precisas 
caso de que fuera necesarios
una intervención en 
sector que garantizara 
normal abastecimiento a 
población madrileña.

A última hora de

el 
el 
la

la
mañana, el señor Rosón, 
mantendrá también 
reuniones con represen
tantes de las centrales 
Sindicales que agrupan a los 
trabajadores del sector. En 
todo caso, el Gobierno Civil 
respetara sus legítimos 
intereses y en ningún caso se 
verán perjudicados por la 
conducta antisocial de ia 
directiva de la APFQ

Por último, conviene 
precisar, que si bien se había 
ábierto un proceso de 
negociaciones sobre los 
precios del pan, el mismo 
fue roto por los empresarios 
panaderos que no llegaron a 
aportar ninguna 
docurnentación para ei 
estudio de las nuevas 
necesidades.

En algunos puntos de ia 
provincia se ha normalizado 
el peso de pan durante la 
mañana, vendiéndose el 
precio y peso establecido 
legalmente”.

CONCENTRACION DE 
FABRICANTES DE 
PAN, ANTE LA SEDE 
DE LA ASOCIACION

En relación con las 
detenciones de don Pedro 
Castro, presidente de la 
Asociación Nacional de 
Expendedores y Fabricantes 
de Pan, y de otros miembros 
de ia misma, numerosos 
fabricantes están llegando 
esta mañana a la sede de la 
asociación, para tomar una 
postura ante el tema que les 
afecta.

El señor Losada, 
miembro de la junta 
directiva, ha declarado que 
posiblemente se celebre una

continúan llegando personas 
para interesarse por la aguda 
crisis planteada en el sector. 
La Administración no ha 
dado ninguna respuesta a las 
demandas de incrementar el 
precio del pan a los 
productores. Los 
empresarios han disminuido 
el peso de las piezas del pan 
y siguen cobrando el mismo 
precio que por las piezas de 
peso establecido legalmente. 
Numerosas denuncias han 
sido presentadas ante los 
Juzgados por los 
consumidores que han 
comprado piezas de pan con 
un peso inferior ai 
estipulado, y al mismo 
precio.

tendremos más remedir 
nombrar una ¡unta sustituya a los de¿niÍ 
Solo queremos dialoogr ,; 
la Administración^ 
hacer frente al problem¿í 
descartamos de maJ ’ 
absoluta una postura hS 
huelga”, ha afirmado n 
citado portavoz.

'•Oqu " ■

FALANGE AUTENTICA 
CONTINUA tramitando 
DENUNCIAS EN 
RELACIONES CON EL 
FRAUDE DEL PAN

i

!

DESALOJADOS 
PORJzA FUERZA 
PUBLICA

Sobre la una menos

Continúa la localización 
de establecimientos en lo* 
que se venden piezas de ni, 
con menos peso dii 
reglamentado, según h 
manifestado a Europa Presi 
un portavoz de FalaS 
Española de las J0l«

. i

cuarto, efectivos de la
fuerza pública han
desalojado pacíficamente a 
los fabricantes oue se 
éhcontraban en el interior

) La fuerza pública ha 
desalojado esta mañana 
a los fabricantes de pan 
que se encontraban 
reunidos en la sede de 
sü Asociación

FRAUDE, EN LA NOTA DEL
GOBIERNO CIVIL DE MADRID

reunión esta misma mañana 
entre los miembros de la 
junta directiva y los 
fabricantes de pan.

Asimismo, se sadmite la 
posibilidad de que pueda 
producirse una huelga de 
empresarios del sector, ante 
la postura que ha tomado la 
Administración Sin 
embargo, ningún 
representante del sector ha 
confirmado dicho .¿xtremo

LOS PANADEROS, 
REUNIOOS A 
PUERTA CERRADA

Hacia las once y cuarto 
de esta mañana ha dado 
comienzo en la sede de la 
Asociación Nacional de 
Fabricantes y Expendedores 

Madrid una 
reunión en la que serán 
abordados los diferentes 
problemas que les afecta 
entre ellos las multas y 
detenciones de miembros de 
la Junta Directiva. La 
reunión es a puerta cerrada. 
Los panaderos no han hecho 
público ei temario a tratar 
en la reunión.

Según fuentes d*e dicha 
asociación, en estos 
momentos se hallan 
detenidos todos los 
miembros de la junta 
directiva de la asociación, 
excepto uno de los vocales, 
el señor Losada. En fuentes 
oficiales, sin embargo, se 
afirma, a las once y media 
de esta mañana, que sólo se 
tiene constancia de 
cuatro detenciones: ei 
presidente de la asociación, 
don Pedro Castro; ios 
vicepresidentes don Toribio

de la sede de la Asociación 
Nacional de Fabricantes y 
Expendedores de Pan, en la 
calle de La Palma.

Mornentos antes del 
desalojo, don Francisco 
Fernández, uno de Los 
fabricantes de pan ha 
recibido a los periodistas en 
una rueda de prensa 
improvisada y ha declarado 
que el gremio de panaderos 
no tiene pensado todavía 
realizar ninguna postura de 
fuerza contra ia 
Administración ante las 
sanciones y detenciones de 
los miembros de la Junta 
Directiva de la agrupación.

NO HABRA HUELGA

Mas adelante ei señor 
Fernández añadió que la 
agrupación no ha tenido 
ningún contacto directo con 
la Administración y que no 
pueden hacer nada hasta 
que no se encuentren con 
sus representantes. 
"Estamos esperando que el 
gobernador civil nos llame 
para tratar del tema”, 
añadió.

'* S i segó irnos sin 
representantes a partir de las 
seis de la tarde, no

del Rio don Blas

(autentica), quien hj 
añadido que el teléfono dA 
partido se encuentrií 
prácticamente bloqueadoF 
desde las nueve de lit 
mañana a causa de lU 
llamadas de denuncia. ;

Como se sabe F.E. delast 
JONS auténtica ha puestee 
su teléfono a disposición di j 
los ciudadanos que desean! 
que un notario acuda al 
algún establecimiento paral 
comprobar casos de fraude >

Asimismo el citado F 
portavoz ha señalado que í 
han sido localizados casoi 
de fraude en diversos 
distritos de Madrid, como T 
Vallecas, Viilaverde, y San f 
Cristóbal. En estos dosT 
últimos —ha añadido-ti L 
fraude se ha reducido yaR 
que la diferencia de pesoK 
apreciada ha sido de un2í*
por ciento. ||

El citado partido haba F 
movilizado a primeras horas r 
de la mañana a unas 150^ 
personas, que estant 
distribuidas por 15 distritos, L 
número —ha dicho el 
portavoz— que aumentará i [ 
lo largo dei día. i

Asimismo, ha señalado la | 
ausencia de miembros de la | 
autoridad en las panaderías. 
Finalmente ha afirmado que 
si bien el público recurre al ? 
partido para denunciar ios : 
casos de fraude, sólo en k 
muy pocos casos estas |
persona-s han presentado

;uenta o g 
hacerlo, g

denuncias por su cuenta o 
están dispuestas a hacerlo, g 
acto que les recomienda el 
citado partido con el fin de E 
aumentar el número de B
denuncias.

DENUNCIAS 
EN CADIZ

CADIZ, 16 (Europi I 
Press).— Uñas diez i 
denuncias por la reducción 5 
del peso del pan se han | 
registrado en Cádiz, ü 
pieza Ve 50 gramos se está । 
vendiííndo a 5 pesetas, I» t 
que supone un precio del k 
kilo de 100 pesetas. B

Se t>?pen noticias de que jp 
el gobernador civil tomara t
hoy medidas al respecto. 
Apañe de las denuncias 
g resentadas en el Gobierno 

ivil, tanto en la ptenji 
como en las sesiones de 
radio, se reciben muchas 
llamadas de protesta.

La ocasión inmobiliaria

OIA VE
...LA VE ? J

r

í- 
í
í

Bargueño; y el empresario 
don Julián Vara, quien al 
parecer también es vocal de 
la asociación.

A la sede de la asociación

o L AV E ( A. PI ) TÜi >cGt 11.9 7-; Z<ii agoza

¡véala vd. también!
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